
o TEMPO - Pressão atmosférica média: 1007.2

.müíbares. Temperatura média do dia: 24.0o.C com

máximo na maior insolação de 30o.C e mínimo à
noite de 21.10.C (no planalto a média mínima será
n.sd.c» Estado médio do céu: cumulus, stratus,
de claro a meio encoberto. Nevoeiros noturnos no ,

litoral, margens de rios e serras. Estado médio' do
tempo: no planalto, instabilidades passageiras sobre
as bacias de rios, passando a estável. No litoral,
instabilidades passageiras à, noite passando a estável
-born, Previsão: A. Seixas Netto.

ORIENTAÇÃO AOS CONTRIBUINTES DO IR -
,

A Delegacia da Receita Federal, em Florianópolis,
dando sequência à execução do programa Imposto
de Renda Pessoa Física/76, iniciou, no dia 9,

último, em Imbituba, o ciclo de Palestras de

Orientação aos Contribuintes. Idênticas palestras
serão realizadas em Florianópolis, nos dia 16, 18 e

20 do corrente e, ainda, nas cidades de Araranguá,
Laguna, Criciúma, Braço do Norte, Tijucas, Urus
sanga.Tubarão, Orleães e São Joaquim.
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Terror Cidade Arena dá
mata oferece • ,. .

IniCIO
Coronel donativos

....

as 'suas
� ,

e agrava aos ._

reumoes
.

desabrigadosa crise em

argentina da Guatemala Araranguá
Página 2. Pági"a 16. Pàgina .1.

Governo ropõe
Petr:obrásdestilar

, '

de álcool emse

-

Ia
,

,

,

A implantação de urna destilaria de álcool em se, com capacidade de até 360 mil litros diários, o que possibilitará adicionar 20% do produto à gasolina consumida no Estado, será proposta à Petrobrás. (Pg.3)

Hábil, oportunista, inteligente. Qualidades que Zico mostrou nos quatro a zero para o Flamengo. Esta lavadeira mergulha na angústia de perder a fonte: o riacho que o dique obstruiu.(Pg.lS)

União aumenta servidor amanhã
o Pr�sidente Geisel assina amanhã o decreto que estabelece o aumento para os servidores civis e militares,' instituindo reajustes 'que variam de 25 a 250%. O aumento, viqora a partir de 10. de março. (Pg.5)
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Tóquio - A revelação
sobre os subornos feitos
no estrangeiro pela empre
sa aérea norte-americana
Lockheed Aircraft come

çam agora a complicar
vários governos dos países
onde ela agia. No Japão o

futuro do governo está
seriamente comprometido
uma vez que há acusações
de que altos funcionários
receberam pagamentos m
devidos da Lockheed, Na

Itâlia, a crise anteontem

parcialmente sufocada po
de evoluir outra vez. Na

Holanda, o caso assume

Donner, Holtrop e Peeschar: os investigadores nomeados pelo governo holandês.
características bastante de
licadas. O principal acusa
do é o prfncipe Bernhard,
marido da rainha Juliana, ,

que teria recebido 1.100
milhão de dólares da Lo
ckheed.

O governo da Alemanha
Ocidental não escapou às
manobras escandalosas. O
acusado de receber o paga-

mento indevido para for

çar a venda dos aviões da
Lockheed nesse país é o

dirigente .díreitísta Franz
Josef, Strauss. Na década
de 60 ele foi ministro da
Defesa e então a Loekheed
teria ajudado seu partido,
a União Social Cristã.
ONtem, <> chanceler HeI- �

muth Schmidt, chefe do
governo alemão, solicitou

ao parlamento que investi

gue as acusações contra

Strauss.
'

Na América Latina a

Lockheed agiu na Colôm
bia e Venezuela. Na Co
lômbia a cusação de subor
'no pesa sobre dois ex-co

mandantes da força aérea,
generais José Ramon Cal
deron e Armando Urrego
Bemal. Os I dois altos mili-

tares que agora estão na

reserva negaram categori
camente, as acusações e

dizem que se a Lockheed
fez realmente o pagamento
a eles, então os 200 mil
dólares devem ter ido para
em outros bolsos. ,

Entretanto, a chancela
ria colombiana já recebeu
o ,pedido do investigador
militar para que obtenha
as cópias das atas de
Congresso norte-americano
onde consta o pagamento
dos subornos. Com estes

documentos a justiça mili
tar colombiana irá dar

pi osseguimento às investi

gaçoes,

,
Na Itâlia.. ,o jornal de

maior circulação, n Messa

gero, apoiou ontem a soli

citação do Partido Comu

nistapara que sejam inves

tigados oficialmente os

possíveis .subornos pagos
pela empresa Lockheed e a

OA a políticos italianos.

Ford começa a tomar providências mas não há nada de concreto.
-I
\.

(
_

Washington - O presi
dente norte-americano Ge
rald Ford já se manifestou
sobre o caso dos subornos.
.Ctiticou essas práticas de
sonestas e solicitou suges- '.

tões para impedi-las. Ao
que parece nada de concre
to ainda foi providenciado.
Segundo Ron Nessen, as

sessor de Imprensa presi
dencial, o presidente nor

te-americano estaria pro-

penso a criar uma comis-
,

são em nível ministerial
para que seja revisada a

atuação das corporações
neste aspecto e que deter
mine que legislação pode
ria ser aplicada.

O QUE FAZER?
Nessen respondeu aos

jornalistas qu� a seu ver,
uma possibilidade que po
deria ser explorada seria

negar contratos federais às
empresas que sejam consi
deradas culpadas de opera
ções ilegais em outros paí
ses.

Entretanto", a história
da Lockheed é complica
da. A empresa, que tem
importantes contratos com
o Departamento de Defesa
norte-americano, está sen-'
do investigada nos Estados
Unidos e, agora, no estran-

.geiro.
Segundo o secretário,

do Tesouro, "William Si
mon" o Serviço de Impos
tos Internos já participou
das investigações de paga
mentos ilegais iniciadas pe
la comissão de Bolsas de
Valores e comissões do
Congresso, para aetermt-

nar quanto foi descontado
ilegalmente do Deporte
menta de Impostos, com

gastos operacionais.
Simon disse que será

ampliada "a forma de in

vestigação", mas não disse
de que maneira. Ninguém
sabe exatamente o que fa
rá, ou estaria fazendo, de
concreto, o governo norte

americano, pois os porta
vozes do Departamento do,
Tesouro não souberam in
formar a The Associated
Press. -

URSS quer solução política
em Angola mas faz ressalvas

Moscou - A, União Soviética reafirrnou ontem que
estaria disposta a apoiar uma "solução' política" para
Angola, mas ao mesmo tempo, revelou que as Forças
comunistas do MPLA devem consolidar a sua vitória militar.
A proposta de solução política está contida num artigo do
Pravda, órgão do Partido Comunista Soviético e reafirma o

que disse há duas semanas o' Izvestia, jornal porta-voz do
governo. Segundo The Assocíated Press, os dois artigos
levam a, assinatura apenas- de "um observador" o que
significa que seu autor é um dos altos mandatários do"
Cremlin.

O Pravda também critica secretário norte-americano
Henry Kissinger, Diz que ele "esforçou-se notavelmente
para provar o impossível: a intervenção da União Soviética
nos assuntos internos 'de Angola e ao mesmo tempo ocultar
a intervenção secreta ou descoberta dos Estados Unidos nos
acontecimentos de Angola ..mas o orador estava obviamen
te fora de sintonia com os fatos e com a.lógica",

O artigo revela que a União Soviética apoiaria uma

consolidação de "forças patrióticas que emerjam da genuína
independência e o desenvolvimento democrático de seu

país" .

O Pravda acentua: "A União Soviética não gostaria que a

via militar fosse a única fórmula para resolver a questão de

Angola". '

Mas ao mesmo tempo acrescenta: "Deveria ser dadas
garantias ao povo de Angola sobre as condições adequadas
para completar a libertação pacífica e independentemente '

seguindo as diretrizes do progresso social. E arremata: "Há,

apenas uma maneira de se decidir o futuro do povo de

Angola - a forma de qU,e o mesmo escolher". '

,

Trabalhadores portugueses'
em greve pormelhor salário

Lisboa - Quase todos os grandes estabelecimentos
,comerciais varejistas .da Capital permaneceram fechados
ontem em consequência de uma greve de-empregados que
exigem aumentos, salariais.'

As casas comerciais menores e a grande maioria das
situadas na periferia de Lisboa funcionaram normalmente.

Um porta-voz do Sindicato dos Empregados do Co�ér
cio disse que' as críticas do Ministro do Trabalho, Walter
Romas Rosa, dissuadiram, ao que parece, alguns emprega-
dos que queriam aderir a greve.

,

'

Romas Rosa; qualificou a greve de "injustificável"
porque há uma moratória imposta pelo governo a todo
novo contrato de trabalho até o final de fevereiro.

O� Ministro disse que o congelamento salarial resultante
desta ordem era temporário e necessário para que o governo
determine uma política salarial adequada a proteção da
deteriorada economia nacional.

Tornas Rosa advertiu .contra os "atos de agitação" que,
"de modo algum, contribuern para o estabelecímento de
uma democracia autêntica".

As dispu tas em torno de uma greve trabalhista anterior,
decretada pelo mesmo sindicato, provocaram li morte de
uma pessoa no mês passado.

Os proprietários de casas comerciais basearam na proibi
ção do governo em sua negativa em aceitar qualquer
negociação, mas os empregados opinam que a medida se

aplica somen te aos novos contratos de trabalho e não a sua

negociação. '

'

Enquanto isso, o primeiro-ministro, José Pinheiro de
Azevedo, disse que poderia candidatar-se às eleições presi-
denciais deste ano.

,

lndicou, entretanto, que somente o faria "se as forças
armadas considerassem minha presença como uma ajuda ao

processo político ordenado".
Um novo pacto constitucional entre os militares e os

partidos políticos será assinado, segundo se informou, n�ste
fim-de-semana,

Ó pacto, que substitui um outro semelhante de abril
passado, estipulará ii eleição de presidente ,e legisladores por
sufrágio universal e 'direto, segundo uma fonte fidedigna.

" I J;:

que permitiriam
o acordo de paz

Alguns problemas de
última\hoIl! obrigaram
o governo libanês a

adiar as reformàs

políticas. Por isso
o acordo não sai já.

Beirute - A mediação Síria na guerra
civil tropeçou em obstáculos de última
hora, que obrigaram ontem o governo a

adiar a divulgação das reformas políticas
que permitirão um acordo, visando a

concórdia nacionaL
A comissão mista de armistício, com

posta por oficiais sírios, libaneses .e

palestinos, disse que será difícil por fim
aos seqaestros cris tâo-muçulmanos na

Capital. Um porta-voz, disse 'que a

comissão faz esforços ex traordinários

para conseguir a libertação de um casal
aistâo e sua filha de dez anos.

Os três foram sequestrados por milicia
nos muçulmanos, que exigiram a liberta

çãode dois parentes sequestrados há três
dias, disse o porta-voz.
Membros sírios da comissão de armistí

cio são partidários de que se decrete a

execuçâo imediata de sequestraâorest.os
oficiais lilxzneses, defendem em troca a

realizaçâo de processos legais. \;

A comissão considera a possibilidade
de criar tribunais de guerra, .capacitados
para julgu' e, setenciar os sequestradores

em 24 horas, acrescentou o porta-voz.
Diversos acordos de tré; ca anteriores

vieram abaixo com as ondas de sequestros
e execuções sumárias, nos 10' meses de
guerra civil que, segundo cálculo oficial,
já custaram 10 mil vidas:

Um porta-voz do primeiro ministro
Rachid Karami; muçulmano, disse que a

sessão de ontem do gabinete, que será
presidida pelo presidente Suleiman Fran
jieh; cristão, discutirá somente questões
administrativas locais.

O gabinete tinha programado, inicial
mente, a solução de uma disputa
relacionada com a entrega da presidência
a um cristão maronista, de acordo com o

plano de paz sírio.
Os dirigentes muçulmanos e esquerdis

tas disseram que se opunham a uma
"presidência' maronita", como elemento
.escrito de um documento constitucional
que incorporasse às reformas políticas
solicitadas pelos muçulmanos. Mas assina
laram que não se oporiam a que a

presidencia fosse ocupada por um maroni
ta, como tradição não escrita.

Nas ruas de Beirute � vigília severa dos tanques. A paz ainda muito instável.

canas. Concordou em pagar-lhes indeniza
ções de quase um bilhão de dólares.

Embora não existam problemas urgentes
em consequência desta nacionalização, os

venezuelanos qu�rem falar sobre assuntos
relacionados corri-os países produtores-de
petróleo e consumidores, e sobre a lei
norte-americana do comércio de 1975 que
exclui este país e o Equador das, preferên
cias alfandegárias por serem membros da
OPEP.

Peru - Recepção no Peru poderá ser mais
calorosa do que teria sido há um ano

porque o lema "Ianque v:á para casa" foi
eliminado do vocabulário governamental,
desde que o General Francisco Morales
Bermudez substituiu na presidência o Ge
neral Juan Velasco Alvarado, em agôsto do
ano passado.

Todavia, há muita preocupação no Peru
sobre as atividades da CIA, mas os temas

relacionados com nacionalizações já 'não
são tão constantes. O governo está nego
ciando uma indenização no valor de cem

milhões de dólares pela nacionalização da
Marcona Mining Company, com sede cen

tral na Califórnia.
Costa Rica - Kissinger tinha entrevistas

marcadas em San José com os presidentes
dos cinco países da América Central e do
Panamá, mas foram canceladas em razão do'
terremoto que assolou a Guatemala.

A Argentina não foi incluída no roteiro
de Kissinger e seu novo Embaixador no

Brasil, Jorge Emílio Casal, negou que :a

omissão se deva a crise política ,e a violên
cia terrorista neste que é o segundo mãior
país da América do Sul.

'

-

O Embaixador argentino nada disse so

bre a exclusão da Argentina, limitando-se a

informar que Kissinger se reunirá hoje, em ,

Washington, com o Ministro das Relações
Exteriores de seu país, Raul A. Quijano.

A reação dos
latinos à

anunciada visita
deKissinger

A imprensa dos países
latino-amerícanos que
Kissinger visitalá este

mês já começaram a reagir
sua presença com

prognósticos e jocosidade

Buenos Aires - Novos pedidos de renúncia
da presidente Isabel Peron foram feitos na

Argentina e, fontes do, Congresso' informaram
que essa possibilidade poderia impedir um

muito comentado golpe de estado militar, '

"Estou tremendamente preocupado pelo
destino da república e pelas horas que
poderíamos ter de viver se não reagirmos em

tempo", afirmou o Ministro da Economia,
Emílio Mondelli, num dramático apelo pela
cooperação do Congresso durante uma recepção
oferecida aos congressistas. Mondelli fez um

duro relato panorâmico da situação econômica
da Argentina afumando que não há mais
investimento estrangeiro e que o crédito no

exterior foi fechado.
"Estamos desacreditados" disse Mondelli,

visivelmente emocionado. "Deixaram-nos sem

crédit� no mundo". Afirmou tarnbêrn que a

Argentina não tem dinheiro para fa,zer importa
ções.

Mondelli apelou anteontem ao fundo mone

tário internacional (FMI). reclamando a conces
são de um empréstimo de 305 milhões de
dólares em fundos de emergência. A dívida
externa da Argentina é calculada entre oito e

dez bilhões de dólares e fontes econômicas
informaram que as reservas monetárias estão

praticamente extintas.
'

A senhora Peron �euniu-se por três horas em
sua residência suburbanaideres sindicais que
exigiram um plano governamental para proteger
o país contra a inflação, segundo informou o

seu secretário de imprensa, Osvaldo Papaleo.
Fontes trabalhistas informaram antes que na

reunião os líceres sindicais retirariam seu apoio
a 'presidente em protesto pelas decisões

governamentais, com as quais não estavam de

Buenos Aires - Guerrilheiros esquerdistas
assassinaram ontem um chefe do Exército
especializado na luta anti-subversiva, com o que
se agrava ainda mais a situação política argenti
na.

O assassínio do coronel Rafael R. Reyes
ocorreu nos, momentos em que diminuiam os

rumores sobre o crescente descontentamento
nas Forças Armadas gerado pelo terrorismo e

pela crise política e econômica.
.

'Políticos o(icialistas e opositores que pedi
ram a renúncia da 'presidente Peron como

solução para essa crise, temem que esse mal
-estar entre militares abra caminho para um

golpe de Estado.

Segundo fontes parlamentares a situação se

agravou com' a morte de Reyes, chefe do
Comando de Agrupamento de Artilharia de
Defesa 601, com sede em Mar Del Plata, 400
quilômetros ao sul e chefe do Comando de

Repressão Anti-Subversiva dessa cidade.
Reyes foi surpreendido em pleno centro de

Mar' Del Plata por guerrilheiros que estavam em

dois automóveis. A polícia disse que quando o

automóvel do coronel se deteve em uma esqui
na, foi quando o automóvel do coronel de
deteve em uma esquina, foi interceptado pelos
outros veículos, e seus ocupantes dispararam
rajadas 'de metralhadoras. As balas atingiram
Reyes e dois soldados, que ficaram levemente
feridos, informou a polícia. Os agressores fugi
ram.

A polícia acredita que Reyes pode ter sido
assassinado pelos Montoneros, grupo guerrilhei
ro vinculado à esquerda peronista ou pelos

Caracas - À imprensa em vários países
latino-americanos que serão visitados pelo
secretário de Estado norte-americano Hen

ry Kissinger já começou a fazer prognósti
cos sobre sua viagem.

O Secretário de estado norte-americano
fará sua primeira escala em Caracas na

próxima segunda-feira e, além do Brasil,
visitará' também o Peru, Colômbia e Costa
Rica,

Um jornal de Caracas publicou ontem
uma caricatura com a seguinte legenda: "Se
Kissinger se fizer de difícil, nós Q nacionali
zaremos".

\
Um sindicato da Venezuela distribuiu

um comunicado declarando Kissinger "per
sona no grata" e o acusa de ser o responsá
vel de certas atitudes do governo norte

americano contra os países do terceiro
mundo.

Embora uma fonte do governo da vene

zuela tenha dito ontem que a visita de

Kissinger é "levada muito á sério", a

caricatura e o 'comunicado do sindicato,
refletem o pano que servirá de fundo a

recepção oficial que Kissinger terá durante
suas visitas aos cinco países latino-ameri
canos.

Os diplomatas norte-americanos em Ca
racas dizem que Kissinger deseja cultivar
um melhor relacionamento com a região e

que também falará sobre a intervenção de
Cuba IÔ ii União Soviética em Angola. Com
os governantes latino-americanos tratará de
assuntos ligados ao comércio e a economia.

Eis õ que Kissinger poderá esperar nos

países que visitará: '

Venezuela - os temas econômicos serão
os principais. No dia primeiro deste ano o

governo da Venezuela nacionalizou a indús
tria do petróleo que, em grande parte
estava nas mãos de empresas norte-ame ri-

IARGENT
Políticos voltam a p�dir a
renúncia de Isabel Peron

, Violência: guerrilha assa�sina coronel

A .

,acordo como suas recentes mudanças ministe
riais e a evolução da crise econômica.

Os lÍderes sindicais Casildo Herreras da
Confederação Geral do Trabalho (CGT). que
disse contar com '3,5 milhões de filiados, e

Lorenzo Miguel da Cúpula Política da CG� 62
organizações se recusaram fazer comentário
limitando-se a informar que divulgariam um

comunicado ainda ontem.
Enrique de Vedía, presidente do pequeno

Partido Popular Cristão declarou em uma

entrevista radiofônica que a única solução a

crise é "
a renúncia de Isabel Peron", caso

contrária, "podemos dizer que começou a

contagem regressiva para a 'ruptura constitucío
nal", o que é um eufemismo utilizado pelos
polÍticos argentinos para definir um Golpe de
Estado.'

_

O deputado peronista dissidente Luis Sobri
no Aranda, membro de um bloco ,que se

separou do grupo parlamentar oficial no ano

passado, declarou em uma entrevista por
emissora de televisão que "a senhora Isabel
Peron deve renunciar". "Estamos lutando
contra o relógio", continuou, Há dois dias havia
dito: "se a presidente não renunciar antes de
março, a ordem constitucional não' será
mantida".
A atual crise provém de 'confronto entre os

sindicatos e Isabel Peron pelas recentes decisões
governamentais que segundo os líderes traba
lhistas foram adotadas contra eles ou sem a sua

consulta.
'Os opositores tem pedido a' renúncia da

presidente nos últimos sete meses acusando-a de
não governar em meio da crescente violência
política e do caos político e ecenómíéo, A

inflação é estimada' em 356 por cento nos

últimos meses.

Líbano: governo
adia reformas
\

militantes do Exército Revolucionário do Povo,
de orientação trotskista. No entanto, nenhuma
organização guerrilheira assumiu a responsábili
dade pelo atentado',

Reyes era
I

considerado por seu colegas um

especialista na luta contra a subversão na qual
estão empenhadas as forças de segurança, Com
sua morte eleva-se para 76 o número de mortos
em atentados em 1976. Em 197,5, 900 pessoas
foram mortas.

O assassínio do coronel' Reyes ocorreu me

nos de 48 horas depois da morte de uma nora

do ex-presidente general' Alejandro Lanusse.
Maria Caride de Lanusse apanhou um pacote
que continha uma bomba, deixado na porta de
seu apartamento no bairro Norte' de Buenos
'Aires. Era casada com Marcos Lanusse, um 'dos
seis filhos de> ex-presidente que governou de
1971 a 1973.
MILITARES DESCONTENTES
Em círculos legislativos informou-se ontem

que o descontentamento entre os militares
tinha aumentado notavelmente. O grosso das
Forças Armadas, afirmam observadores polí
ticos, está descontente com a gestão governa
mental da presidente Peron.

'

Os chefes militares silenciaram nas últimas
semanas e já não se ouvem suas declarações
públicas de promessas de não romper a ordem
constitucional.

O governo está abalado poi crises internas,
denúncias de corrupção administrativa e vários
de seus' ex-funcionários são acusados de terem
contribuído para a formação de esquadrões da

morte, direitistas,
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Arena reúne as lideran-cas do Sul

Com a participação de

representantes de 9 municí
-

pios vizinhos, entre prefei
tos, vereadores e líderes

partidários, a Arena realiza

hoje em Araranguá o primei
ro "encontro do correligio
nário",

.

dentro de umsérie

que terá prosseguimento
amanhã, em Tubarão, e que

pretende acelerar a movi

mentação do partido a nível
'municipal para as eleições

. de 15 de novembro. O
encontro de Criciúma, pre
visto p�a sábado, foi suspen-
so, devendo as lideranças da
região carbonífera se deslo
car' até Araranguá a fím
de participarem dos traba
lhos de hoje.

O encontro começa às 9

horas, e constará de pales
tras seguidas de debates,
sobre . temas político-parti
dários, reuniões da direção
regional do partido comas

lideranças municipais, reu

nião de tesoureiros, para
tratar do fundo partidário, e
ainda palestra e debates IL

cargo do Movimento Arenis-

ta Jovem A presidência dos
trabalhos será do senador'
l.enoir Vargas Ferreira

Amanhã, em Tubarão, o

encontro reunirá represen
tantes de 16 municípios,
além de deputados federais
e estaduais da região. O

,programa será idêntico ao

de Araranguá.

Tortato vê omissões políticas.
no Governomas

diz que Arena cresce no Oeste

Em declarações prestadas ontem à imprensa da
Capital, o deputado Venício Tortato, da Arena, disse
que o governador.Antônio Carlos Konder Reis não pode
ser culpado pela falta' de entrosamento entre alguns
setores da política e da administração em seu governo,
"pois ele é um homem altamente. compenetrado da
necessidade de um somatório de todas as forças governis
tas", mas admitiu que "há pessoas omitindo-se e até
remando contra, impedindo. o melhor desempenho da
nau partidária".

CONTRA-SENSO
- Não .sepode negar

que o governador Konder
Reis tem dado tudo de'si
para consultar as reivindi

cações do Estado e atender
às causas de seu partido, a

Arena - disse - mas

entendo que vários esca

lões do governo não

acompanham o seuritmo
de trabalho, e mesmo até

atrapalham, porque são

insensíveis à política. �'

Tortato qualificpu, de
"contra-senso" o

comportamento desses'

escalões, 'num "governo
eminentemente político",
frisando que "esse óbice

,será eliminado, e depois da,
avaliação feita a nível de
governo, sobre os primei
ros meses da ação política
e administrativa".
Outra queixa do

representante do Oeste foi
contra os próprios deputa
dos 'que, no processo
eleitoral em alguns municí
pios, "ao invés de tentar

fortalecer o partido estão

criando problemas". Acen
tuou que em municípios
onde são pacífícas certas

candidaturas, alguns depu
tados intervêm com candi
datos de bolso "para
usufruírem votos para si

próprios nas eleições de
78". E isso - acrescentou
- é prejudicial ao partido,
que não pode ficar à mercê
das conveniências pessoais.

Quanto às disputas'
internas, que se observam
na definição das chapas
para concorrer ao pleito de

novembro, Tortato disse

que "elas serão normais e

boas, se os partidários das

facções concordarem com

a decisão final do respecti
vo diretório, que é sempre
colhida por meio de votos-
"

,O parlamentar salientou
ainda que "hoje mais do

que nunca o presidente
Geisel deve ser prestigiado
não só' pela Arena como

l

pelo MDB, por ser um dqs
presidentes qúe mais "se
destacaram em dar ao País
umademocracia autêntica,
em moldes verdadeira
mente brasileiros".

_:_ Eleições - frisou'
trazem sempre dificul
dades e embaraços tanto à

política como ao próprio
governo, e por isso conti
nuo entendendo que o País
deveria partir para a

coincidência geral, reali
zando eleições dequatro
em quatro anos, e não de
dois em dois.

EQUIL(BRIO
O deputado Venício

Tortato, depois de percor
rer a região Oeste manten

do contatos políticos, diz
que se fosse realizada hoje
a eleição municipal seda
bastante equilibrada entre

os dois partidos.
- Mas há uma tendên

cia acentuada emmelhorar
a posição da Arena,
mesmo porque até' agora
quem estavem campo era

apenas o MI)B - ponde
rou.

Segundo ele, alguns
'atos de governo estão

.}", Tertato:Arena evolui do equilíbrio para o favoritismo

tirando ao MDB uma faixa
de oposição que vinha sen

do explorada com grande
proveito eleitoral. É o caso

da questão social. "O
homem do campo come

çou a. confiar mais no

governo, pelo apoio e

assistência que está

recebendo, e o operariado,
que em geral deixava-se
sensibilizar pelo programa
do MDB, também já está
assimilando as medidas

governamentais e acredi
tando no partido do gover
no".

- Em compensação,
nota-se que há um foco de
descontentamento entre o

funcionalismo público,'
uma classe castigada por
baixos salários e que espe
ra com ansiedade pelo pla
no de reclassificação de

cargos prometido pelo go
verno.

,

No que respeita à pre
sença do governo estadual
na região Oeste, Tortato
acentuou que está havendo
um impulso muito grande

em três setors básicos: ele
, trificação, transportes e

ensino.

"No momento", disse,
"a eletrificação rural é o

ponto alto do atual gover
no no Oeste. Já foram

implantados, num espaço
inferior a .l 2 meses, cerca
de mil quilômetros de re

des rurais na região. No

plano rodoviário, impor
tantes obras começam a..

aparecer, destacando-se a

estradaque liga a BR-282
ao Paraná, por São Lou

renço do Oeste; as rodo
vias de Itá-Seara, Concór
dia-Seara, Chapecó-Goio
En, e Xanxerê-Ríncão
Torcido. E no setor educa

cional, a criação de escolas
básicas. Embora seja da

alçada técnica a palavra
definitiva, mas o governo
está se empenhando na cri

ação dessas escolas básicas,
mais conhecidas por giná
sios, e tem conseguido be
neficiar sedes di stritais,
bairros, e povoados impor
tantes da região".

Funrural entrega sábado mais
um hospital ao homem do eempo

,

A mretoria regional do. FWl

rural inaugura no prôximo sába
do, mais um hospital construído
pelo 6rgão, desta' vez para
atender os trabalhadores rurais
do' município de Treze de Maio
e adjacências, A solenidade está
marcada para as 10 horas, sendo
o estabelecimento' entregue à

Fundação Hospitalar São Sebas

tião, de Treze de Maio. Com um

total de 12 leitos e uma área
construída de 594,74 metros

quadrados, .a obra custou ao

Funrural aproximadamente
Cr$ 995.832,30. Ao ato estará
presente o diretor regional,
Augusto Pareias, além de autori
dades locais.
Durante o ano de 1975, o

Funrura! construiu e equipou
quatro hospitais em Santa Cata

rina, todos destinados ao atendi
mento' exclusivo ao homem do

campo, somando com esses um

total de dez construídos até o

momento no Estado. Foram

Quaseá$ 1 milhão foi investido no hospital, numa área de 594,74 metros quadrados

inaugurados recentemente os de

Luiz Alves, Vidal Ramos e

degCachoeira do Bom Jesus -

em Florianópolis - este último,
doado à Sociedade Espírita
Recuperação, Trabalho e Educa

ção-SERTE.

Dentre as obras iniciadas no

setor, estão as dos hospitais de
Caxambu do Sul e Rio Fortuna,
que deverão ser entregues até o

próximo mês de agosto. O valor

dos equipamentos distribuídos
pelo Funrural aos diversos COIr

venentes no ano passado, foi de
os 3.115.272,02, incluindo
material ..ospítalar, ambulatorial
e odontológico,
UNIDADES MÓVEIS
E AMBULÂNCIAS
Ao final de 1975, o Funrural

fez 'a doação de umunidade
móvel - ônibus hospital -

assistencial à Prefeitura Munici

pal de Criciúma, juntando-se a

outras duas já em funcionamen
to no Estado; através da Prefei
tura Municipal de Araranguá e

� Igreja Adventista do Sétimo
Dia em Florianópolis. Essas

unídades contém um ambulatô
rio médico e gabinete odontolô
gico, Paralelamente, foram en

tregues 29 ambulâncias, perfa
zendo um total de 49 carros

doados à Sindicatos de Traba
lhadores Rurais do Estado.

Governo estuda destilaria para
360 mil litros de álcool em se

Victor Fontana diz que o Estado aceitou um desafio para ter sua refinaria

O Governo do Estado vai propor à Petrobrás a implanta- Mas para o cronograma ser obedecido, a produção de

ção de )
uma destilaria deálcool -em Santa Catarina com manivas deve iniciar-se já em agosto deste ano. Técnicos da

capacidade parproduzir numa primeira etapa 240 mil litros Empasc estão testando variedades de mandioca colombiana
diários, e numa segunda, 360 mil íitros. A informção foi com um único objetivo: aumentar a produtividade. Atual
prestada' pelo secretário Victor Fontana, da Agricultura, mente, informa o secretário, ela está em torno de 15
adiantando que o Estado terá condições através de um toneladas por hectare plantado, mas temos que chegar às 30
plano deincentivo à lavoura, de proporcionar 660 mil toneladas por hectare. As variedades que estão. sendo
toneladas anuais de mandioca, indispensáveis à manutenção eleitas, -fíz Fontana, não são só para aumentar ,a tonelagem,
das atividades da destilaria, que poderão ser iniciadás dentro mas a produtividade e o amido.
de três anos. As destilàrias de álcool, em termos de equipamentos,

O investimento previsto é da ordemde Cr$ 70 milhões, e têm tecnologia nacional, "que está sendo melhorada". O
o objetivo a ser alcançado será adicionar 20 por cento de secretário da Agricultura diz que a extração dyãlcool a

álcool à gasolina consumida no Estado. partir da cana .não é um assunto novo e se pensa nisso há
bastante tempo. "Mas não se falava em extração de álcool

Para a concretização da pretensão catarinense é necessá-
da mandioca, pois alguns dizem que é anti-econômico. Mas

rio que a Petrobrás aprove dois fatores fundamentà.i.s: o
já em 72, no Instituto de Engenharia de São Paulo, se

sistema produtivo e a fonte única de compra da matéria- discutia o assunto". Mas o problema principal não deve se
prima, Em relação a primeira exigência, o secretário Vitor

ater ao fato sé .a extração 'a 'partir da' mandioca -de álcool .

Fontana acha que a par da necessidade da mobilização de
para mistura com' derivadod�petróleo é ou 'não econômica:

assistência e extensão rural em nível técnico aos produtores, mas 'deve-se oferecer alternativas dentro do Programa
não haverá problemas para que se garanta o percentual de Nacional do Álcool, e a mandioca é uma delas. "O'
produção necessário aofuncíonamento da destilaria.

presidente Geisel visa com o programa o produtor de baixaQuanto a segundexigência da Petrobrás (fonte única de renda".
compra) ele diz que o problema no momento estáorbitan
do em tomo de idéias, mas já pediu umdeflnição à
Comissão Estadual do Álcool, recentemente formada, em
relação à fórmula a' ser encontrada, já descartada a

possibilidade de ser sob a forma de uma' cooperativa,
hipótese recusada pela Petrobrás para a destilaria baiana:

Particularmente, o secretário da Agricultura demonstra

preferências pelo sistema adotado pela Souza Cruz, que
controla todas as etapas de produção, além de dar assistên
cia técnica e extensão rural aos produtores. Mas a definição,
afirma ele, "deverá vir no máximo dentro de 30 ou 40
dias" .

A destilaria deve, se os planos da Secretaria da Agricultu
ra não forem interrompidos ou sofrerem algum veto técnico
da Petrobrás, operar em abril de 78. Entretanto, enfatiza o

secretário da Agricultura, a Petrobrás cabe a instalação e

operação do complexo, embora a empresa admita, poste
riormente, a entrega à iniciativaprivada, caso ela se interes
se".

GARANTIA
- Os produtores garantem a produção necessária, não

tenho receio disso. O problema maior será o preço pago
pela matéria-prima, que terá influência sobre o ânimo dos

produtoresde aumentarem a área plantada.
Para o funcionamento do mecanismo de produção e sua

organização, o Estado deverá arcar com verbas de custeio,
"isso já sabemos", diz Fontana. Além disso, assistência

, técnica e extensão' rural também terão que ser dadas Pelo
Estado. Como no início, ele coloca todos os problemas da
destilaria catarinense em termos de "desafio".

A destilaria catarinense deverá ser, em volume de

produção, a maior do País, pois a de Minas Gerais e a da
Bahia estão programadas para produzirem 60.000 litros
diários de álcool. A produção catarinense, de 240.000 litros
diários (la. fase) equivaleria no momento ao consumo

catarinense necessário para se proceder a ummistura com

gasolina na base de 20 por cento.

Líder do MDS diz que Prestes é
homem distanciado da realidade

O líder oposicionista Murilo Sampaio Canto, que só
ontem tornou conhecimento das declarações do Sr. Luiz
Carlos Prestes sobre a contribuição doPartido Comunista à
vitória do MDB no pleito de 74, pois estava na praia e

"afastado dos noticiários", disse nesta Capital que "o MDB
não tem porque dar importância a afirmações de um

homem que não tem liderança,' nem estrutura de poder
algum no Brasil, e que há muito está distanciado da
realidade brasileira",

- Plínio Salgado, na legislatura passada - disse - fez um

pronunciamento dizendo que o Partido Integralista estava
no poder com suas teses e sua doutrina. E todos nós
sabíamos que isso não representava a verdade. Da mesma

maneira, o Sr. Luiz Carlos Prestes está a se vangloriar de
umvitória que não foi sua, e de que não participou, pois há
anos que não se ouve falar nesse homem aqui no Brasil.
Murilo disse que "o MDB não pede declaração ideológica

a nenhum eleitor que deseje votar em sua legenda", e que
"não vai mudar o seu programa por causa das declarações
de um homem sem vínculos efetivos com a comunidade
nacional".

- Qualquer insinuação em contrário - acrescentou - só

pode ser dada por quem deseje tumultuar o processo
político brasileiro, Na verdade, essa declaração do Sr. Luiz
Prestes só serve aos radicais da direita, aos Dinarte Mariz,
que, têm medo de uma abertura política que venha
realmente derrotá-los nas urnas, porque eles já foram
derrotados pela história.

"Vamos admitir que a esquerda brasileira tenha votado
no MDB", frisou Murilo Canto, "já que suas idéias sempre
estariam mais inclinadas a um partido de oposição. Agora,
que eles não tiveram influência alguma na vitória do MDB
todos sabem, mesmo porque o último programa do MDB

�urilo: oMDE não pede "declaração ideológica" a eleitores

foi elaborado em 1966 e perdemos a eleição anterior. Se não
foi mudada uma linha no programa do MDB e possivel
mente não deve ter sido mudado nada na doutrina do PC,
como se justificaria a derrota anterior e a vitória poste
rior? "

- Enfim, concluiu o líder do MDB - as declarações do
Sr. Luiz Carlos' Prestes não nos preocupam em nada, até

porque se o PC votou no MDB o fez de livre e espontânea
vontade, sem, acordos de espécie alguma. E se ainda

.

....
houvesse acordo, não haveria continuidade, e isso não

,transformaria o senador ou o deputado do MDB em

comunista por ter recebido voto de comunistas. Pois o Sr.
Irineu Bornhausen, para chegar ao poder, obteve o apoiado'
PC. O que não o transformou sequer em adepto das idéias
comunistas.
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Fiscalização
A Sunab visitou 290 bares e restau

rantes nas últimas semanas, a' fim de
exercer fiscalizaçãol, sobre es preços co

brados pelos mesmos.
Desses 290 visitados autuou 84 por,

estarem vendendo acima da tabela. Isto
é, um terço. '

{)I

Cartas

FLAME�GO
Senhor Diretor: Foi com

muita tristeza, -que ao ler "O
Estado" de segunda-feira,
dia 09/02/76, constatei a

"malhação" e até mesmo o

desrespeito, com essa queri
da e tradicional equipe e

torcida do Clube Regatas
Flamengo, que se diga de
passagem é o maior clube de
futebol doUniverso.

Sou torcedor fanático do
Figueirense, mas não posso
concordar com esse concei
tuado jornal, que diz qúe se

o Figueira tiver um pouco
de prepare físico razoável,
vencerá com certa tranquili
dade a equipe carioca.

Talvez o nosso querido
jornalista não goste do Fla
mengo, por questões clubís
ticas não sei, ou está mesmo
por fora das notícias reais
sobre esse clube.

Não leve' a mal, mas no

segundo jogo de Brasília
contra o Ceub, o time local
jogou completo e tinha três
reservas no banco, portanto
totalmente diferente da no

tícia divulgada.
E tem mais, nas duas últi

lhas apresentações em Brasí
lia e alguns jogos anteriores
do Flamengo, o jogador
Dendê não jogou, é só pro
curar se informar.

Para encerrar minhas res

trições, devo dizer que o

Flamengo é o time até o

moménto que mais gols fez
no Brasil, não' importa em

quem, pois são onze contra
onze e é o único quadro
invicto dos grandes do Rio
de Janeiro. Esse time só po
de ser atração, em qualquer
lugar que se apresentar.

Portanto, para qualquer
,flamenguista que se preze,
eu não poderia ficar alheio
sobre alguns fatos divulga
dos, preferi não citar todos,
pois nisso tudo só faltou
atualização do caro jornalis
ta. Era o que eu tinha a

e sclarecer. Marcos Antô
nio Flores - Florianópolis
- Centro.
Nota da Redação: a notícia
que o leitor quer dizer "ten
denciosa" nos foi fornecida
pelas agências noticiosas cre

ditadas no Rio de Janeiro.
Em todas há unanimidade
quanto à crítica do Flamen-

,

go em. termos de futebol.
Isto contudo não tira ne

nhum adjetivo do clube, que
muito bem o merece, 'não

importando suas crises. Ja
mais se cogita na divulgação
de notícias que visam preju
dicar este ou aquele clube.
Nosso papel, neste caso, é
esclarecer. O leitor pode fa
zer o julgamento que quiser.
OBS: as cartas enviadas à
redação deverão conter o

'nome completo do remeten
te, assinatura, e endereço le
gível. Elas só serão publica
das se chegarem com estes
dados.
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Desserviço coletivo Informação geral
Servíçoexplorado pela iniciati

va privada, por ccncessâo do

poder público, o sistema de trans

portes coletivos de Florianópolis
está hoje, como esteve ontem,
muito aquém do nível satisfató
rio, eerecterfstica.que vem sendo'
a tônica do setor ao longo dos

tempos. V'elhos ônibus, sem ofe
recer o conforto exigido por seus
usuários, trafegam livremente pe
las ruas da cidade, pouco aílan
tando as constantes reclarneções
feitas pelo público que, ao pagar
sua passaqem, sente-se no direito,
de receber um atendimento satis
fatório.
A tentativa de unir em uma Só

empresa varias dás concessio
nárias 'foi uma tentativa que
visou alterar o quadro existente.
Entretanto, uma série de fatores
fez com que a experiência tivesse
vida efêmera, anunciando-5e para
o próximo dia 10. a dissolução
da sociedade que, aliás, não con-

coletivos possam ter segurança e

comodidade.
O mal existente em Florianó

polis ocorre também em outras
cidades brasileiras. Na real idade,
poucas são as capitais que possu
em um sistema de. transportes
coletivos satisfatório, apesar das

A fiscalização exercida pela reiteradas criticas que se formu
P refeitu ra sempre deixou a dese- Iam.

jar, com os homens encarregados' A existência de .

um serviço
desse trabalho muitas vezes' fa- satisfatório traria certamente co

zendo vistas gro55;ils às falhas que mo consequência o aumeAto do,
todos podiam constatar com faci- número de usuários. Notadamen
I idade. A nova admin istração da te nos dias atuais, quando os

cidade propõe-se a alterar a situa- preços da gasolina alcançaram
ção, passando a fiscalizar com níveis altos, tendo em vista a

maior severidade o sistema, já crise do petróleo que afeta gran
tendo, inclusive, tirado de circu- de parte das nações de todo o

lação alguns dos vefculos que mundo. Somente esse fato leva 'à
apresentam defeitos técnicos. Es- certeza, de que o público, se bem
perase que essa providência não servido, passará a utilizar com

seja apenas um pai iativo e que a máor frequência os transportes
,fiscalização continue a ser exerci- coletivos, como medida de redu
da com rigor, a fim de que todos zir' os gastos que a condução
os que se servem dos transportes particular exige.

Liderança parlamentar
A escolha do futuro lider do Gover

no na Assembléia Legislativa, adquire
,

maior importância se atentarmos para o

fato de que o ano eleitoral de 1976
deverá requerer dos deputados, tanto da
Arena como do MDE, umatividade fe
bril, baseada não somente nas atividades
parlamentares como também no atendi
mento aos redutos eleitorais em plena
ebulição da campanha politica.

Sem embargo dos dotes de inteligên
cia e da capacidade de trabalho do
Deputado Antônio Pichetti, que prepa
ra-se para deixar a liderança ao início da
sessão legislativa, é. forçoso reconhecer
que faltou à bancada articulação de.
plenário a fim de que a defesa do
Governo e dos seus pontos de vista fosse
feita com maior eficiência e em caráter
pronto, como deveria ser. A articulação
de plenário é tarefa que compete ao

,
líder e aos vice-líderes. Nesse ponto, a

bancada governista ficou em desvanta
gem em relação à bancada da Oposição
que, embora com pouco brilho, soube
melhor se aproveitar das oportunidades
que lhe foram dadas de utilizar a tribuna
e se movimentar no plenário.

* * *

seguiu atingir os objetivos a que
se propôs. Na verdade, os servi
ços continuaram deficientes du-

.
rante os quase dois anos em que
grande parte dos transportes ur

banos da capital fu ncionou sob a

fonna associada.

Kissinger é atração dia 19

J ustifica-se a curiosidade que
levou a reportagem a ouvir o

Presidente da Câmara Municipal
acerca dos motivos que retar

dam a aprovação do Plano Dire·,
tor da Capital do Estado, há ,

três anos elaborado,

Aliás, o próprio Governador

Antônio Carlos Konder Reis, em
visita de cumprimentos à Cárna
'ra pela passagem do Natal, não
calou o seu 'interesse pela aproo
vação do projeto, que perrnane
ce 'parado, aguardando o indis

pensável pronunciamento dos
senhores vereadores, E como é
natural que sejam atribuídas aos

membros da Câmara as respon
sabilidades por esse fato inco

,mum, coube ao Presidente Wal
demar da Silva. Filho responder
.a indaga�ões da imprensa sobre
o assunto,

São de ordem técnica - diz o

Presidente - as dificuldades que
se opõem ao andamento do Pla

no Diretor da, Cidade, Leu o

projeto, que lhe pareceu inaces

sível à compreensão comum, fa
ce aos característicos técnicos a

que a sua redação obedece,

Todavia, por mais complexa
que seja a forma de expressão
do Plano, é evidente que terá de

ser interpretado e conveniente·

o Plano
.

, .

��eng"vetado-'-'
termos de desafio à habilidade,
eficiência e critério dos senhores
vereadores: por que não apressar
a conclusão do Plano Diretor da

Capital do Estado')
São dive rsos, é claro, os pro

blemas que reclamam estudo e

solução do Governo Municipal.
'.o Plano os compreenderá, so

bretudo prevenindo as exigên
cias do desenvolvimento e guaro
dando as conveniências do bem
estar de toda gente,

Crescer é indiscutivelmente
uma tendência normal da cida
de, Não é menos normal 'a ex

'pectativa da população, no que
diz respeito a, comodidades, se

gurança e estética urbanas. Dir

se-ia, porém, que, tal a vertigino
sa expansão da cidade, a surpre
la nos toma de assalto e nos

força a estacionar, como se na

expectativa de melhor orienta,

çâo.
Assim, urge caminhemos, nas

linhas dum Plano que não pode
tardar mais. J á agora é o pro
gresso que nos empurra - e não
há como resistir. ' ,

As dificuldades encontradas na ban
cada da Arena podem ser atribuidas a

uma extensão das naturais dificuldades
decorrentes do período árido e ingrato
da instalação de um Governo, durante o

qual a integração entre a área política e

a área administrativa geralmente esbarra
em incompreensões ou em problemas de
comunicação.
Ao final de sessão legislativa, no

entanto, pode-se dizer sem medo de
errar que o Sr. Antônio Pichetti saiu-se
vitorioso, já que, com exceção do la
mentável episódio da eleição da Mesa, a
Arena sempre votou unida as matérias
de in teresse do Governo. O mesmo não
ocorreu no MDE, quando o Partido
viu-se impossibilitado de fechar questão
-contra a indicação do Sr. Esperidião
Filho para a Prefeitura da Capital. Na
quele episódio a bancada dividiu-se,
ficando de um lado o presidente Dejan
dirDalpasquale e de outro o liderMunia
Canto.

Do jeito como as coisas estão, a

Sunab pode mandar seus fiscais recome
çarem tudo de novo que constatarão
que pouca coisa mudou da autuação
para cá.' "

,

, Fre"te forte
Um grupo de arenistas de Blumenau

vê com entusiasmo a possibilidade, em
bora remeta, de o industrial Carlos Curt

,

Zadrozny candidatar-se este ano à Pre
feitura, fazendo "dobradinha" com o

Sr. Horácio Rabello ou com o Deputado
Aldo Pereira de Andrade.

* * *

mente' executado. Desorte que
essa ordem de embaraços não

explica, só por si, 'o atraso de

quase quatro anos na aprovação
do projeto, cujo estudo teria de
ser empreendido de maneira a

forrar a críticas a Câmara Muni

cipal.
Argumente-se embora que a

,

impossibilidade- de haver-se obti-
do consenso unânime entre os

técnicos - afastada a hipótese'
'

de discordância política entre os

vereadores - o certo é que uma

providência de tão sensível ne

cessidade não deverá ,permane.
cer suspensa, tão só porque exís-
te; em tomo de particularidades'
do proje to uma divergência de

,,"pontos de vista",'

E lícito, porém, desejar e es
perar que se encontre a fórmula'
de transpor os obstáculos que se

antepõem à conclusão do novo

Plano Diretor da Cidade, quan
do o que está em vigor não mais

comporta o imperativo das reali
dades do desenvolvimento urba
'no e suburbano de Florianópo
lis.

Confessa o Presidente da Câ
mara de Vereadores que tem
recebido do Governador Konder
Reis, reiteradamente solicitações
para que o Plano Diretor- de

Florianópolis obtenha a aprecia,
ção final e passe a vigorar condi,
:cionan'do o espantoso cresci,
mente da Capital do Estado, É'
que, na verdade, enquanto não
somente no âmbito da cidade
ilhoa" mas em todas as regiões
catarinenses o, progresso anda

aceleradamente, não é natural
neni lógico que Florianópolis

. continue a expandir-se à revelia
de qualquer planificação, talvez
com graves erros que em vão se

tentarão corrigir futuramente,
Contudo, a questão se põe em

* * *

Como caixa acústica, dos debates
políticos, o Parlamento estadual tende a

viver em 1976 um ano bem diferente
daquele que viveu em 1975. O Governo
ainda tem projetos de alta relevância a

serem apreciados e o pleito municipal
reavivará o debate político. A missão do
líder será bem mais árdua este ano de
que no ano passado, valendo dizer o

mesmo em relação aos vice-líderes, cuja
atuação será bem mais reclamada.
Ao fina! destemês a bancada se reuni

rá para se consumar a escolha, mas já se

sabe desde já. que as preferências oficiais
recaem sobre o nome do Deputado
Nelson Pedrini para a liderança. Epreci
so ter-se em mente,' porém, que, a
escolha dos vice-líderes será igualmente
importante. '

Lag,,,,a sob tensão
A situação política em Laguna ainda

está' mais para tormenta do que para
calmaria. Aparentemente, a Prefeitura
voltou à rotina de seus dias e, o Prefeito
Assis 'Soares despacha como habitual-:
mente. Mas, nos bastidores, a guerra fria
continua. Circulam rumores de que a

nível político poderá surgir uma fórmu
la de conciliação, com o licenciamento
do Prefeito e do Vice-Prefeito, caso em

que o presidente' dr. Câmara ficaria
respondendo pelo cargo.

* * *

Pelos canais da justiça, Assis Soares
só poderá ser molestado quando o Tri
bunal de Justiça suspender o seu reces

so. Há dois recursos pendentes, no

processo contra o prefeito: um do pro
motor público, contra a decisão do juiz
que' ao decretar a prisão preventiva não
acolheu o pedido Ode afastamento do
Prefeito, e outro dos advogados do Sr.
Assis Soares, solicitando a anulação da
prisão preventiva.

* * *

A batalha judicial será travada' a
partir de m�o. _

. PrognostICo
Prognóstico feito pelo Secretário do

Oeste, Sr. João Paganella, sobre a situa
ção da Arena na sua região:

"Posso garantir que e Partido, hoje, é
muito mais atuante' do que em outras

épocas e dou como exemplo o municí
pio de Chapecó, onde constatei perfeita
união e preocupação em tomo' das
eleições municipais vindouras. Acho
mesmo que a posição da Arena deverá
melhorar sensivelmente, pois os arenis
tas estão motivados e conscientizados
das suas responsabilidades. E para refor
çar meu prognóstico sobre o fortaleci
mento do Partido, acrescento a atuação
do Governo na região, que se processa
num crescendo, procurando, por todos
os meios, dar solução aos problemas do
Oeste. Isso, certamente, dará maiores

condições de vitória da Arena".
* * *

Comentário de um correligionário:
"Que Deus-e ºs eleitores o ouçam".

* * *

o vereador Waldemar da sí
va Filho declara que. tal o seu

empenho nessa causa, fez,ilpelo,
da tribuna da: Casa, no início do

presente período, 'aos seus cole

gas em prol duma solução conci

liatória, li óbvio que até agora'
não foi ouvido, como inegavel
mente merece pelo seu devota
menta aos interesses gerais do

Município e pela maneira?,igna
e pertinaz como os defende na

,Presidência da Câmara Munici,

paI.
II

Acredita o grupo, no qual forma o

Deputado Abel Avila dos Santos, que a

formação de uma sublegenda com o Sr.

Zadrozny daria à Arena excelentes con

dições de disputar 3 pleito com possibi-
'

.Iidades concretas de vitória,' levando
pela primeira vez o Partido a eleger um
Prefeito na cidade.
�ancha8
Já se nota um melhor comportamen

to em relação às lanchas de passeio à
volta das praias da Ilha, depois que a

Capitania dos 'Portos avivou a memória
de seus navegadores, lembrando que é '

proibido trafegar a menos de 200 me

tros da praia
* * *

No último fim de semana essa distân-
cia foi razoavelmente guardada pela
maioria, apesar de alguns recalcitrantes
efetuarem' arriscados vôos razantes nas

cabeças dos banhistas.
* * *

Se querem andar em terra, não preci-
sa lancha. Basta o automóvel. '

, 'Lenoir.
O Senador Lenoir Vargas Ferreira

vem se mostrando um dedicado e incan
sável trabalhador � presidêncía .da Ar.e-

t �... '

na., ,

O trabalho que vem' executando à
frente do Partido dá-lhe o maior respei
to e'confiança dos seus correligionários,
até mesmo da parte daqueles que não

viam com muitos bons olhos a sua

ascensão ao mais alto posto da direção,
partidária

r
I

" * * *

Hoje, o Senador Lenoir Vargas des
fruta de um respeitado comando e goza
da mais ampla admiração daqueles que
acompanham as suas atividades na agre
miação.
Acidentes
Ou deu a louca' na cidade, ou nin

guém sabe o que na realidade �stá
acon tecendo.

O número de acidentes que tem se
,

registrado nas últimas semanas faz de
cada esquina um centro de irradiação de

perigo ,e de cada rua um corredor

polonês arriscado.,
* * * .

O Detran, a continuar' o trânsito
desta màneira, será obrigado a dobrar
seu efetivo.De promessa em promessa,
merece ser construída com urgência,
sob risco de, qualquer dia desses, ocor-
rer um engarrafamento irremovível na
Trindade.
Indiferença
Políticos de ambos os Partidos não

,

têm manifestado maiores preocupações
com as anunciadas medidas sobre a

propaganda eleitoral para as próximas
eleições municipais. Verifica-se, até mes

mo, uma certa indiferença de lado a

lado.
* * *

Essa indiferença só nãó é total por-
que o MOB pode aproveitar o tema para
fazer propaganda contra o Governo.

Como; aliás, já fez recentemente o

presidente regional do Partido, Deputa
do Dejandir Dslpasquale, em declara

ções à Imprensa
Baile m,,,nicipal
Não há motivo algum que justifique

denominar Baile do Municipal e Baile

Municipal que o Clube' 12 de Agosto
promove todos os anos por ocasião do
caniaval.

* * *

. Chamar Baile do Municipal é vício ou

macaquice importada à vista do que se

chama no Rio de Janeiro, onde a festa,
se realizava (hoje, não maisj-no Teatro

Municipal.
Aqui, é Baile Mun.ic!pal, ist? é, .do

Município, por ser assrm recorihecldo,

pela programação oficial dos festejos,
carnavalescos da Prefeitura

Como no Rio o baile deste ano

passará a se realizar no Canecão, o nome

fica igual ao daqui. .

Veraneio
Os políticos do MOB continuam ve

raneando na nossa orla litorânea.
* * *

Podem não conseguir votos com isso,
mas não resta dúvida de que pegarão um
bonito bronzeado. r'
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Missão árabe chega
sábado para

investir no Brasil

Arena participa dos planos
do ,Ministério do Interior

Saúde vai cor: IIoater
os' efeitos nocivos

r

dos químico-tóxicosBrasília - Com os objetivos de incrementar as relações
econômicas com o Brasil, através da aplicação de petrodó
lares em projetos brasileiros de desenvolvimento, uma

delegação 'governamental da Arábia Saudita chegará neste

fim de 'semana ao Brasil para um série de contatos na área

governnamerital.
Esta será o gênero da primeira missão de um país árabe

que visita o Brasil desde que o Itamaraty adotou uma

política externa francamente pró-árabe. O Embaixador
Mornoun Kabani disse ontem que ainda é prematuro
comentar o alcance da missão mas observou que a visita

corresponderá ao interesse do Brasil e das missões diplomá
,ticas brasileiras que frequentemente visitam a Arábia
Saudita.

'

Os técnicos que compõem a missão saudita são todos de
alto nível e ligados as pastas de planejamento, finanças,
agricultura e indústria. Deverão permanecer uma semana em
Brasília mantendo contatos com todos os ministérios da
área econômica. A agenda desse roteiro foi elaborada pelo
Itamaraty que orientará as negociações.

Fontes diplomáticas revelaram ontem que um dos

objetivos básicos da missão será a análise de projetos de

desenvolvimento brasileiros para receberem o suporte de

capitais sauditas.
'

O Itamaraty aguarda a chegada da missão com certo

entusiasmo porque, no entendimento dos diplomatas, o

aporte de capitais árabes para o desenvolvimento brasileiro
é uma das metas perseguidas pela política externa em

idêntica medidaàs posições de solidariedade adotadas em

prol das causas árabes. Não existe hoje nenhum fator

negativo no relacionamento do Brasil com os países árabes
e, desta forma, era até mesmo estranho que este tipo de
interesse ainda não houvesse se manifestado por parte dos

governos desses países. Desde que as nações árabes viram-se

enriquecidas em face do aumento do preço do petróleo, o
Brasil esteve fora das cogitações dos investimentos pois
havia preferência por áreas de maior rentabilidade a curto

prazo.
A vinda da missão saudita, que se apresenta como a

primeira de um país árabe desde a modificação da linha

política brasileira, decorre em certa medida da .insistência
brasiliera na manutenção de sua posição que chegou a seu

ponto extremo recentemente quando condenou o sionismo
na ONU. Essa linha de conduta trouxe críticas não só de
Israel como-principalmente dos Estados Unidos que chega
ram a ameaçar o Brasil com represálias na área econômica.

ção do setor privado para
investimentos na Amazô-

,

nia, o superintendente da
Sudam referiu-se ao desen
volvimento comunitário da

Amazonia, que na sua opi
nião poderá servir de mo

delo l?ara a América Lati
na.

Coube ao senador Vir

gílio Távora formular a

primeira pergunta ao supe
rintendente da Sudam, o

qual - "estranhamente, se
gúndo o parlamentar, dei
xou de fazer qualquer refe-
-rência a estrada Transama
zonica" - esclareceu pos
suir a Amazonia 23 mil km
de hidroviás, grande parte,
porém, navegáveis apenas
quatro meses por ano.

O senador cearense quis
dados sobre a devastação e

depredação na Amazonia,
recebendo, porém, apenas
como resposta a informa

ção de Hugo de Almeida
de que "há devastação e

depredação na Amazonia,
mas essa não é a política
do Governo".

O senador José Sarney,
por sua vez, aproveitou a

ocasião para aplaudir a me
dida assinalada por Hugo
de Almeida, observando,
no entanto, que era difícil

para os representantes do

partido do governo com

preender a política preda
tória na Ámazônía, en

quanto que o governo dá
incentivos na região sul do

país para os que se dedi
cam ao reflorestamento.

A devastação de flores
tas, segundo o superinten
.dente da Sudam, provocou
a mudança dessa política
mesmo pra a execução de

projetos agropecuários. "O
que não significa dizer que
terminaram as devastações
por parte de empresários
privados, pois não existe

meios de se impedir tal

procedimento" .

Brasília - Apesar da
ausência de 20 dos 39 par-'
lamentares convocados pe
la liderança dà Arena para
participarem da 8a. reu
nião da Comissão Coorde
nadora do Ministério" do
Interior - instalada ontem

pelo Minisfro Rangel Reis -

o deputado Francelíno Pe
reira considerou proveitosa
a experiência para se esta

belece-r novo relacio
namento entre a máquina
do governo e a parlamen
tar.

Após ouvir o Ministro

Rangel Reis formular vo-
'

tos para que o encontro

cumpra sua "finalidade bá
sica de uma prestação de
contas ao povo" através da

presença de deputados e

senadores da Arena, disse
o deputado Francelino Pe
reira que "- Arena tem

entre outros itens, um pro
grama de defesa da polí
tica de desenvolvimento

integrado e de correção
das desigualdades regionais
e setoriais".

Assinalou o Ministro

Rangel Reis que a idéia do

'deputado Francelino Perei
ra, de que deputados e

senadores do partido do

governo participassem da
reunião da comissão coor

denadora do Ministério do
Interior, mereceu todo o

apolo, pois "é a' maneira
de, através de' um franco

diálogo e debate, receber

sugestões dos parlamenta
res e também de esclare
cer-lhes sobre o andamen
to dos principais progra
mas e projetos a cargo dos
diversos órgãos do Ministé
rio do Interior",
A REUNIÃO
Antes de passar a pala

vra ao Superintendente da

Sudam, Hugo 'de Almeida,
- a quem coube iniciar o

trabalho das exposições da
9a. CCMI - disse o Ministro

Brasília - Por considerar que
a incidência dos químicos tôxi-

,

cos artificialmente sintetizados

já apresenta "teores inquietan
tes", o Ministério da Saúde-deci
diu acelerar a implantação de

uma rede de laboratórios para
controle dos mananciais das

águas e dos sistema de abasteci

mento público.
Até 1977 serão instalados la- '

boratórios no Rio de Janeiro

Manaus, Belém, São Luiz, Forta
leza, Recife, Salvador, Belo Ho

rizonte, Vitória, Brasflia, Cuiabá
e Curitiba. Não há necessidade

de instalação de laboratório re

gional em São Paulo e Porto

Alegre, que já exercem o contro

le adequado.
Todo apoio à este laborató

rios, que poderão atingir inclusi
ve bastante amplas, será dado

pela Fundação do Serviço Espe
cial de Saúde Pública, que já
está realizando um levantamen

to das necessidades e condições

atuais dos meios de controle da

qualidade das águas dos sistemas

públicos de abastecimento.
Além dos laboratórios públi

cos regionais, a FSESP terá dois

outros portáteis, para execução
das análises mais imediatas e que
devem ser feitas no próprio local
de coleta. O Ministério acredita

que com o controle de qualida
de haverá uma melhoria acen

tuada do quadro sanitário, dimi
nuindo-se a veiculação de ger
mes patogênicos e eliminando-se
a 'presença de agentes químicos
nocivos.

Para o Ministério da Saúde
está havendo um aumento consi

derável da incidência dos quími
cos tóxicos artificialmente sinte

tizados que vão ter mananciais,
como defensivos agrícolas, já
apresentando teores inquietan
tes. A falta do controle da quali
dade da água distribuída à popu
lação tem acarretado sérios pro
blemas sanitários.)

Petrobrás divulgará os

editais na segunda-feIra
Amazônia e que não há'
falta de apoio financeiro

para a execução' dos pro
gramas.

'Assinalou Hugo de Al
meida que dos 180 proje
.tos aprovados no ano pas
sado, 98 já iniciaram a fase
de execução, apesar do
modelo amazônico de de
senvolvimento possuir ca

racterísticas especiais.
"Não se pode imaginar

o ,desenvolvimento da
Amazonia - disse Hugo de
Almeida - sob o mesmo
ângulo desenvolvimerito
nordestino ou da Região
Sul. A iniciativa privada
deve considerar a região
Amazônica como um local
de bons negócios, pois o

crescimento brasileiro vai

depender, dentro em bre-
.ve, do desenvolvimento
amazônico".

Depois de declarar que
vai ser acelerada a motiva-

Rangel Reis que entre as

preocupações do Ministé
rio do Interior estão o

desenvolvimento regional -

"que se traduz nos traba
lhos executados pela Sude

ne, no Nordeste pela Su
dam, na Amazônia, pela
Sudeco, no Centro-Oeste e

pela Sudesul, na Região
Sul do País" - a irrigação,
"no Nordeste semi-árido,
através da atuação do

DNOCS, é no Vale do São
Francisco, através da Cia
de Desenvolvimento do
Vale do São Francisco

(Codevasf), e o' programa
de habitação e saneamento

básico, .através do BNH".
Falando sobre o esque

ma da estratégia para o

desenvolvimento na Ama

zônia, o superintendente
da Sudam, Hugo de Almeí-

,

da, afirmou que estão sen

do criadas as condições pa
ra a implantação do Polo

•

Rio - A Petrobrás irá

divulgar no domingo as

áreas exatas que ficarão sob
contr a to de serviço com

cláusulas de risco, para a pros
pecção de petróleo no país.
Na segunda-feira a imprensa
internacional começa a pu-,
blicação dos editais de con

vocação para as empresas

Manaus - O Brasil vai intensificar as pesquisas sobre o
"

entrangeiras interessadas.' A

câncer, com a criação, em Manaus, do primeiro centro de informação é de fontes ex

primatas do país, a ser instalado ainda este ano em área tra-ofícíaís.

anexa ao Instituto Nacional de Pesquisas da Amazônia A nota que será distribuí-

(INPA),
da para a imprensa somente

Para tratar da implantação desse órgão pioneiro, estive-I no primeiro dia da semana,

ram ontem em Manaus o diretor da divisão nacional do 'terá cerca de 70 linhas con

câncer, Humberto Torloni e os cientistas Luiz Melendez e,
tendo explicações mais deta

Juan Zapatél, da Organização Panamericana de Saúde. lhadas sobre a forma jurídi-

Depois de reunirem-se com o diretor do Inpa, cientista ca dos contratos. Além dís

Warwick Kerr, revelaram que o primeiro centro "de primatas so, poderá indicar, provavel
do Brasil ficará sediado em Manaus, com a finalidadeinicial merite, atraves de coordena- í
de criar e reproduzir espécies de rtlacacos da região das geográficas, as posições'
Amazônica, 'com os objetivos principais de estudar os

em que ficará cada uma das

mecanismos de conservação e reprodução dessas espécies, dez áreas - e que somam 62

que serão utilizadas em pesquisas biomédicas, altamente mil quilômetros quadrados.

importantes para se obter a solução para a erradicação do Será ii primeira vez que a'

câncer e outras doenças como malária, hepatite e problemas Petrobrás faz uma divulga
cardíacos. ção num domingo. Mas asse-

O macaco será essencial para essas pesquisas e impor- guram as mesmas fontes que

tante como modelo para os estudos dessas doenças. é para não antecipar os deta-
A mesma equipe da Organizaçãq Panamericana de Saúde lhes contidos nos editais. A

- que esteve anteontem em Manaus foi' a responsável pela
instalação de' centros de primatologia no Peru e na'

Colômbia.

empresa está tomando todas
as cautelas de modo que a

convocação ocorra dentro
de rígidas normas-legais e de
forma que as empresas inte
ressadas tenham exatamente
30 dias de prazo para apre"
sentarem suas propostas. O

próximo passo serão as ne

gociações, sendo que para
essa finalidade a Petrobrás
está formando um órgão es

pecial dentro' da empresa,
com amplos poderes de de

cisão, parte desse novo de
partamento. O que é certo,
é que serão elementos gra
duados da divisão de explo
ração e produção.

Há muita expectativa, nos
meios petrolíferos acerca

dos' editais- de convocação,
pois além de definirem as

áreas precisas, darão as con

'dições básicas para investi-

mentos na prospecção de

petróleo. Serão publicados
nos principais jornais de
Londres, Paris, Estados Uni
dos e em Toldo. No Brasil
sairão nos órgãos de impren
sa de maior circulação.

Pesquisa sobre câncer,

será intensificada

,

Diretor do Dasp
acha o aumento um
bom tema' à Arena

Cavalcanti está

apostando na

vitória em novembro
de ser governador, "mas eu

estou há quase um ano no

governo e até agora não se

registrou qualquer anorma
lidade".

Brasília - A Arena vencerá
as eleições municipais em

Pernambuco, angariando
,65 por cento do total de
votos no Estado, segundo
estimativa do governador
Moura Cavalcanti, comuni
cada por ele ao ministro ,�a

Justiça, Armando Falcão,
durante audiência ontem.

Diante de dúvidas levanta
das quanto à margem de
vitória, afirmou: "Aposto
o que quiserem e quanto
quiserem que a Arena ga
nhará o pleito de 15 de
novembro. E quem viver
verá".

O governador procurou
demonstrar que as peculia
ridades políticas de seu es

tado diferem das de outras

regiões, dizendo que sem

pre disseram que Pernam
buco era um Estado difícíl

Brasflia - Após entrevistar-se ontem com o Ministro
da Justiça, Armando Falcão, o Diretor-Geral do DASP,
Coronel Darcy Siqueira admitiu que o aumento dos
servidores civis e dos militares poderá ser amplamente
'explorado pela Arena, durante a campanha para as

eleições de novembro, pelo tratamento técnico que< o

governo deu ao tema.
'

O Coronel Darcy Siqueira preferiu responder lacôni
camente as perguntas sobres os assuntos tratados com o

Ministro, mas deu a entender que um deles foi o

aumento como um bom tema para Arena, com a

seguinte observação: "Claro que deve ser explorado e

bem aproveitado, pois favorecerá o partido.
Ainda sobre o tema, o Diretor do DASP chamou a

atenção para a repercussão favorável que terá junto à

população os índices fixados para o aumento (vão de 25

por cento até 250 por cento, aproximadamente). Expli
cou que essa é a primeira vez que os percentuais
,reCl!beram um tratamento técnico antes de sua fixação,
favorecendo a todos.

O Coronel Darcy Siqueira confirmou a assinatura do

Decreto de aumento para amanhã ou segunda-feira, caso
seja necessário algum adiamento. Sobre o plano de

classificação do Ministério da Justiça o Diretor do DASP

informou q� ele vai muito bem, sem qualquer enguiço.

EMPRÊGO-OPORTUNIDADE
CONTADOR - Precisa-se Contador para tra

baihar em tempo integral.
Ordenado a combinar. Entrevista das 08,00

às 12,00 horas
COPACABANA MÓVEIS
Rua Fel.ipe Schmidt, 41 - Florianópolis -

SC.

,
Sobre a audiência on;.

tem, Moura Cavalcanti in
formou que viera solicitar
ao ministro Armando Fal
cão medidas de apoio' à
política de penitenciária
do Estado. Juntos, exami
naram a possibilidade do
Ministério da Justiça re

construir a penitenciária
de Floresta, inundada pe
las águas da última enchen

te, e da de Recife, trans

formada numa casa de cul
tura. O ministro prometeu I

também ao governador
ajuda para a compra de

equipamentos e melhoria
dos presídios estaduais.

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMOVEIS E lOTEAMENTÓS
NÃO FAÇA SEUS NEGÓCIOS
IMOBILlARIOS SEM PRIMEIRO NOS
CONSULTAR

'

.Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-1902 - 44-0302.

i'IIIOlO DE EfICltHlI

creci No. 17

AGRADECIMENTOIMÚVEIS A VENDA
1 - Excelente apartamento no Ed. Victor Meireles. Av. Otto
Gama D'Eça. Área de 147m2. 3 quartos, living, sala, copa-co
zinha, dois banheiros completos, dependência de empregada
com SWC, telefone e garagem. Preço: Cr$ 195.000,00 de en

trada e saldo de Cr$ 238.000,00 financiado.
2 - Casa de alvenaria na Rua D. Pedro I (próxima à Av. Ivo

Silveir.a). Cr$ 180.000,00.
'

3 - Casa de alvenaria na Rua Camilo Silveira de Souza ..

Capoeiras - Cr$ 170.000,00.
4 - Apartamentos na Av. Ivo Silveira. Com 3 quartos, 2

banheiros e demais dependências. Preço: Cr$ 200.000,00.
90% financiável.

ALMIR TIRELLI DIAS VEM DE PÚBLICO AGRA·
DECER O EMPENHO E GENEROSIDADE DA SE
NHORITA AMÃLlA LUCI GEISEL E DO EXCE

LENTISSIMO SENHOR DR. PAULO DE ALMEIDA

MACHADO, DA SAÚDE, FAZENDO TRANSPOR·
TAR DO INSTITUTO PASTEUR EM PARIS, MEDI
CAMENTOS PARA TENTAR SALVAR SEU SAU

DOSO FILHO ENGENHEIRO MARCI"LIO DIAS,
FALECIDO EM 24/1/76.

Juscelino na

frente para
o troféu

��Juca Pato" HINESBA CONFERE DISTINÇÃOCAECI,-57
'IMÓVEIS PARA ALUGAR

L-41 - Casa de alvenaria no Centro, com 1 suite, 5 quartos e

demais dependências - Cr$ 8.000,00
L·40 - Casa de alvenaria no Centro, com 3 quartos e demais

dependências - Cr$ 4.000,00
L- 39 - Casa de alvenaria, Trindade, com 1 suite, 3 quartos
demais dependências - Telefone - Cr$ 6.000,00

IMÓVEIS À VENDA

T-71 - Dois terrenos no Jardim Atlântico, com 784,80m2
T-69 - Terreno no ViII age, Lagoa da Conceição, com

500,OOm2.
C-119 - Casa de alvenaria situada em Coqueiros, com

157,OOm2, contendo 3 quartos, copa, cozinha, garagem e de

pendências.
C-118 - Casa de alvenaria situada no Estreito com 296,00
m2, contendo suite, 3 quartos e dependências.
C-114 - Casa de alvenaria no Estreito com 205,OOm2, con
tendo 3 quartos, copa, cozinha, living e demais dependências.
C·112 - Casa de alvenaria em Coqueiros, entrega em março

pp. com uma suite, closet e sacada, mais dois quartos e de

pendências.
C-111 - Casa de alvenaria no Centro com 300,OOm2, conten

do hall, living, sala de jantar, 4 dormitórios com armários,
sendo duas suites, cozinha montada, garagem para dois car

FOS, 2 ar condicionado, carpet, telefone, decorada a gesso.
C-85 - Casa alvenaria, Saco dos Limões, com 91,00 m2,
contendo living, sala jantar, 3 quartos, BW�, cozinha e gara

gem

MINISTtRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL D.E SANTA CATARINA

D�PARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL,

DIVISÃO DO, MATERIAL

TOMADA DE PREÇOS N� 013/76

São Paulo - Com 11 dos 22

v.otos apurados, o ex-presidente
Juscelino Kubitschek de Oliveira
lidera a votação para a escola do'
"intelectual do ano", título con

cedido, anualmente, pela União
Brasileira de Escritores (UBE),
que entrega ao vencedor o tro

féu "Juca Pato".
Em dois dias de votação, a

colocação dos inscritos é a se

guinte: Juscelino Kubitschek de

Oliveira (11), Gilberto Freire

(4), José Geraldo Vieira (4),
Wolney Milhomem (2) e José
Mauro de Vasconcelos (1). A

votação prosseguirá até o dia 10
de março próximo, com a parti
cipação de aproximadamente 1

mil 600 eleitores de todo o país,
incluindo os sócios da UBE,
acadêmicos, reitores, ministro e

secretários da educação e repre
sentantes de editoras, entidades
culturais, jornais e emissoras de

rádio e TV.
\

À REPAL

, ltajaí (Sucursal) - Em recente pesquisa de preferência e

simpatia pública, realizada nesta cidade pela equipe H INES

SA, de Porto Alegre, a REPAL INDÚSTRIA E COM�RCIO
LTOA. obteve reconhecimento por seu destacado desempe
nho na atividade de papéis e derivados, a DISTINÇÃO PÚc
SLlCA de Itajai.

.

De ordem superior torno público que a Divisão do Mater,ial da Universidade

Federal de Santa Catarina fará realizar às 16:00 horas do próximo dia 20 de feverei

ro do corrente ano, em sua Sala de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria,
na Trindade, nesta cidade, o recebimento e imediata abertura das propostas à Toma

da de Preços acima referida, destinada à aquisição de material permanente para o

Departamento de Biologia do Centro de Estudos Básicos.

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos

que se fizerem necessários serão prestados' aos interessados de segunda à sexta-feira,
no horário de 12,30 às 16,30 horas, no mesmo local acima mencionado.

E para que chegue ao conhecimento de todos, publique-se o presente na forma
da lei.

,..,

Florianópolis, 04 de fevereiro de 1976
DIVISÃO DO MATERIAL

Miriam Azevedo de Castro

Chefe da Sbção de Compras

REPAL - INDÚSTRIA E COMeRCIO LTDA.
ESTAMPARIA E COMÉRCIO DE PAPÉIS

SACOS DE PAPEL - FARDOS E BOBINAS
MATRIZ:

Rua Brusque, 189 - Esq. rua Uruguai
ITAJA( - SC. - FONE: 44-293.8

FILIAL:
Rua Herinçh Hossang No. 54

BLUMENAU - SC. - FONE: 22-5776

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Geisel assina amanhã

'o decreto do aumento.

Percentuais são grandes
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Brasília - O Presiden te
Ernesto Geisel assinará ama

nhã, o decreto que estabele
ce o aumento para servido
res civis-e militares, segundo
informou ontem a Assesso
da dê Imprensa da presidên
cia da República.

Durante a reunião do

Conselho de Desenvolvimen
to Econômico, o chefe do

governo ouviu do ministro

da Fazenda, Sr. Mário Hen

rique Simonsen, uma com

pleta explanação sobre os

recursos que 'serão gastos no
aumento que vigorará no dia

10. de março.

O decreto de reajuste dos
vencimentos dos servidores
civis e dos militares deverá
ser assinado pelo Presidente
da República amanhã, mas

admite-se, nos setores' admi

nistrativos, que, apesar do
processo de' elaboração 'final
ter começado e� meados de

janeiro, ainda haja necessi
dade de um reestudo, o que
retardaria a assinatura para
segunda-feira próxima.

o presidente, na reunião do COE, ouviu de Simonsen ia explanação
sobre os recursos que o aumento irá cons�mir dos' cofres da União.

.

As bases do reajustamen
to para os servidores civis iá
estão definidas, variando de

25, até aproximadamente
250 por cento. Os ministros
dos tribunais superiores ga
nharão Cr$ 32 mil, incluin
do uma gratificação espe
cial. Nos decretos anteriores
de aumento o vencimento
destes ministros era corres

pondente ao de general-de
exército.

'. Ainda no decorrer da
reunião, namanhã de ontem
no Palácio do Planalto, o

Presidente Geisel aprovou o

gasto de Cr$ 3 bilhões e 79
milhões no programa de de
senvolvimento de áreas inte

gradas do Nordeste -: Palo

nordeste, durante este ano.

Estes recursos permitirão
o prosseguimento, em ritmo

acelerado,
.

de projetos já
,contemplados durante o ano

·

passado e' dos que serão

implantados neste ano.

'Após a reunião do CDE, na

parte da tarde, o ministro

do Planejamento, Sr. Reis
Veloso, manteve uma reu-

.

nião com todos os governa-
dores de estados integrantes'
do Polonordeste, mais os do
Maranhão e Minas Gerais,
para debater a aplicação do
montante liberado.

A programação do Polo-.
nordeste, segundo exposição
de motivos conjunta dos mi
nistros da área econômica,
será consideravelmente ex

pandida nas ãreas dosVales
Unidos,

.

onde serão aplica
dos Cr$ 1 bilhão e 839 mi
lhões nos vales do São Fran
cisco, Paranaíba, Nordeste
Oriental, Projeto de Desen
volvimento Rural Integrado
da Bacia do Paraguaçu e

projetos de irrigação.

Os restante dos recursos

será aplicado nas áreas de

'agricultura seca, tabuleiros

costeiros, áreas. da pré-Ama
zônia maranhense, projetos

.

de apoio às áreas integradas
e programa de crédito rural.

Será mais fácil pagar Saiba como
Está previsto pára o pró

ximo dia 10 de fevereiro o

início do Serviço de Com'
pensação de Cobranças, per
mitindo o pagamento de
títulos em cobrança através
de qualquer agência bancâ-.
ria do Sistema Integrado de

Florianópolis. O serviço visa
atenuar o problema
enfrentado pelas empresas e

mesmo pessoas físicas de.

pa�r. tí.tulos. . �� difeJ�..n.ttfS
ageneias bancárias, o' que se

acentua em fim de 'mês,
quando vence � maioria de '

seus compromissos. Este sis

tema permítirá que os paga
mentos sejam efetuados em

. uma só agência de qualquer
banco, situada em qualquer
das 27 praças que partici
pam do sistema Integrado de
compensação de cheques.
Com o novo Serviço será

beneficiado o usuârio que
assim proceder:

- Receber em sua casa ou

escritório os títulos. em

cobrança registrada em ban-

cos, mantendo intactos os

formulários que os acom

panham . isto é, as vias do

"bloquete de cobrança" pa
dronizado e adotado por
todos os estabelecimentos

· bancários que dele partici-

data do vencimento. Títulos
vencidos terão de ser resga
tados obrigatoriamente no
banco incumbido de sua

. cobrança.

O sistema centralizado
em Florianópolis abrangerá,
além desta praça, mais as de

pam; . Balneário de Camboriú, Blu-
- Dirigir-se à agência menau, Braço do- Norte,

'bancária de sua preferência, Brusque, Compá; Criciúma,
na :épo9a..cie pagar qs títu1% Gaspar, Guaramirim, Imbi
ponand'ii'( ,tqgo_s ÓS ;.do�u- tuba, Indaial, Itajaí, Jaraguá
mentos a serem liquidados, do Sul, Joinville, Laguna,·

.mesmo tendo sido entregues Orleães, Palhoça, Píçarras;
por outros bancos. Portanto Pomerode Santo Amaro da

� ,�liente poderá emitir _um _ Imperat�,
.

São Francisco
unICO cheque (ou autonza- do Sul São João Batista,
ção de débito em sua conta

São Josê Tijucas Timb6
de depósitos) pelo valor: .Tubarão � Urussanga.

'

total dos' títulos a serem
A'

.

1 t
-

. . . pos sua Imp an açao co-

liquidados, se� necessidade
existirão, por algum tempo,de percorrer diversos bancos dois tipos de cobrança: a

ou e;mtir inúmeros cheques. nova e a tradicional. A
S? poderá valer-s� d�ste liquidação de títulos pela

serviço aquele �ue liq�dar nova' sistemática só será
seus comprormssos ate a

possível quando estes forem

registrados pelos bancos em

modelo pr6prio para a exe

cução do servico.

.

O sistema, já implantado
em diversas praças, vem

alcançando grande sucesso

junto aos' usuários pelas
vantagens que. apresenta.
Brevemente este serviço será
estendido a todos os Siste
mas Integrados de Compen- ,

sação do País.

Soia�trigo, a excelente
dobradinha (diz o Governo)

Brasília - A área de cultivo' da soja
sofrerá este ano um acréscimo que deverá

prosseguir, juntamente com o trigo, que é

plantado intercaladamente, nOS prôxímos
anos. A afirmativa é do ministro da

Agricultura, Sr. Alysson Paulinelli acrescen
tando que ao "se verificar um saturamento
da capacidade de incremento na produção,
através da expansão da fronteira agrícola, o
governo passará a utilizar uma tecnologia
mais sofisticada para sua obtenção,

'

Na opínião do Sr. Paulinelli o Brasil

possui inesgotável potencialidade para o

cultivo da leguminosa, e, segundo suas

previsões a "corrida da soja" deverá
continuar ainda, incentivada pelo governo,
principalmente pelo aspecto que a "dobra
dinha" trigo-soja proporciona, visto que se

tratando de culturas intercaladas o custo de

produção se reduz através da utilização dos.
mesmos fatores de produção: mão-de-obra,
fertilizantes, terra e tecnologia.
A alegação de alguns pesquisadores de',

'que' o cultivo intensivo da soja resultaria na

exaustão do solo, em alguns estados da

região Sul, é contestada pelo ministro da

Agricultura, que disse não ser este o

resultado obtido através das pesquisas nos

centros ce estudo da soja.
Segundo informou a soja apresenta

características de "recuperadora de solos",

por ,realizar um processo pelo qual a

. leguminosa fixa o nitrogênio à. terra.
Explicou que o cultivo da soja na região
d?s Cerrados, recupera o solo no período

.de três anos possibilitando inclusive o

plantio de outras culturas como o milho e

o feijão sem qualquer problema.

Soja não provoca exaustãe do solo, segundo Pautinelli.

A BOLSA ONTEM'
('

(São Paulo)
D�dos f�ecidos pela Bolsa de Valores do Estado de Santa Catarina.

NEGOCIOS REALIZP�OS

. NOME DA COr.PANHU 1Q2 ABER MIN MAX FECH Ç;UANT OSC ..L
ACESITA OI' 1,20 1,19 1,20 1,19 656.000 1,6
AÇOS VIlLARES, GP C/07 1,50 1,50 1,50 1,50 1.000

AÇOS ,vILLARES PEB C/07 2,60 2,51 2,60 2,55 93.000 3,7
ALPARGATAS OI' C/27 2,90 2,90 2,92 2,90 154.000
ALPARGATAS PP C/27. 2,80 2,80 2,82 2,80 179.000
AMAZONI4 (!lN 0,80 0,80 0,81 0,81 8.000 + 1,2
ARNO PP C/58 1,90 1,82 1,90. 1,82 56.000 '4,2
ARTEX PPB 0,60 0,60 0,90 . 0,6.0 . 2.000

BANDEIPJiliT ES PP 0,53 0,53 0,53 0,53 100.000 5,3
BELGO MINEIRA OP 3,90 3,90 3,92 3,92 485.000 0,2
BIC MONARK OI" C/03 0,50. 0,50 0,50 0,50 55.000
BRAD INVEST ON 1,00 1,00 1,00. 1,00 5.000
BRAD INVEST PN 1,00 1,00 1,00" 1,00 54.000
BRADESCO ON 1,35 1,35 1,35 1,35 5.000 ::;;:;.'

BRADESCO PN 1,20 1,20 1,20 1,20 96.006
BRAHMA PP DIV' " 1,25 1,23 1,25 1,23 41.000 2,3
BRASIL :pp c/08 3;11 3,70 3,73 3,7,1 830.000 0,2
BRASIL ON 3,10 3,08 3,11 3,08

.

206.000 0,6
CACIQUE OP DIV 1,04 1,04 1,04 1,04 3.000 - 13,3'
CACIQUE PP IiIV 1,iJ.2 1,12 1,12 1,12 18.000 + 1,8
CASA ANGLO OP C/15 1,50 1;50 1,50 1,50 91.0QO ...

+ 1,3
CASA ANGLO pp 6/15 - 1,39 1,39 1,39' 1,39 33�000

."

.

O, 7'
C.E.S.P. PP C/13 0,69 0,69 -0,70 0',70 598.000

.

+ 1,4
DOCAS SANTOS GP C/02 1,15 1,15 1,18 1,18 _'§_�.OOO + 2,6
ERICSSON OP C/lI 1,05 1,05 1,06. 1,05 57 .;,000
ERICSSON GP 6/12 0,85 0,84 0,85 0,84 97.000 + 1,2
EST S PAULO pp C/05 1,13 1,13 1,14 1,14 96.000 + 0,8
EST S PAULO PP c/06 1,08 1,08 1,10 1,10 121.000 + 1,8
EST S PAULO ON 1,02 1,02 1,02 1,02 .92.000'
EST S PAULO PN 1,01 1,01 1,01 . 1,01 1.000 + 1,0
ESTRBLA pp C/70 I 1,32 1,32 1,35 1,35 50.000

'2,'5FOP..D BRASIL OP c/08 0;78 0,78 0,78 0,78 4.000
FUND TUFY OI' C/57 1,05 1,05 1,05 1,05 1.000
FUND TUPY PP C/57 1,45 1,45 1,45 1,45 226.000
TIm HERING n.QiDIV 1,01 1,01 1,01

.

1,Ol 15.000 /
IND VILLARES PPB C/lO 2,00 l,9S· 2,01 1,97 87.000 3,9
IrAUllANCO PN 1,00 1·,00 1,00 1.,00 381.000 =

LOJAS AMERICANAS GP 3,32 3,-32 3,32 3,32 17.000 i 2,7
MAQS PIP�TININGA PP BON 0,85 0,85 0,85

.

0,85 50.000
·MESBLA PP.

,. 1,14 1,;13 1,14 1,.13 40.000
t,iOINHO SANTIS'I'A GP C/43 1,13 1,12. 1,13 l,l? 178.000 0,8
l.'IORD PRASrL pp 6107 2,40 2,40 2,40'

.

2,40. 11.000
NORD BR.4,sIL OtI 1,15 1,15 1,15 1,:1.,5,- 2.000 2,5
PBTRéBRAS PP C/15 4,44 4,4;1. 4,46 4,46 2.065.000 + 0,4
PETROBRAS 01' 3,5.5 3,48 3,55 3,50 355.000 2,2
PETROBRAS PN 4,25 4,25 4,25 4,25 9.600 + 3,6
PIRELLI OI' 1,95 1,95 1,95 1,9'5 78.000
PIRELLI pp 1,90 1,90 1,90 1,90 20.000
REAL 01' 0,65 0,63 0,65 0,63 57.000 1,5
REAL PN 0,64 0,63 0,65 0,63 59.0Ço 'e/

1,5
REAL CU INVEST pp DIV 0,92 0,92 0,92 0,92 1.,000
REAL. CI..Qi INVEST ON 0,72 0,70 0,72 0,70. 24.000 1,4
REAL CIA INVEST PN 0,75· 0',71 q,75 0,71 18.000 5,3
REAL DE INVEST 01' 0,62 0,62 0,62 0,62 29.000 + 1,6
REAL DE INVEST PN 0,63 0,63 0,63 0,63 9.000 + 1,6
SID. NACIONAL PPB DIV 0,90 0,90 0,90 0,90 62.000

�'SID RTOGRANDENSE OP C/20 1,16 1,14 1,16 1,15 18.000 0;8
SID RIOGRANDENSE PP c/20 1,65, 1,65 1,65 1,65 78.000 1,7
SOUZA CRUZ OI' 2,85 2,82 2,85 2,85 436.000 + 0,3
TECHNOS RELOGIOS OP C/08 01'29 0,29 0t29 0;29 10.000 3,3
UNIBANCO 'PP C/12 0,80 0,80 0,81 0,80 _ 8�oOO +. 2,5
U'I.'flBAHCO. ON 0,80 0,80 . 6,80 0,80 4.000
VALE RIO DOCE pp 3,02 3,00 3,05 3,03 408.000 + 0,3
VARIG pp 0�58 0,58 0,60 0,60 242.000
LIGHT GP 0/19 1,12 1,11 1,12 1,11 104 .00-0 0,8
LIGHT' ON 1,10. 1,10 1,11 . 1,11 9.000 . + 0,9
SID MANESMANN OP 4,10 4,10 4,1.0 4,10 55.000 + 1,2

VENDE-SECORUJAO CENTER
Whiske.ria

-Ambiente seleto e agradável

MÚSICA AO VIVO
Av. Beira Mar Norte' ,

ao lado do "üerula's Break"

-: Posto de serviços, totalmente equipado, com boas'venaa!
mensais. localizado entre '0 trecho de Barreiros e Tijucàs -

preço de ocaslão - venda direta sem corretagem.
.

- 1 earninhão Mercedes Benz, c/truck, ano 1.970, 'c/carroC&
ri� : -

- 1 caminha'0 Mercedes Benz' c/truck ano 1970, c/tanqué
,

para 12,500 litros, todo equipado•

."- 3 tanques com capacidade para 8.000 litros cada um, c/di-
visão'para 4.000 litros.' .

.

.

Tratar pelo telefone 44-2924.

,

KRlNNBERG ALIMENTOS S.A.
Inscrição no CGCMF no. 85.788.594/0001-08
,I AVISO' .

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, no escritó
rio desta sociedade em Rio do Sul, SC, à rua Ruy' Barbosa no.

204,. os documentos a que se refere o artigo 99 do decreto-lei
no. 2627, de 26 de setembro de 1940.

A DIRETORIA
ASSEMBLÉIÀ GERAL ORDINÁRIA,

.

São convidados os Senhores Acionistas da KRINNBERG
ALIMENTOS S/A, para a ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁ·
RIA à realizar-se no dia 10 de março de 1976, às 14horas, no
escritório da Sociedade sito à Rua Ruy Barbosa no. 204, em
Rio do Sul, SC, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:
.

10.) - Leitura e deliberação sobre o Relatório da Dlretoria..
Balanço Geral, Demonstração da Conta de Lucros e Perdas e
Parecer do Conselho Fiscal, tucÍo relativo' ao' exerc(cio de
1975, encerrado em 31-12"75.
20.) - Eleição no Conselho Fiscal.
30.) - Fixação dos honorários da Diretoria e Conselho Fiscal:
40.) - Outros assuntos de interesse social.

RIO DO SUL, 10 de fevereiro de 1976
Alfredo João Krieck

.

Diretor Presidente
CPF - 005.583.209

li FURB._;_' FUNDAÇÃO EDUCACIONAL
DA REGIÃO DE BLUMENAU

FACULDADE DE ENGENHARIA,
DE BLUMENAU

'j
-1
I

A Direção da Faculdade de Engenharia de Blumenau, con-.
voca as pessoas abaixo relacionadas, classificadas no vestibu
lar realizado. no mês de janeiro, por desistência de outros,

,

para providenciarem sua matrIcula nos-clias 11 e 12 do
corrente mês, a:�é as 18 horas, sob pena-de perda de vaga.
CURSO DE ENGANHARIA CIVIL
Edson Luiz Schmitt
Antônio Certos Silveira
Osni Edson' Pereira

Ricardo Wanderley Navarro Lins
.t

Para maiores informações podem dirigir-se à Secretaria da
Faculdade, no horário comercial.

ENGo. ORLANDO GOMES
DIRETOR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Fittipaldi vai disputar
"Corr ida dos Campeões"

A.A. Besc inaugura esta

noite academia de judô
Uma das maiores academias de judô em Florianópolis

será inaugurada esta noite às 20 horas na sede da Associação
Atlética Besc. A academia de ju dõ e defesa pessoal, a ser

dirigida pelo professor Walter Herbster, faixa preta I Dan,
vai reunir 120 alunos - 104 homens e 16 mulheres.

Segundo Herbster, o judô é um esporte que pode ser

considerado como uma arte e uma filosofia, Sua prática
exercita e estimula as faculdades físicas e men tais. Pode ser

considerado também como a arte de combater sem armas e

com meio de o fraco vencer o 'forte.
A palavra judô significa, ((JU) camino (DÔ) suave,

caminho suave: O judô é praticado sobre forma .de esporte
em todas as épocas do ano. Nunca é perigoso ou brutal e

� mulheres, homens e crianças podem praticá-lo. O judô é

cultura física, pois em seus movimentos, todas as partes do

corpo en tram em ação, afirmou o professor Herbster.

Sindicatodos Gráficos,
elabora novo campeonato

'

'":l;

Depois das disputas do torneio "Fernando Bastos", onde
a equipe de "O ESTADO;' conquistou título, o Sindicato

dos Trabalhadores nas Indústrias Gráficas de Florianópolis
tem planos para novas competições no 'âmbito municipal.
Mas an tes o Sindicato' está elaborando um projeto visando

sindicalizar, todas as empresas gráficas da Grande

Florianópolis, no sentido de tornar a entidade mais forte.

Este assunto foi inclusive motivo de comentários no dia
, do gráfico, durante as comemorações alusivas à data, diante I'

de um grande número de associados e autoridades como J

Fernando Bastos, Secretário' do Trabalho e Promoção
Social; além de Waldir Pedro Del'Pra Netto; (i;ustavo

Zimmer, delegado da CNTI em Santa Catarina e

proprietários de diversas gráficas.
Deverá ser elaborado um campeonato de futebol de salão

entre os gráficos e posteriormen te planos visando formar

uma seleção, para as disputas estaduais, conforme desejo da

Secretaria do Trabalho e Promoção Social.

Entorse
no ,Joelho
pode tirar
Paulo, Cesar
da seleção
brasileira

durante as férias. Entretan

to, logo nos primeiros trei

nos de 1976, voltou a torcer

.o mesmo joelho e só não

parou porque sua presença
era exigida nos amistosos'

que o Internacional havia

acertado. Mas contra o São,

Paulo, pela Taça da Cidade

de São Paulo, o jogador não
resistiu e foi obrigado a ficar

fora dos amistosos contra o

combinado CRB-CSA, em

Alagoas, e contra o Comer

cial de Campo Grande.
Só que durante a

excursão não houve possibi
lidade de fazer o tratamento

adequado - explicou hoje o

traumatologísta José Moti

ne. Por isso o joelho de'

Paulo Cesar não melhorou.

Vamos fazer tratamento in

tensivo até a semana que
vem e torcer para que não

seja algo mais grave.
Mesmo temendo que Pau

l� Cesar tenha sofrido rup
tura de menisco novamente

- no ano passado ele, extraiu
o menisco externo da perna
direita -, o médico José

Motine garante que esgotará
todas as' possibilidades de

recuperar ó jogador antes de

apelar para nova cirurgia

RESTAURANTE ,CORUJAO
(A melhor comida da Lagoa)

, OFERECE:
Cozinha Internacional

Músi ca a'o vi vo clAngel i ca Ancha rt

y Su Trio, Buenos Aires
Passeios .pela lagoa

eóm Pedalinhos ou Lancha.
,

Perfeito atendimento
preços módicos

LAGOA DA CONCEiÇÃO,
DEFRONTE AO POSTO

90 clubes·COPA
'.

.

\

relacionados ii
,

.

em dois dias
,

'

de inscrição
Há exatamente dois dias da sua abertura, as fichas de

inscrição para a participação da, Copa Arizona de
Futebol Amador estão praticamente esgotadas. Na

terça-feira e ontem foram distribuídas aos times da
Grande Florianópolis mais de 90 fichas de inscrição,
demonstrando', desta forma, o .interesse das agremiações
pela Copa Arizona, a maior competição amadora do
Brasil,

Embora o limite de clubes inscritos seja 96,
aproximadamente o número' de fichas �á distribuídas, as
inscrições continuam abertas diariamente em "'O

ESTADO", das 14 às 20 horas, com Olegário Ortiga. O
clube somente assegura a sua inscrição no Copão,
-nediante a devolução das duas fichas devidamente

datilografadas, sem rasuras e com fotografias. Assim

sendo, solícitamos aos interessados que as fichas sejam
entregues o mais breve possível, visando assegurar a sua

inscrição.

DE FUTEBOL AMADOR

DESFILE
O Copão inicia no dia 7 de março, enquanto o desfile

de abertura, para os times da Grande Florianópolis, será
efetuado no dia 6, sábado, no estádio Orlando Scarpelli.
Após o desfile, em jogo antecipado mas válido pelo
Capão, o Ajax F.C. joga contra o seu adversário na

tabela.
'

Para 'o desfile e o campeonato estão previstos
excelentes prermos em dinheiro, oferecidos pela
EMEDAUX - Engenharia e Empreendimentos S/A; no
valor de Cr $ 12.000,00, distribuídos da seguinte forma:
Ao primeiro colocado do desfile - Cr$ 5.000,00;
Segundo colocado - Cr$ 2.500,00;.
Clube mais disciplinado - Cr$ 2.500,00
Artilheiro do Copão - .Cr$ '1.000,00;
Goleiro menos vasado _: Cr$ 1.000,00.
A Copa Arizona de' Futebol' Amador vai reunir 96

times na Grande Florianópolis; 192 em Santa Catarina t:

3.072 em todo o Brasil. ,

Porto' Alegre - Com o

joelho esquerdo inchado,
em consequência de um

entorse que sofreu na

semana passada, no jogo
entre Inter e São Paulo, Ó

meio campo Paulo, Cesar
Carpegiani está seriamente

ameaçado de ficar fora da

seleção brasileira que joga
contra o Uruguai no

próximo dia 25, pela. Copa
Atlântico.

Ontem, ao deixar, o

departamento 'médico do

Internacional, Paulo Cesar
mostrava-se receoso de ficar
fora da seleção: "o joelho
ainda está' bastante inchado,
mas eu tenho esperanças de

voltar aos treinos na segun-.
São Paulo - Emerson Fittipaldi embarcou ontem para os da-feira. Entretanto, se estí

Estados Unidos, onde disputará sexta-feira a última prova ver sentindo alguma coisa 'ria
da "corrida dos campeões", no circuito de Daytona. O semana que vemvou procu
piloto brasileiro ocupa a sétima colocação na competição rar o Dr. Lídio Toledo e

depois de realizadas três provas e nessa última apenas avisá-lo de que não posso
poderá melhorar sua posição. Seus companheiros da participar desta seleção",
f6rmula-l, o inglês James Hunt e o sul-africano Jody NOVO ENTORSE
Scheckter, já foram desclassificados e não correrão. Paulo Cesar contundiu
A corrida dos campeões é dispu tada (principalmente por pela primeira vez o joelho

norte-americanos), nos Estados Unidos' anualmente, e para esquerdo no final do cam

se aumentar o equilíbrio da competição, todos os pilotos peonato nacional do ano

usam carros Camaro, preparados identicamente. Até a .passado, em 'um jogo entre

última prova as máquinas eram preparadas por Mark Internacional e América -10-

Donohue, que morreu no ano passado em consequência de .
gou as últimas partidas com

um aciden te na fó rmula-L sacrifício e fez tratarnen to

O líder da competição é A. J. Fotty, vindo depois de,

Mário Andretti, que correu no Grande Prêmio do Brasil

deste ano pela Lotus, mas nas próximas provas deverá

con tinuar a competir na Parnelli. Emerson, on tem pela
manhã, em com�anhia de Ingo Hoffmann, segundo piloto
da equipe brasileira de fórmula-I, fez filJilagens para

fJUblicidadE._no autódromo de Interlagos,
, .-

Acham-se abertas a partir de 09 a 23 de feverei ro de 1976�
as inscrições ao concurso para preenchimento de duas (2)
vagas de I nstrutor de Mecânica Geral, para o Centro de For

macão Profissional de Blurnenau,
,

CONDIÇÕES PARA A 'INSCRIÇÃO
EXIGE-SE

a] Quitação com ° Serviço Militar

b) Certidão de Nascimento (mínimo 21 anos e máximo

35)
c) Curriculum Vitae
d) Título de Eleitor
e) Cinco (5) anos de prátiea na. profissão competente dos,

que não tenham CUIOO de formação profissional e 'dois (2)
para os que' o possuam
f) Prova de conclusão do 20. grau

g) Duas fot'ilgrafias,3x4 , j
h) Carta de referência passada pelo último empregador do

candidato
i) Abreugrafia e Atestado de Saúde

,

VANTAGENS
Vencimentos de Cr$ 2,954,00 (dois mil, novecentos e cin-

quenta e quatro cruzeiros) mensais e outras vantagens. ,

Os interessados serão atendidos na sede do Departamento

1_
,

I
Regional do SENAI, à rua Tenente Silveira, 35 - 90. andar -

'RAPAZ !
Edifício Apolo, no Centro de Formação Profissional de Blu-

• menau à rua São' Paulo, 1147, e no Centro de Formação
,

I Profissional de Joinville à rua Padre Kolb, 836.

1
Estudante, boa formação, 16 anos, procura família para II -

____:. :����3__-! "I, F_L_o_r_ia_no_'P_0_li_s,_F_e_v_er_e_ir_0_d_e_1_9_76 -'

morar em Florianópolis, I nformacões pelo fone -' com
Célio Goulart

Sr,Raul.' Diretor Regional

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM
INDUSTRIAL -'

(S ,E N A I)
DEPARTAMENTO REGIONAL DE

SANTA CATARINA
FLORIANÓPOLIS

CONCURSO

INTERiOR DO ESTADO
As equipes do interior do Estado deverão procurar as

fichas de inscrição nas sucursais de "O ESTADO", nas
cidades de Criciúma, Tubarão, Joinville, ltajaí, Blume

nau, Brusque (com o correspondente), Lages, Rio' do
SUl, Joaçaba e Chapecó. ,

Para o interior as inscrições estão distribuídas da

seguinte forma: -Grupo 4, � chave 1, Tubarãoçcom 16

clubes participantes e Criciúma, \chave 2, da mesma

forma 16 eqwpes. Grupo 5 - chave 1, Itajaí, � clubes;
chave 2, Brusque, �; chave 3, Blumenau, � e chave 4,
Joinville, 8 times.

Grupo 6 - chave 1, Rio do Sul, � clubes; chave 2,
Lages, �; chave 3, Joaçaba.: 8 _

e chave 4, Chapecó, �
clubes. O interior do Estado está dividido-em três

Grupos, 4, 5 e 6; e' Florianópolis 3 Grupos, 1, 2, e 3.

Todos os jogos serão disputados pelo sistema eliminató

rio, devendo o vencedor de ,cada Grupo disputar as finais

com os três representantes de Florianópolis, nesta

Capital. O vencedor da Copa Arizona, promoção da
,

Companhia Souza Cruz - Indústria e Comércio e Jornal

"O ESTADO", vai 'representar Santa Catarina em São

Paulo na gran'tte' final nacional, a exemplo do Ajax F.C.

no ano passado, quando conquistou o vice-campeonato.

:� MPAS!INPS . '\'�fl\'
, I

Ministêrio'd;J Previdência e Assistência Social
'Instituto

.
'

de
. '."

'Social! -Ó,,

.-

PRESIDÊNCIA D,A REPUBLICA
DEPARTAMENTO DMINISTRATIVO DO

'SERVICO PUBLICO - DASP
COORDENADORIA DE RECRUTAMENTO

E SELECÃO - DODERSEL
CONCURSO P"OBLlCO PARA MÉDICO

E; ODONTÓlOGO
,DASP/INPS

'Pelo Edital no, 01/76,' publicado no Diário Oficial de

19/01/76, foi determinada a abertura do concurso público
destinado ao provimento de empregos de Médico e Odontólo

go para admissão no SErviço Público Federal, .em vagas exis

tentes ou que venham a existir durante a validade do concur

so, nas repar" -ões da administração direta ou autárquica.
Os candic .tos a emprego de, Médico poderão realizar dupla

'inscrição, .ficando pelo presente Edital, incluída a especialida
de de CITOPATOLOGIÀ, entre aquelas já relacionadas para

Florianópolis.

STATUS- Decorações

e Serviços Ltda.

CONSTRUÇÃO CIVil

REFORMAS

-

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM
INDUSTRIAL

(S E N A I)
--DEPARTAMENTO REGIONAL DE

SANTACATARINA
FLORIANÓPOLIS

CENTRO DrE TREINAMENTO TEXTIL

CONCURSO
Acham-se abertas a partir de 9 a 23 de fevereiro de 1976,

as i nscrições ao concurso para preenchimento de uma vaga
para Técnico Têxtil no Centro de TreinamentoTêxtil - LA

FITE - de Brusque.
CONDIÇÕES PARA INSCRIÇÃO

a) Ouitacâo com o Servico Militar

b) Certidão de Nascime�to '(mínimo 21 Sinos e máximo 35

anos)
,

c) Curriculum Vitae

d) Tftulo de Eleitor

e) Prova de Conclusão do Curso Técnico Têxtil
f) Duas fotografias 3x4
g) Abreugrafia e Atestado de Saúde

VANTAGEI'IS
Vencimentos de Cr$ 3.249,00 (três mil, duzentos e qua

renta e nove cruzeiros) mensais e outras vantagens.·
'

,

Os interessados serãoatendidos na sede do Departamento
Regional do SENAI, à rua Tenente Silveira, 35 - 90. andar -

Edifício Apolo - Florianópolis e no Centro de Treinamento

Têxtil - LA FITE - à avenida 10. de Maio,,670 em Brusque.
Florianópolis, fevereiro de 1976

Célio Goulart
Diretor Regional

Rua: Jerônimo Coelho, 343 - Fo�e: 22-1903
,- FLORIANÓPOLIS - se.
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Foi dada a saída para
o prazer de fumar

------,���----------

Arizona, '

. )

-o cigarro
do homem

,.( QUALIDADE, SOUZA CRUZ
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A Federação Cata
rinense de Futebol de Sa
lão dará posse amanhã, às
20 horas em sua sede, à
sua nova diretoria, eleita
no último dia 30 de ja
neiro. O novo presidente
da entidade (reeleito) é
Fausto Silva, que há mui
to tempo dedica grande
parte de seu' tempo na

melhoria dos padrões
tanto do esporte como

da entidade.
* * *

Deverá ocorrer sába
do, em Curitiba, uma

conversa decisiva entre
Anatólio Guimarães, Hé
lio Alves -e um dirigente
do Coritiba, sobre o joga
dor Roberto, que decidi-
rá a Wida do atleta ou

não para o Avaí. A entre
vista foi marcada por te
lefone, ontem de manhã.

* * *

Juti, ex-Avaí, passou
dois dias na cidade, gran
de, parte do tempo pas
seando e batendo papo
com João Salum. Ficará
fará do time titular do
Guarani por algum tem

po. Juti operará os me

niscos brevemente. Em
barcou ontem para Cam
pinas.

\ * * *

Ontem foram inicia
das as prometidas obras
de restauração do Adolfo
Konder.' Duas semanasde
pois do espetado é que
.chegaram as leivas para o

gramado, os tijolos para
o concerto do muro 'e os

operários.
* * *

O meia cancha Dito
Cola quase chegou às vias
de fato com o técnico do
Figueirense, duran te o

coletivo de terça-feira. Os
dois se ofenderam 'moral
mente. O treinador man
dou que Dito saísse do
gramado. Depois uma

conversa. com Claudio
Wagner e mais nenhuma
informação.

* * *

.. ,

Todo o pessoal do
Avaí levou um tremendo
susto quando já estavam
nos quartos. Repentina
mente, as roupa.s pendu
radas nos cabides come

çaram a se movimentar e

cair, o mesmo acontecen
do com as camas. Foi um
corre-corre para os tele
fones e as recepcionistas
se encarregaram de tran

quilizar todo mundo.
Tais abalos são rotineiros
e o hotel tem uma estru
tura especial como pre
venção.

* * *

Falando em tremores,
Áureo teve muitos pesa
delos até agora. Ainda no
México, depois dos terre
motos na Guatemala, o

técnico amanheceu dor
mindo no chão. Durante
a noite teve muitos pesa
delos e caiu da cama, de
quase um' metro de altu-
ra.

* * *

Presidente, conselhei
tos e outros figurões do
Palmeiras estão colocan
do barreiras nas informa
ções para a, imprensa,
principalmente quanto
aos nomes de novos joga
dores. "Isto tem prejudi- ,

cada algumas negocia
ções ", revelou um eles
ontem pela manhã. Ago
ra estão dizendo assim:
"Estamos transando com

dois grandes jogadores do
Rio e São Paulo. Os no

mes, não soubemos". É a

brincadeira do faz de
conta. Eles 'só vão revelar
quando está tudo pronti
nho, assinado no papel.

* * *

, Para, quem gosta de

surf está aí uma boa
competição, na cidade de
Imbituba, na Praia da
Villa. As inscrições po-,
dem ser feitas lá mesmo,
aê O dia 18 de fevereiro.
Campeonato semelhante
será realizado em Floria- \

nópolis. A data será con

firmada amanhã.

Zico e ,Caio fizerallla festa

Chapecó (Sucursal) - Pedindo escusas à torcida do Oeste
\
Catarinense porque sua equipe veio sem alguns dos prin- '

cipais jogadores (Rivelino, Marco Antonio, Doval e Dirceu)
que se encontram fora da equipe por motivos de contusões,
Didi desceu do avião, em Chapecó, aparentando alguns
problemas sérios com sua visão.

Não quis confirmar a data de uma anunciada intervenção
cirúrgica nos olhos, a ser feita numa clínica mexicana, mas
admite que está em tratamento, tanto assim que em Porto

Alegre foi obrigado a procurar um médico que lhe aplicou
medicação paliativa para que pudesse viajar até' Chapecó.
No final do jogo contra a Chapecoense, o técnico do clube
das Laranjeiras apresentava-se extremamente mal da visão.

Também não foi além de uma entrevista sobre sua

possível transferência para o futebol europeu:
- "Meu contrato com o 'Fluminense - disse Didi -vaí até

o final deste ano. Pretendo comprí-lo até o último diá, a
menos que durante esse período, a diretoria do clube
resolva dispensar os meus serviços, Nesse caso, poderei
assumir a direção técnica de outro plantel, aqui ou no

exterior.
E a seleção brasileira Didi? Não está nos seus planos?
- É claro quew todo o técnico sonha atingir o mais alto

posto de sua carreira, dirigindo uma seleção de tantas

glórias como a brasileira. Eu colaborei em alguns feitos'
memoráveis da seleção brasileira como jogador e pão afasto
a possibilidade de, um dia, chegar a ser seu treinador. Isso,
porém, vai depender de uma série de fatores: em primeiro
lugar, entendo que Osvaldo Brandão é um excelente

Jogo: Figueirense O x 4 Flamengo: 'Local: És1ádio
Orlando Scarpelli; Juiz: Dalmo Bozzano; Auxilia
res: Almir Santos e Flávio Zippel: Renda:
Cr$ 163.190,00; Gols: Zíco, aos 37 minutos do
primeiro tempo e aos 35, 36 e 40 minutos 'do
segundo tempo. FLAMENGO - Cantarelli, Toni
nho, Rondinel'li, Déquinha (Beto) e Vanderlei
(Júnior); Merica, Geraldo (Dende) e Zé Roberto·
Paulinho (Tadeu), Edu (Caio) e Zico. FIGUEIREN:
SE - Nilson, Pinga, Nelson, Dagoberto e Casagran
de; Sérgio Lopes (Jorge Luis), Dito Cola e Tonho;
Luiz Antônio, Hélio Pires (Caco) e Zé Carlos'
(Moacir).

I

Em 10 minutos e com laterais direito e esquerdo,
um futebol envolvente, que- Pinga e Casagrande, respecti
brando qualquer esquema vamente, apoiassem a meia
de jogo do adversário, o cancha e os .pontas. Se esse

Flamengo marcou três gols, procedimento fosse empre
através de seu maior golea- gado com maior cuidado ou

.

dor, Zico. Ele também mar- cobertura dos outros dois
cou o gol de abertura, aos zagueiros e o recuo do trio
37 da etapa inicial. , de meia cancha, não teria

Aparentemente, as várias problemas. Mas, isso jamais
notícias publicadas por jor- aconteceu e os jogadores do
nais cariocas de que a atua- flamengo, mais técnicos e

ção do flamengo em Brasí- melhor preparados, soube
lia foi ridícula, quando o ram tirar proveito de ime
time mostrou pouca dísposi- diato, como tantos adversá
ção no início da' partida.· rios do Figueirense já o fize
Ficou mais recuado, estu-

.
ramo Há mais um agravante:

dando o Figueirense. Zé Carlos não estava bem e

O jogo esteve bastante Dito Cola, o'melhor do ti

equilibrado, com momentâ- me, tinha que buscar algo
neos domínios do Flamen- para fazer na meia cancha.
go, principalmente na meia Esse truncamento não foi
cancha. Mas as defesas exer- o responsável pelo primeiro
ciam, embora desordenada- gol do Flamengo, marcado
mente, um ligeiro predomí- por Zico. O atacante fêz
nio sobre, os ataques.. No uma ,bela jogada individuàl,
Figueirense, procurou-se ati- driblou tranquilamente Sér
var mais o ponteiro direito gio Lopes (que a esta altura
Luiz Antônio, mas este difi- já estava machucado), Dago
cilmente conseguia suplan- berto e o goleiro Nilson,
tar o técnico e calculista tocando para o seú canto
Vanderlei. Teve boa oportu- direito, num chute rasteiro,
nidade aos 7 minutos, na colocado com bastante pre-
primeira .avançada, golpean- cisão. I

do de cabeça um cruzamen- Na segunda etapa vieram
to de Zé Carlos. as modificações, com a en-

Se tomou visível desde o trada de Jorge Luis, Caco e I"

início, a intenção do Figuei- Moacir. Luis Antônio pas
rense no sentido de que seus sou a atuar pelo meio, onde

Desculpas,problema
de vista e Seleçao.

-c É o' velho Didi.

A possível fusão dos dois principais clubes de -Brusque
em uma única agremiação, foi ontem desmentida pelo vice

presidente de Futebol do Carlos Renaux, NiloDebrassí, que
em visita a editoria de esportes de OE contestou as notícias

que vinham sendo veiculadas, e falou das novas contra

tações para o departamento profissional de seu clube.
"Nosso clube não se interessa de maneira alguma em

fundir-se com o Paissandú, pelo menos com a brevidade que
anunciam os boatos que tenho ouvido ultimamente. Nãohá
nenhum contato entre as duas -direções no sentido de se

fazer uma fusão enem existem vantagens para o Renaux. Se
existem para algum dos dois clubes são para o Paissandú,
que com uma fusão participaria cio Campeonato Estadual, "

revelou Debrassi.
' ,

.

Acompanhando Debrassi a. Florianópolis, veio: o presi
dent�, da Liga Ide Futebol de Brusque, Osní Ramos, que,
consultado sobre os interesses e vantagens dos clubes de

Brusque em fundirem-se negou-se dar sua opinião. "pois é
um assurito muito delicado cuja, competência recai somente
sobre as direções dos dois clubes". "

Trabalhando pela formação de' 'um quadro que repre
sente à altura a cidade de Brusque no Estadual, o vice',
presidente deFute,bol fez questão de divulgar os homens

que tem lhe auxiliado diretamente na formação do novo
\

plantel.
-"Este ano o çlube conta .com uma equipe séria de

pessoas que vem colaborando decisivamente na estruturação
de nosso Departamento de Futebol. Quero tornar públieo
os meus' agradecimentos a p�ssoas como José Carlos Loos,
Diretor de Futebol, a Artur Jacinto e Leonardo Loos e

jamais jogou, e Caco para a

ponta direita. Houve dese

quilíbrios imediatos e os

tímidos ataques passaram a

ser inconsequentes.

Depois dos 25' minutos,
aconteceram alguns lances
confusos na área do Flamen

go,' que chegaram a entusias
mar a torcida e os jogadores, ...

A entrada de Caio derrubou
o esquema defensivo do Fi

gueirense logo aos :30 minu

tos, q�ando o clube carioca
exerceu uma pressão cons

tante sobre a defesa. No

segundo gol já se tornou

clara a facilidade de penetra-
.'

ção de Zico e Caio na defesa
adversária: Caio suplantou
fácil Casagrande que estava

adiantado e cruzou para Z�
co testar certo no canto,
sem nenhuma possibilidade
de defesa. Imediatamente o

Figueirense se dispos a des
contar o placar e caiu nova

mente. Toda a, defesa se

adiantou e Zico recebeu a

bola em seu campo, ultra

passou Nelson e chegou até
a área, com Nilson desespe
rado e sem' poder fazer na- .

dá, Nelson tentou cometer
pênalti, e não teve sucesso.

Foi o terceiro gol.
,

Caio voltou aos 40 minu
tos, em novo cruzamento

pela direita onde falhou to
da a linha, de zagueiros. Na
segunda tentativa, ele colo
cou a, bola à altura para
Zico, que chutou forte para
o centro do gol. O Figuei
rense resistiu como pôde, e
sentiu bastante a superiori
dade técnica incontestável
do flamengo, que mereceu
a vitória sob todos os aspec
tos. Todas as glórias para
Zico, o artilheiro da noite,
com seus quatro gols.

.

Com o esquema fora de prática, devido a impetuosidade do Flamengo, Dito Cola ainda conseguiu organizar jo2lldas.

Dito Cola' "Iremos

lançar para quem?"
froner contesta: "Meu
time tem muita mQral"

Os
.
quatro a zero. que o Flamengo( �pôs. .sobre o

Figueirense onde o time pouco conseguiu mostrar de

positivo, nada são mais do que o resultado da superioridade
técnica, tática e física do Flamengo, em quase tudo.

Uma das poucas presenças na equipe do Figueirense que
demonstrou alguma coisa, foi o jogador Dito Cola, mar-,
cando bem o meio campo do Flamengo inclusive não
deixando Zé Roberto voltar para buscar jogo. Sempre que, o
ponteiro do flamengo vinha auxiliar sua defesa, Dito
aparecia no vazio, que era visível atrás de Zé Roberto e

,

Vanderley.

Indócil durante os trinta pri-
,
meiros minutos' do segundo
tempo quando foi maior a

pressão do Figueirense, Car
los Fronner, o técnico do
Flamengo, só conseguiu um

pouco de tranquilidade
quando Zico marcou o se

gundo gol, o que assegurou
a vitória e desequilibrou o

I
quadro local. Ao final, eufó
rico com a surpreendente

Em relação ao jogo, e a goleada o meio campista goleada do time carioca, de
explicou: "Nosso time vinha bem, tomamos o primeiro gol clarou:
e procuramos empatar, (uma reação lógica) mas tudo � "Esta vitória do Fla
�ontinuava err,ado. 9na?�o conseguimos impor e sair mengo é uma típica resposta
Jogando de tras, mais rápido, eles fizeram o segundo e' do que este plantel tem con-

'

liquidaram com a gente. . .' díções de mostrar em cam-

po". Criticando a crônica
carioca que tem noticiado
falhas inexistentes do fla
mengo, Fronner desabafou:
"O pessoal lá no Rio não
tem o que fazer e vem que-

Procurando não atribuir a derrota a determinadas pes
soas ou jogadores, Dito disse: Ano passado jogávamos em

função de lançamentos para Toninha. Este saiu e conti
nuamos jogando igual, para quem, iremos lançar?' Temos

. que mudar o estilo"; concluiu.

Hercílio Luz
não pretende

. disputar o
campeonato.
Tubarão (Sucursal) - O

Hercílio Luz de Tubarão es
tá com oitenta por cento de

possibilidades de não parti
cipar do Campeonato Cata
rinense deste ano, e isto

poderá dar a Tubarão so

mente o Ferroviário como

representante, se a Federa- ,

ção de Futebol permitir que
o clube entre no Estadual
sem disputar urna divisão de
acesso. Caso contrário a ci
dade ficará sem futebol pro
fissional durante esta tem-

, porada.
O Hercl1io atravessa fase

díf'ícíl e seu maior problema
é a recuperação do Estádio
Anibal 'Costa, situado na rua

Rui Barbosa, que foi total
'mente destruído em 1974.

. O clube não tem mais
verbas para cobrir as despe
sas necessárias para a refor
ma desejada e, inclusive, es
tá aguardando' um auxílio
da prefeitura municipal para
que possa dar andamento.

O presidente interino, Sa
lim Mussi, não' considera
uma decisão certa a inclusão
no Campeonato de 1975 ..
Para Salim, a primeira provi
dência da diretoria deve ser

a recuperação do seu está

dio, para depois providen
ciar a estruturação da parte,
profissional do clube.

Não 'há mais desejo do
clube tubaronense em dispu
tar o Campeonato no Está
dio Lirio Burigo, como fêz
'no ano que passou. Capivari
fica a mais de três quilôme
tros do centro da cidade e

não há grande facilidades

para I o deslocamento dos
torcedores.

JOGADORES

Alguris atletas ainda con

tinuam. ligados ao clube,
mas a diretoria está acertan
do a liberação de todos

aqueles que desejarem in

gressar em outros times.

Edinho, zagueiro central,
é um QOs que deixaram o

time estando agora fazendo
testes no'Palmeira de BIu
'menau.

Devido as atividades que
possuem em Tubarão, al

guns dos jogadores conti
nuarão na cidade, mas pre
tendem, se possível, procu
rar uma oportunidade no

Ferroviário.

treinador; em segundo, não me consta que Brandão esteja
desejando se afastar da direção técnica da seleção brasileira;
em terceiro, não tive nenhuma ríotícía por parte da CBD a

meu, respeito. (

Depois do empate frente à Chapecoense (2x2), Didi
apenas se limitou a dizer que "futebol é isso mesmo, uma

equipe entra em campo P��,_��ar, empa�ar ou pe�der.
.

Hoje empatamos com a excelente equipe de Chapecó, uma
das boas equipes de Santa Catarina e que joga limpo, sem
violência e sem maldade".

'

- Nesse início de ano - disse - estamos realizando vários
amistosos como preparação para o campeonato carioca que
logo vai ter início. Nesses amistosos, temos encontrado

algumas equipes que jogam duro e acabam atingindo nosso

jogadores. Não foi o caso desse jogo contra a Chapecoense.
, "Aqui se pode jogar e deixar jogá Ví na Chapecoense

uma equipe de muito futuro. A prosseguir assim - concluiu -

vai ser um dos grandes do futebol catarinense"..
Cleber, por sua vez, não está muito satisfeito com a

maratona de amistosos que o Fluminense vem realizando ..
Ele acha que "isso pode até prejudicar o' trabalho de

preparação da equipe em relação ao campeonatp, pois não
há tempo para treinamentos de conjunto. Ajuda a dar ritmo
ao time, mas não aprimora o trabalho de conjunto e

desgasta ffsicamente",

, Nilo Debrassi (em primeiro plano, na foto) vê poucas vantagens.

outros, que além das preocupações com seus interesses

particulares tem sido incansáveis em nos ajudar no futebol-e
nas obras de melhoria do estádio".

Além de aproveitar os melhores elementos do quadro do
ano passado e manter sempre presente .a preocupação com

OS jogadores que sobem dos juvenís, Joel flores, técnico do
Renaux conta este ano corri uma série de reforços pará a

disputa do Estadual. São eles: Ronaldo, goleiro que veio dos
juvenís do Flamengo do Rio; Jorginho, lateral esquerdo que'
jogava na Desportiva Guaratinguetá; Alan, ponta de lança
'contratado ao Bonsucesso; Joaquinzinho, ex-Marcílio Dias;
Sidnei, que era da Chapecoense; Paulo Garça, ex-Avaí e

Ipiranga de Erexim; Zézinho, que' foi do Próspera; Almir,
que vem do Nacional de Manaus; quarto zagueiro e

Zéquinh\l, zagueiro ceI}tral que era do Colorado do Paraná.
Depois do jogo de ontem à noite com o Marcílio Dias,

. está na programação do Renaax um 'amistoso domingo com

o Internacional, Palmeiras ou ainda, se falharem os dois

primeiro�, com o Juventus de Rio do Sul, Para o dia 22 ou

29 deverá se realizar um clássico em Brusque entre Renaux
e Paissandú.

rer dizer que este time com
o futebol que mostrou aqui
não presta. Vejam vocês os

prejuízos que uma campa.
, nha destas pode trazer a um
time se ele

J

não tivesse a

elevada moral que estes ra-
i

pazes tem".

Elogiando a equip€i do
Figueirense, "por ter jogado
um futebol limpo além de
demonstrar muito, espírito
de luta", o técnico do Fla
mengo atribuiu a goleada
relâmpago (que veio em ape
nas seis minutos com os' três
últimos gols de Zico), à en

trada oportuna de Caio na

ponta direita: "Este rapaz é
realmente urn jogador de
grande categoria, soube dar
o centro na medida para os

gols".
'

Taça Governador começa
com confusão no Oeste
0Iapecó (Sucursal) _: -A inclusão precipitada de mais ,

uma equipe nas disputas da "C6pª Governador", zonae
Oeste, está fadada a criar alguns problemas para' a Liga
Chapecoense de Futebol. Depois de pronto o carnê,
inicialmente com a participação da Liga, foi incluída a

equipe do Nutricooper, representando a indústria de rações
. da Cooperatíva Central Oeste Catarinense Ltda. Na estréia
do Nutricooper um cochilo da Liga acabou gerando uma

grande confusão.
• Ninguém procurou saber a que horas deveria sér realiza
do o jogo fluminense e Chapecoense e a Liga marcou a

preliminar para as 14,00 horas, reunindo a equipe estreiante
e o �.C.Palmitos. Aos dez minutos do segundo tempo-da
preliminar, a Liga ficou sabendo que o fluminense teria de
estar em P.Alegre antes 'das 19,00 horas par� que fosse
possível seu embarque no avião de carreira Porto Alegre
Rio. A preliminar foi suspensa. O Palmitos vencia por 1xb,
apesar das ações 'estarem equilibradas, com o NJtricooper
mostrando um belo futebol.

,
Sem entender a suspensão, o presidente do Nutricooper,

pediu explicações e não concordou com a decisão da Liga,
apresentando protesto em súmula. Também o presidente
"Darci Telló, do E.C.Palmitos estava muito chateado com a

interrupção do jogo, alegando que havia feito despesas
elevadas para cumprir a tabela (que incluia a preliminar de
Flue e Chapecoense como válida pela Copa) e se negava a

jogar outra vez.

Pelo microfone da Rádio Chapecó, ouviu-se o presidente
da Liga garantir ao presidente do Palmitos que ',se o jogo
fôsse interrompido como Palmitos em vantagem no marca

dor, não haveria outro jogo. Se estivesse empatando ou

perdendo, sim". Darci Telló disse que "para haver outro
jogo, a Liga teria de pagar todas as despesas".

O técnico Tubin, do Nutricooper, 'que ouviu tudo,
protestou afirmando que "ou haverá outro jogo, de 90·
minutos, ou a sua equipe se afastará da Copa Governador".
Darci Telló também está muito irritado com o procedimen
to da Liga, relativamente ao jogo amistoso que o Palmitos
fará dia 15, contra o Grêmio P.A. - Diz Darci: "Primeiro o.

presidente da Liga concorda em adiar o jogo Palmitos e

Gaúcho de Coronel Freitas para o final da tabela, permitin
do o. amistoso' contra o Grêmio. Depois, muda de idéia,
exigindo que uma equipe mista do Palmitos cumpra a tabela
de qualquer forma. Assim não é possível", diz Darci.

- Há informações de que um grupo de dirigentes dos
clubes que disputam a "Copa Governador" estão desconten
tes

.

com a diretoria da Liga, Negam que jogaram uma

rodada inteira por nada. O esquema não funcionou e, a

primeira rodada foi anulada. Depois houve o acordo para
disputar a Copa com dez participantes. Houve a primeira
Iodada dessa segunda fase e novamente a coisa foi truncada

pelo presidente, incluindo urna décima-primeira equipe
estreiante, ouve-se' o Presidente dizer que se o Palmitos
vencesse não haveria outro jogo. Nesse caso, justificam, qual
seria o papel do Nutricooper, se os seus direitos não são

respeitados pela Liga? \
.

"Por razões semelhantes - conclúem - já houve briga no

'final da· Copa passada, quando o Guaraní
:

de Xaxim

protestou alegando ter sido prejudicado pela Liga. Esses
dirigentes' querem maior seriedade e responsabilidade por
parte da Liga, a fim de evitar que o campeonato descambe
completamente.

VENDE-SE URGENTE

o Palmeiras de Blume
nau já acertou com o

quarto zagueiro Adail
ton, do Coritiba e o late
ral esquerdo Nilo, do
mesmo clube. Dirigentes
de Blumenau irão à Curi-

!:o�������;�:&;;!:·Diretores do·Renauxná não aceitar, o Palmei-
ras quer assinar um ter- d' sm n'te'm a fusa-omI) de compromisso, pa- e e .

'��::;ã��:ri:a:e
na con- •

com Paissandu

Um' Restau rante e Lanchonete, ótima instalação,
localizada defronte ao Cine Glória, no êstreito. Preço

Ic de ocasião. Motivo viagem. Tratar rua Coronel Pedro
,
\

Demoro, 1529 - Estreito - Florianópolis.
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Milho industrializado
, I

será pioneiro no' Sul,
Guaramirim (Sucursal de Jaraguá do

\ Sul) - A Krinnberg Alimentos S/A de

'Guaramírim, que entrará em funcionamen
to nos próximos 90 dias, industrializará o

milho produzido nos municípios de Massa

randuba, Araquari e Guararnirim, atendndo
a política do INAN - Instituto Nacional de

Alimentação - de fabricar o macarrão de
,

milho para a merenda escolar. A empresa é

proprietária de 2.380 hectares de terras que

estão sendo preparadas para o .cultivo do
milho opaco ( que possui maior proteina
do que a própria carne) e oferecerá cerca

de 580 empregos.
A Krinnberg Alimentos, que inicialmen

te aproveitará, a mão-de-obra dos agriculto
res de toda a região, industrializará 120

toneladas de milho por dia, produzindo 48
toneladas de macarrão, 30 de germe que

representará 40 ,por cento do óleo bruto

que será comercializado com outras empre-

sas, além de produzir 42 toneladas de
farinha pré-gelatinada.
A empresa ocupa uma área de- 12.800

metros quadrados e sua implantação teve

recursos oriundos do Fundesc e do BRDE.
A escolha do município de Guararnirim

para a implantação da indústria está ligada
ao fato de a empresa se situar próxima à

região fornecedora de matéria-prima? facili
tando assim o transporte do produto.

Segundo o diretor da empresa, Alfredo
João Krick, os equipamentos instalados
foram adquiridos principalmente dos Esta
dos Unidos � Itália. Os outros foram

comprados de indústrias nacionais.
Disse ainda que "a Krinnberg Alimentos

,é uma indústria pioneira na América Latina
pois além de atender o mercado nacional,
irá, num futuro bem próximo, exportar
seus produtos para os países da América do
Sul".

Mine-escola para o turismo (te Criciúma
Cncíúma (Sucursal) - A'

Comissão Municipal de Tu

rismo, integrando a política
estadual de desenvolvimento
turístico expressa no lema

,

"quem não tem, cria ... e cria
bem", apresentou no seu

último relatório, e como

planos prioritários, os proje
tos de construção de um

restaurante panorâmico em

local estratégico para mos

trar' a cidade, da urbaniza

ção de área para camping e

da implantação de uma mi-
, na-escola, para estudos dos
alunos de cursos da área de

minerologia e visitação pú
blica.
AMINA-ESCOLA

Os estudos preliminares
para construção da mina
escola prevêm a instalação
de um Museu do Carvão,
onde serão mostradas as fa
ses evolutivas da extração
mineral, desde os métodos

primitivos até os mais sofis
ticados alcançados atual

mente, que serão apresenta
dos através de maquinaria,

,

peças, quadros e equipamen
tos.' Também será construí
do um lavador de carvão,
que mostrará métodos de

beneficiamento do produto.
Conforme o projeto; a

mina estará constituída do

poço de aproximadamente
56 metros de profundidade,'

com dimensões de 3x4 me

tros, equipada com um guino.
cho de 1,5O metros por se

gundo de ascenção e capaci
dade de tração de 1,5 tone

ladas, sendo acionado por
um motor de 60 HP e con

trolado por freios automá
ticos de serviço.
A galeria principal da mi

na-escola terá duzentos me

tros de comprimento, por
,

cinco de largura e 2,20 de

altura, obedecendo a pro
gressão horizontal, dentro
das características das gale
rias existentes na região. O
escoamento das mesmas será
feito de modo a mostrar as

diversas técnicas empregadas
I

Deficiente o transporte,
para a Praia do Rinção

CriciCJma (Sucursal) - A má localização devido ao pequeno espaço físico oferecido'
do ponto de ônibus na praia do Rincão, no .pela "estação".
município de Içara, está causando constan- A não construção de uma rodoviária,
tes engarrafamentos no trânsito de veículos anunciada pela Prefeitura de Içara no ano
do Balneário, além de colocar em perigo da passado, está trazendo sérios problemas aos

vida dos usuários, principalmente durante a coletivos que estacionam. próximo às
'noite quando o movimento de veículos se residências, dificultando o movimento
intensifica, dificultando a visíbilídade dos .......

deles e de outros veícules ao longo das ruas
.

motoristas. do Balneário.
Embora a população flutuante de

aproximadamente 30 mil habitantes, que
em grande 'parte se locomove diariamente
para Criciúma e outros municípios vizi-l
nhos, onde. exerce suas funções profissio-

'

nais, lotando os ônibus que fazem as linhas
'do Balneário, urna marquise, recentemente
instalada numa das ruas mais movimen
tadas da praia do Rincão, é o único local de
espera dos passageiros que se aglomeram,

Os proprietários de residências instaladas
nas proximidades do Restaurante Corsário,
local onde os ônibus estacio�am a fim de
.recolher seus passageiros, reclamam do
tumulto provocado pelos usuários, dos
coletivos, principalmente nos. fins de

.

semana, além de colocarem lixo próximo
ao restaurante ensejando I a .

criação de
. densas nuvens de mosquitos e moscas.

Nova rodoviária, em abril,
para o público de Criciúma

Criciúma (Sucursal)
Ocupando uma área cons..

truída. de 1.860 metros

quadrados, a nova estação
rodoviária de Cricíúma, cuja
obra foi iniciada em fevereí
ro do ano passado e está-em
sua fase conclusiva, será'

inaugurada no próximo mês

de abril, juntamente com o

primeiro trecho da Avenidà
Central que compreende 1,5

!

quilômetros de' extensão
.

completamente pavimenta
do à base de asfalto.

A nova estação rodovíâ- (
ria, que está localizada a

cerca. de 500 metros do
centro da cidade, na direção
sul, custará em sua totalida
de Cr$ 2.692.3&5,72.,

A ínauguração do trecho

. da avenida, de extensão de

1,5 quílômetros, permitirá o

completo funcionamento da

. estação rodoviária instalada
no seu alinhamento e a

liberação do tráfego de

veículos ao longo da Aveni

da Central, que inicia no

cruzamento da Rua Henri

que Lage e vai até a Igreja
da Assembléia de Deus.
A RODOVIÁRIA

A. nova estação rodoviá

ria, para onde ira-o convergir
todas as empresas de trans

portes coletivos do municí

pio, foi projetada pelo ar

quiteto criciumense Fernan

do Carneiro e terá capacida
de para atender' a demanda
do município por um perío-

do de vinte anos, podendo
ainda ser ampliada, caso

necessário, sem perder a sua

estética e a funcionalidade.
O complexo possuíra sa

las destinadas a lojas em

diversos setores comerciais

previamente definidos, bar

bearia, banca de revistas e

jornais, bares, restaurantes"
.lanchonetes e outros servi

ços.

Os demais boxes existen

tes, em número de 10, são

destinados a venda de passa
gens e guarda-volumes, de
vendo ser licitados somente

às empresas que exploram o

ramo de transportes coleti

vos, devidamente licenciá
das.

Blumenau (Sucursal) - Dentro de 60 dias, os

benefícíãríos do INPS em' Blumenau passarão a ser

Ciiciúma (Sucursal) - JYs .três escolas de ou no Posto de Informações Turísticas da atendidos também .nos fins de semana e feriados na sede da
samba da cidade, "Filhos dos Xavantes", Praça Nereu Ramos. Os blocos, poderão se. própria agência. O agente local, Romârio Pezzini, explicou
"Rosa de Maio" e "Princesa 'Izabel", inscrever somente até o dia 15, sendo que que "esta medida irá evitar as constantes reclamações entre
ensaiam há alguinas semanas as .suas tanto para o concurso de fantasias como o .os usuários e o hospital que se negava em atender pacientes
baterias para o desfile de rua deste ano. de blocos as inscrições são gratuitas. e que às

I
vezes cobrava as consultas mesmo sendo de

Com os cinco mil cruzeiros recebidos da Como somente podem concorrer blocos contribuinte do INPS".

Prefeitura, .as escolas estão renovando, os que. representem sociedades recreativas, Informou o agente local que dentro de 60 dias deverá

guarda-roupas e reequipando suas estas receberam da Comissão Municipal, entrar em funcionamento o posto de atendimento médico,
.

"cozinhas". Outra parcela, a ser entregue urnboletim contendo todas as informações
.

cujas obras estão em fase de conclusão, localizado na rua 7

na segunda quinzena deste mês, servirá para necessárias sobre o assunto. de Setembro, no centro da cidade. Disse ainda, que durante
acertarem os detalhes finais, suprindo DECORAÇÃO . este período deverá ser inaugurado um posto' de
'necessidades que surgirem. A decoração das ruas será a mesma do atendimento no Bairro Garcia. "A instalação destes postos

Os presidentes das escolas estão fazendo .

. ano passado, sem qualquer novidade e; visa atender a política de descentralização do INPS,
o' possível para que suas rainhas, conservando apenas' as desbotadas objetivando permitir melhor atendimento a seus usuários".

porta-estandartes, madrinhas de bateria, bandeirolas, penduradas nos postes
.

da Finalizou dizendo que "tão logo o INPS consiga adquirir
porta-bandeiras e carros, alegóricos, iluminação pública. um terreno, será dado início a construção de um outro

juntamente com os sambas-enredo, Para justificar a inexistência de posto de atendimento, no Bairro de Itoupava Seca e que
fantasias, baterias e passistas, sejam os ,ornamentação, o secretário executivo da prestará serviços referentes a Casos de urgência", dentro do
classifícados do júri, ainda ser composto Comissão Municipal de Turismo, Agostinho programa de expansão daquela agência.
pela Comissão Municipal, de Turismo. Silva, alegou que "a municipalidade
CONCURSO destinou somente 40 mil cruzeiros para as

Apesar dos incentivos oferecidos pela festas de Momo, face às despesas. com obras

promoção, poucas fantasias e blocos se de grande vulto 'e orçamentos elevados que
inscreveram para participar do concurso está executando no município".I

que abrirá o Carnaval de Criciúma no Mas admite que "na ornamentação das

pfoximo dia 21, no 'ginásio de Esportes principais, ruas da cidade, estaria a grande
Colombo Salles, do 'Comerciário Esporte motivação para se chegar ao sucesso em.

Clube. '

termos de' Carnaval, uma vez que isto'
As inscrições para o concurso de. pluraliza o espírito' da festa,. somente

fantasias, ficarão abertas até o dia 20, incutido nos foliões através de um clima

podendo ser feitas na Prefeitura Municipal, multicolorido de ornamentações",
,

.

nos vanos tipos de minas

existentes no mundo, como
as de escora-madeira, para
fuso de teto, cimento arma

do e armaçãometálica.
O PROJETO

A galeria secundária da
mirla-escola terá 400 metros

de extensão, onde serão

mostradas as diferentes téc
nicas de desmonte, como

"long-wall", câmaras e pila
res. No interior da mina a

circulação será feita através
de vagonetas tradicionais

ponteadas por locomotivas
elétricaS ou de bateria, con
forme a definição da viabili
dade técnica.

O projeto da mina-escola,

já elaborado há mais de dois

anos, foi levado à apreciação
da Turesc - Empresa de Tu
rismo e Empreendimentos
de Santa Catarina e da Em
bratur - Empresa Brasileira
de Turismo, sendo que até o

momento estas não se pro
nnciaram a respeito do pla
nejado,
DIVULGAÇÃO
A Comissão de Turismo

da Prefeitura Municipal de

Críciúma, responsável por
"esse projeto,. tem, além do

planejamento turístico, ao

seu encargo a dívulgação da
imagem do município, o pa
trocínio e a organização de

'promoções e encontros so-

ciais.
Entre as atividades desen

volvidas nos seus três anos

de existência, esta Comissão
destaca a divulgação da cida
de através de 25 mil pros
pectos impressos e distribuí
dos às agências de turismo

de todo o País, aos visitan

tes da cidade 'e aos integran
tes de congressos realizados
em outros municípios e Es ..

tados, onde Criciúma se te

nha feito representar. Esse

serviço de divulgação vem

sendo cumprido, também,
por oferecimen to d� peças
de azulejos com inscrições.
da cidade, obtidos por doa

.

ção de ceramistas locais.

Um ambulatório

para o bairro de
Santa Luzia

Os veranistas lotam a PraÜJ ao Rincão e o deficitário transporte col�tivo.

POUCOS concorrentes para
um Carnaval sem decoração

'Ves,tibular: segunda chamada
às vagas restantes da Fucri

Criciúma (Sucursal) - A Fundação
Universitária de Criciúma - Fucri -,
realizará nos primeiros dias de março a

segunda chamada do Vestibular de 1976, a
fim de preencher as vagas existentes nos

cursos de Educação Física e Tecnologia.

Segundo .o Diretor Executivo da Fun
dação, professor Rodeval Alves, "a data das
provas será somente anunciada após a

realizàção 'das matrfculás dos calouros do
vestibular de janeiro, que ocorrerá no

período de 24 a 27 do corrente mês,
quando então se poderá saber o número
exato de vagas oferecidas",

Dos 11 cursos mantidos pela Fundação,
'somente os de Ciências Contábeis e

Admínistração de Empresas tiveeram suas

:vagas completamente preenchidas. .

- As provas - explicou' o professor -'
serão elaboradas por uma comissão constí
tuída de professores da própria fundação,
que já está no momento formulando as

questões. Para justificar a segunda chama
da, que preencherá as vagas ainda eJi�ten..

tes, num fato sem precedentes na Fucri,
afirmou o professor, que isto ocorreu

devido à criação de outros novos cursos, o
que permite ao candidato novas opções e

os subdividem pelas diversas áreas".

Brusque (Sucursal) - Prepara-se o bairro de Santa Luzia;
desta cidade, para receber brevemente o ambulatório que
está sendo construído pela Prefeitura Municipal. Esse

empreendimento vem recebendo o apoio da comunidade

brusquense e, para tanto, líderes do bairro formaram uma

comissão pró-construção, iniciativa que obtém, segundo
eles, excelentes manifestações de cooperativismo dos
moradores. Salienta-sé que os membros dessa comissão,
num trabalho dito compensador, conseguiram juntar, em

apenas algumas semanas, todo o material necessário à
conclusão do ambulatório dentro de quadro meses,

aproximadamente.
O prédio em construção terá várias divisões e, além de

ambulatório, a Assistência Social da Prefeitura, encarregada
da supervisão' dos serviços, instalará dependências para
funcionamento de clube de mães, clubes de jovens e jardim
de infância, programado para atender as crianças de.Santa
Luzia.
No ambulatório serão instalados os gabinetes médico e

dentário, além de enfermaria, e diariamente médico e

.

dentista deverão prestar plantões para atendimento de
necessitados. Tanto o médico como o dentista, mais a

assistente que trabalhará emexpediente integral, serão pagos
pela Prefeitura, que ficará responsável pela manutenção do

ambulatório. •

Enquanto isso estão sendo já mantidos os primeiros
contatos com laboratórios e a Central de' Medicamentos -

Cerne, do Governo Federal, a fim de que possa O novo

. ambulatório distribuir, também, gratuitamente os medica
mentos necessários aos indigen teso

Novo surto de
cachumba preocupa
colonos do Vale

Itajaí (Sucursal) - Um novo surto de cachumba está
ocorrendo na zona rural de ltajaí, onde no mês de janeiro,
foram atendidos dez casos. Segundo os médicos, a

incidência da doença está preocupando os setores de saúde
do município que passarão a realizar uma campanha de

çsclárecimento junto à população a fim de erradicar o mal.

ORIENTAÇÃO'
Em princípio a cachumba é urna doença que se 'manifesta

.

através febre alta, mal-estar geral e tumefação da região
próxima a garganta. Oferece vários perigos se o paciente não
for imediatamente medicado.

Segundo os médicos, as complicações da doença são

decorrentes de inflamação dos testículos 'e ovários e que
exige, no tratamento, repouso absoluto acompanhado de .

antibióticos e anti-térmicos recomendados conforme o

caso". Esta doença, quando recebe um tratamento

adequado, pode Ser curada num período de 10 a 12 dias".
Como medida preventiva, os mêdícos recomendam

n enhumc ontato com pessoas portadoras do mal, já que a

cachumba é uma doença de fácil contágio".

Atendimento do

Inps também nos

fins-de-semana

Em Joinville
um curso sobre

arqueologia
Numa co-promoção do Museu -Arqueolôgíco de

Sambaqui, de Joínvílle, Secretaria de Cultura, Esporte e

Turismo da Prefeitura Municipal .de Joinville e

Departamento de Extensão Cultural da UFSC, será,
realizado de 16 a 27 de fevereiro, naquele Museu·
Arqueolôgíco de Sambaqui, um curso sobre nA Evoluçlo
do Homem". As aulas estão programadas. para o horário das
19 às 22 horas.

Será ministrante da, programação o ptofessor Paule
Rolando Unger, especialista em Biologia e Geologia das
Faculdades de Filosofia, Ciências e Letras e Educação
Física e Desportos da Func.t
Durante esse curso

_
serão desenvolvidos os temas:

Histórico das idéias evolucionistas, A origem da vida, O

pleitoceno, A evolução dos mamíferos, A origem do

homem, -As teorias evolucionistas, Mutação, Raça e o

Futuro. As inscrições ,

..devem ser. feitas no Museu

Arqueológico de Sambaqui, na cidade de Joínvílle. As

inscrições, embora o número limitado de vagas, ainda estão

sendo procedidas no local do curso, onde, inclusive, os

candidatos recebem as informações e a orientação final
sobre a realização do mesmo.

(
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cerca de 800,mil alunos para os

bancos escolares do ano letivo

o Estado respon�u por aproximadamente 70 por cento dessa população escolru;. É se prevê aumento neste ano.

;'

o Ensino Superior registrou em 75, um total de 20.953
matrículas, espalhadas nas redes Federal (6.148), Estadual
(1.963), Municipal (7.189) e Particular (5.653) em todo o

Estado, sendo que apenas 217 são alunos de Mestrado da
UFSC.

Enquanto isso, aproximadamente 15.000 crianças, fre
quentam o ensino depré-primeiro grau, que compreende o

Jardím de Infância, Maternal e Centros deRecreação, na
faixa de 2 a 6 anos.

Frequentando os cursos de 26. Grau, profissionalizantes
ou não, 62.982 alunos cursaram os 3 anos desta etapa, no
ano que passou, sendo que 31.142 estavam na la. série, o
que demonstra que quase a metade começou este' ano e que
é grande o número dos que desistem das outras duas séries.

No 10. Grau, que compreende 8 anos, em 75, a

'Secretaria de Educação registrou 683.47'9, número bastante
elevado, uma vez que o Estado' consideraobrigatório o

ensino até 14 anos. A concentração de alunos nesta faixa,

está na Zona Urbana, que comportou em seus estabele
cimentos 409.873 alunos, enquanto a zona rural atendia
somente 273.(>06 matrículas.
A maior frequência e procura de alunos é pelo ensino do

10. ao 40. Grau, o antigo primário, onde as noções básicas
ministradas são de "escrever, ler, contar" e escassos

'conhecimentos gerais. Registraram-se 476.790' alunos nesta
área. Da 5a. a 8a. séries, ex-ginásio, frequentaram aproxima-
damente 216.689 alunos.

-

Entre as escolas que atendem o 10. Grau, o governo do
Estado financia 520.015 alunos,as prefeituras atendem
122.050 e a rede particular a 41.374. A repetência no 10.
Grau é insignificante especialmente da 5a. à 8a. séries,
.devido a aprovação por decreto, sendo que poucos deles

frequentam a 9a. série.
Quanto as vagas, nesta faixa, não existe falta, pois o

governo dá prioridade a essa categoria de ensino.

Povo e Prefeitura
têm problemas com a

Praia de Itapema
Além de inúmeras irregu

laridades que são "permiti-'
I das pelas vistas grossas" dos'

diversos setores que deve
riam fiscalizar a atividade e

o serviço de praia, inclusive
alguns seus próprios, a Pre-

.

feitura Municipal de Itape
ma está encontrando dificul
dades em promover a aber
tura da avenida Beira-Mar,
que foi projetada para o

balneário. Alguns proprietá
rios de imóveis que aden
tram a área por onde deve

'correr a nova avenida não

estão, amigavelmente, per
mitindo a demolição de seus
muros, que costumam ir até
a. areia da praia. Para vencer
os obstáculos com que está
esbarrando, a Prefeitura de
ve promover, proximamen
te, ação legal para tal provi
dência.

Enquanto isso, turistas e

usuários locais da praia de

Jtapema continuam recla
mando de precário serviço
daquele balneário. Me�cio
nam, inclusive, bares instala
dos junto à praia, em verda
deiros barracos e sem as

mínimas condições de higie
.ne, num total desrespeito ao

consumidor e às normas pri
márias de saúde, pública..O
"sanitário" da praia, con

tam, é instalado num barra
co feito de restos de madei
ra de obra e coberto com

umaantiga lona. Tal como

'Os bares, não possui água
potável, embora o balneário

. tenha água encanada. Fazen
do mencão ainda a nrecos

inteiramente sem critério,
sem tabelas e cobrados "de
acordo com a cara dó fre

-guês, eles finalizam suas re

.clamações dizendo da urgên
cia de que algum dos setores

públicos fiscalizadores olhe

para a bela' praia de Itape
ma.

ESTADO DE SANTA CATARINA
. SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO, DE ESTRADAS DE RODAGEM

EST�DO DE SANTA CATARtNA'
SECRETARIA· DOS TRANSPORTES E' OBRAS

. DEPARTAMENTO DE ESTRADAS OE, R'ODAGEM.

'"
.' r:.. , .. ,..... . \

O GRUPO EXECUTIVO DE LÍCITAÇÕES (GEL) DO DEPARTAMENTO DE-'
·ESTRAOAS DE RODAGEM DE. SAl'ITCATARINA, por seu Presidente leva ao

conhecimento dos interessados que se acha aberta a CONCORR!NCIA -:- EDITAL
No. 07n6 pára a execução de serviços d� Terraplenagem, Obras de Art,e Correntes e

Drenagem, Pavimentação Asfáltica e Serviços Complementares na Rodovia -.
SC-418, trecho BR-470 - POIIiIERODE "um extensão, aproximada de 17.000 Km,
com prazo de entrega das propostas até as 10�aO (dez) horas do dia 25 de fevereiro
de 1916 no Protocolo Geral do DERSC, Edifrcio das.Diretorias em Florianópolil!.'<

Outrossim, comunica que ,cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos
serão obtidos,junto ao referido GRUPO.

.

"

.

GEL, em Florianópolis, 05 de fevereiro de 1976.
'Engol. Civil Osny Berretta

Presidehte
Engo. Civil Sergio R. 'Beims'
Diretor de Co�tr.ução

, O GRUPO EXECUTIVO dE LICITAÇÕES (GarDO DEPARTAMENTO DE.
ESTRADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, por seu Presidente leva ao

conhecimento dos interessados que se acha aberta a CONCORRt:NCIA - EDITAL
1\10_ 08/76 para execução de serviços de Terraplenagem, Obras de Arte Correntes ti
Drenagem� Pavimentação Asfáltica e Serviços Complementares na Rodovia SCi.302,
trecho RIO DO SUL-ITUPORANGA, numa extensão aproximada de 23,OO'Km,
com prazo de entregà das propostas até as 10,00 (dez) horas do dia 05 de março de
1976, no Protocolo Geral do DERSC, Edifício das Diretorias em Florianópolis.

Outrossim, comunica, que cópias do, referido 'Edital e maiores esclarecimentos
serão obtidos junto ao referido GRUPO.

GEL, em Floriané;ipo!is, 06 de fevereiro de 1976
Engo. CiviI-C)sny Berretta

Presidente
Engo. Civil Sergio R. Beims
Di retor de Construções

I

•

AVISO:

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO .DE ESTRADAS DE RODAGEM

O, GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL) DO DEPARTAME,NJ'O DE
ESTRADAS DE RpOAGEM DE SANTA CATARINA, por seu Presidente,'leva ao

• conhecimento dos ,rí1eressados, que se acha aberta a CONCORRt:NCIA - EDITAL
No. 10/76 para a execução de serviços de Terraplenagem, Obras de Arte Correntes e .

Drenagem e Serviços Co-:nplementares na Rodovia SC-467, trecho BOM JESUS
ABELARDO LUZ"DIVISA COM O ESTADO 00 PARANÁ, numa extensão apro
ximada de 39,000km, com prazo de entrega das propostas até as 15,00 (quinze)
horas do dia 25 de fevereiro de 1976, no Protocolo Geral do DERSC, Ediffcio das
Diretorias em Florianópolis.

.

Outrossim, comunica, que cópias do referido Edital e maiores esclarecimentos
serão obtidos junto ao referido GRUPO.

.

GEL, em Florianópolis, 06 de fevereiro de 1976
Engo. Civil Osny Berretta

Presidente
EnlÍo. Civil Sergio Fi. Beims
Diretor de Construções

:!S
BESC S,A, CORRETORA DE TíTULOS,VALORES E CÂMBIO-BESCAM

, 'CGC-MF 83.043.372/0001 - CARTA PA TEtyTE No. A-DF-74/3243

'Carta Patente A-DF- 74/3243 do BancoCentral do Br8$il
Membro da Bolsa de Valores de Santa Cata,rina

ASSEMBLE:IA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO .

'Ficam convidados os Senhores Acionistas para se reunirem em Assembléia Geral

Ordinária, na sede desta Sociedade Corretorél - à Praça.XV de Novembro no. 12 -

10. andar, nesta capital - no dia 15 de março próximo, às 10,00 (dez) horas, com a

seguinte
,

ORDEM DO DIA

.
20. Apreciarem e deliberarem sobre o Relatório da Diretoria, relativo ao exer

eício de. 1975, bem como o Balanço Geral, demonstração da Conta de Lucros e

!Perdas e o Parecer do Conselho Fiscal. '

20. Eleição dos membros efetivos. e suplentes do Conselho Fi�al e fixação d�·
..as remunerações.

'

I 30. Fixação da remuneração dos Diretores.
40. Outros assuntos de lnteresse desta Sociedade.

Florianópolis(SC), em 6 de fevereiro de 1976.
LUIZ ACASTRO DE CAMPOS GONÇALVES

Diretor Presidente

AVISO

. ,

Sua·' participação é indispensável na:
campanha para a formação de uma

.,,\\CO c
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«ESCOLA DE ARTE ,DRAMATICa EM se»'
COLlBORE:Adquirindo o novo plástiCO da ínovaçãn cultural. nos seguintes postos:

, '

• ·A Discolândia (Galeria Comasa), •.Centro Cultural de Palhoça

"Protegidos da

'Princesa" incentivam
Carnaval' de praia

Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí) - A 'Escola de
Samba "Protegidos da Princesa" de Florianópolis que conta
em seus quadros com i60 ritmistas e mais de 400

figurantes, faráumdesfile, no dia 14 do corrente mês, nas'
principais ruas do Balneário Camboriú, numa promoção da
Prefeitura Municipal e através do Departamento de Turis
mo.

Este desfile, dando o primeiro grito de Carnaval no
Balneário Camboriú, servirá de incentivo para que outras
escolas melhor se freparem com vistas ao Carnaval deste
ano.

"

'
.

A direção da Escola "Protegidos da Princesa", prestará
durante o desfile, umahomenagem ao Prefeito Municipal
Gilberto Meirinho e a sua esposa Zenir Meirinho.

. ,

ITAJAÍ
A Comissão de Turismo da Prefeitura Municipal de Itajaí

anunciou que o Carnaval de rua deste ano na cidade "será
um dos melhores realizados até. o momento, ainda que não

seja liberada a verba de Cr$ 150.000,00, solicitada ao
governo do Estado".

Informou que a partir da próxima semana será iniciada a

decoração da rua Hercílio Luz com o tema "Margaridas",
que já foi aprovado pelo .Prefeito Frederico OI índio de
Souza durante a reunião com o "Conselho de Carnaval".

For outro lado, já se encontram abertas na Prefeitura as ,

inscrições para os blocos de Camâvai e escolas de samba.
Segundo a Comissão Municipal de Turismo, ela "irá.
incentivar para que se inscreva um número maior possível,
de escolas. Isto com a finalidade de'dar à cidade de Itajaí
uma promoção carnavalesca à altura de outras cidades do
Estado."

Nas sociedades dos bairros de São João, Fazenda, Vila, .

Matadouro, Costa Cavalcanti e Barra do Rio, as escolas de
samba já estão ensaiando os preparativos com vistas à festa
do Rei Momo deste ano.

Uma iniciat'iva ,�o Grupo Artístico Catciri"nense

Kennel 'Clube de
Itajaí fará três

. -

exposiçoes
Itajaí (Sucursal) - o Keimel Clube de Itajaí promoverá

nos dias 6 e 7 de março, a "I Exposição Internacional de.
Cães" e duas exposições especializadas em cães das raça
Doberman e Boxer.

O presidente do Kennel Clube, Pedro Salles Garção dos
Santos, informou que estão sendo ultimados todos os

preparativos a fim de que a promoção possa obter o sucesso

esperado. Os superintendentes da promoção serão QS

seguintes: Francisco dos Reis e Vaz (exposição íntemacio-:
nal) e Antônio Mansour para a exposição especializada em

cães da raça Boxer.
Foram convidados os seguintes juízes que farão parte da

promoção: Antônio Carlos Pedrosa, para li raça Doberman e

.Ana Maria Beleni, para a raça Boxer. _

. As inscrições encontram-se abertas na sede do Clube'
localizada no prédio da antiga Prefeitura, ao preço de
Cr$ 80,00 para cada exposição e Cr$ 130,00, para cada cão
inscrito. '

SEMENTES DE B'RAQUIÁRIA
o ,!;Iasto novo que se esparrama e forma em menos de 90 diaS,
An�lisadas pelo CATI - Germinação garantida. Oe varredura
Ou ventiladas.'

.

COMERCIAL AGROPECO
Rua Romualdo Andreazzi, 485 ( defronte à SOMeAR) -

Fone Z-4748.
CAMPINAS -SP •

n '
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Ponte aérea abasteceTubarão Acidentes de trânsitotem nova

, .
.-

3 vitimasfazem vítimas do terremoto
•

maIsDelegacia
de polícia Guatemala - Urna �erdadei

ra ponte aérea, formada por
aviões das mais variadas origens,
inclusive brasileiros, vem abaste
cendo a Guatemala de gêneros
alimentícios e medicamentos,
num esforço para minorar os

danos causados pelo terremoto

que atingiu vasta região dó pais
na semana passada, que atingiu
o índice de 7,9, na Escala Inter
nacional Richter, e que deixou
um saldo de mais de 17 mil
mortos e um milhão de desabri-'
gados.

to isso; a sede mundial da Orga
nização, em Genebra, revelou
que está aguardando autorização
de sua Junta Executiva para
utilizar outros 100 mil dólares,
de um fundo de emergência para
auxílio.

.

mais três acidentes de transito - duas. colisões e um

atropelamento - resultando ferimentos em duas pessoas.
Na avenida Ivo Silveira, no Morro da Caixa, o Chevette

placas AB-0521, dirigido pelo proprietário Domingos.
Nascimento Domingues (residente à rua dos Navegantes,
456, no Estreito), colheu a menor Tânia Maria Santos (5
anos, filha de Gabriel e Maria Terezinha Santos). A vítima,
residente à rua Clementino de Brito, no Morro da Caixa,
sofreu várias fraturas e foi internada no Hospital Infantil,

por determinação do atropelante, O acidente ocorreu às

l3h45m de ontem.

SEM DOCUMENTOS.
A Lambretta, placa AA-560 (de Florianópolis), pilotada

por Leo Vilibert, foi recolhida pelo Detran, por não ter.

documentação, logo após o acidente em' que foi envolvida,
ao colidir com' o Volks, chapas do Rio de' Janeiro,
BC-9l54, pertencente a Angelina Ribeiro Clemente de

Oliveira e dirigido por Luiz Carlos de .Oliveíra (residente na

rua Montevidéu, 276-.a, no Rio de Janeiro). O acidente
ocorreu às 11 horas de ontem na avenida Atlântica, no
Estreito,

A Lambretta foi recolhida rr;)ü Detran e o piloto,
socorrido ao Hospital de Caridade, pelo motorista do Volks,
com fratura em uma das pernas, sendo medicado e liberado
em seguida.
COLISÃO COM BICICLETAS

Uma colisão ocorrida às' 14h30m de ontem, na rua

Professor Egídio Ferreira, no Bairro Procasa, envolveu o

Chevrolet Opala, chapas AC-0181, e duas bicicletas, sendo
que nenhuma vítima foi registrada. .

O veículo, propriedade de Antenor Manoel Naspolini,
dirigido por Manoel João Amaral (residente na casa de

número 202, na mesma rua do acidente, em Barreiros),
colidiu com a bicicleta conduzida por Adão Manoel de

Oliveira (que mora nas proximidades). Uma outra bicicleta
foi envolvida, pilotada por Ararui Lima da Luz (que reside
em Barreiros), tendo esta batido contra o automóvel.

, Apesar da recusa, outros
aviões sairão de Londres, com

ajuda enttegue pelo governo bri
tânico a entidades beneficen tes
particulares.

O conservador "Daily Ex

press" comenta: "As vítimas da
decisão do governo guatemalte
co, serão ses próprios cidadãos.
O povo britânico, que deu o

. quanto pôde à Guatemala, pode
ria, muito bem, decidir não dar
ajuda a nenhum outro país onde

..
ocorra umdesastre",

O veículo Ford Belina, com placas de Curitiba, A-L-
8456, atropelou uma menor no Estreito e em seguida seu

motorista, Aristeu Michelotti (residente na rua Francisco F.
de Souza, 3.900, Vila Hauer, na capital paranaense),
empreendeu fuga, deixando de prestar socorro à vítima.

Agentes da Delegacia de Segurança Pessoal tomaram as

providências para que o atropelante fosse localizado, ao

mesmo tempo em que o Detran foi mobilizado, realizando a

detenção do veículo no centro da cidade.
O acidente ocorreu ás 8h30m de ontem, no cruzamento

da rua Santos Saraiva (o veículo trafegava na rua Gaspar
Dutra), quando a menor Andréia Scheidt (4 anos, filha de
Alvani e Lacioní Scheidt), tentou atravessar a via e foi

atropelada. Segundo registro policial, Q. sinal estava fechado
para o tráfego procedente da rua Gaspar Dutra, tendo o

carro colhido a menor, depois que o motorista acionou os

freios, já com reduzida velocidade.
A vítima reside atualmente na- casa do avô, Reimar

Scheidt, na rua Santos Saraiva, 1.15, no Estreito, e

precisou ser atendida no Hospital de Caridade, com fratura
de clavícula.

Enquanto o motorista presta-v a esclarecimentos na DSP,
o veículo foi guinchado ao pátio do Detran, por determi
nação do órgão.

Na Delegacia de Segurança Pessoal, o atropelante defen
deu-se alegando que o carro já estava parado, tendo a menor

batido em sualateral,
Essa versão do acidente não foi muito aceita pela polícia,

que deu maior atenção ao depoimento prestado pelo
motorista de táxi, Valmor da Silva, segundo o qual, o carro
estava parando diante do sinal fechado, quando colheu a

menina. O fato também foi presenciado pelo soldado
Durval Costa, do Corpo de Bombeiros do Estreito, que deu
uma versão ao ocorrido semelhante à alegação do motorista
de táxi.
OUTROS ACIDENTES

Além do atropelamento em que foi vítima a menor

Andréia Scheidt, a Delegacia de Segurança Pessoal registrou

Tubarão (Sucursal) - Em

ato bàstante simples, o Se

cretário da Segurança e In

formações, Ari Oliveira,
inaugurou ontem a novaDe

legacia Regional de Polícia

de Tubarão, localizada' na

margem esquerda.
. O acontecimento contou

�om a presença do prefeito
Irrnoto Feuerschuette, além
de outras. autoridades muni

cipais e representantes de
clubes e serviços.

Na oportunidade, o Se
cretário Ari Oliveira, que foi
o único a se pronunciar,
destacou a importância do

ato, dizendo que sentia-se
bastante honrado em poder
cortar a fi ta inaugural, pois
Tubarão ganha uma Delega
cia Regional exemplar, que
solucionará por muitos anos

as dificuldades encontradas
até os dias que antecederam
ao acontecimento, quando
as delegacias Regional e de
Comarca estavam juntas,
num prédio da rua Coronel
Cabral..

.

A Care, entidade assistencial
norte-americana, começou. a dis
tribuição de alimentos e medica
mentos avaliados em mais de'2
milhÕes de dólares. Mais-de duas
dezenas de funcionários da Care,
auxiliados por voluntários' do
Corpo de Paz, estão distribuindo
cinco milhões de quilos' de ali
mentos que estavam armazena

dos na Guatemala, suficientes
para alimentar 500 .mil 'pessoas
durante 15 dias.

.

APROPRIAÇÃO
, Uma patrulha militar foi en- .

viada hoje a San Martin Jilotepe
que, .depois que o governo rece

beu denúncias de que urna famí
lia se apossara dos abastecimen
tos enviados para os desabriga
dos, informou ontem o Comitê
de Emergência.

AJUDA
Objetivando urna maior aju

da à Guatemala, a Venezuela,
através do seu embaixador em

Washington, propôs a criação de
um Fundo Pan-Amerícano de
Ajuda à Guatemala, antecipando
que seu país está preparado para
conceder, .imediatamente, pelo
menos 20 milhões de dólares ao

fundo.

. Informou, ainda, 'a Care, que
serão enviados milhões·de-quilos
de alimentos adicionais, que es

tão armazenados .em, outros paí
ses da América Central e do Sul,
se forem necessários.

Também informou que fo
ram enviados antibíôficos-no va- .

lor de 70 mil dólares e' serão
destinados mais 100 mil dólares
para comprar outros produtos
médicos necessários -.

Membros da família Alvará
do, da. cidade da Guatemala, que
tem propriedades no município

. de San Martin, conseguiram que
o Comitê de Emergência os desi

gnasse corno seus representantes
na região, para coordenar a dis
tribuição de alimentos e remé
dios.

Ceritenas de pessoas, inclusi
AJUDA REJÉITADA ve crianças, ficaram sem alimen
Causou um verdadeiro im- tos, -já que a família' Alvarado

pacto em Londres, a negativa do em vez de dístribuâos, reuniu
governo' guatemalteco 'em rece-.". seus integrantes para verdadeiros
ber dois aviões da Força Aérea banquetes, enquanto crianças fa
Britânica, 'que transportavam' IÍÍintas os observavam através
material de ajuda às vítimas do das cercas que rodeiam seu

terremoto e o fato ocupou; on- acampamerito.
tem, a primeira página dos [or- .

nais; tendo o "Daily Express",
em seu editorial" protestado:
"Os' sentimentos caritativos' do
povo britânico, receberam. uma
repugnante recusa",

.

Segundo os informes; os gê-,
neros foram recusados, porque a

Guatemala reivindica a sobera
nia sobre a vizinha colônia britâ
nica de Belicé, de onde decola-

,

_!.am os aviões com roupas e

medicamentos. Os britânicos
têm 1.200 soldados em Belice,
prontos a defender' sua posição
na colônia.

O embaixador José M. Ma
cmin adiantou, ainda, que o

fundo seria administrado pela
OEA e assim explicou a atitude
de seu país: "A tragédia que vive
a Guatemala é de tal magnitude,
que necessita urna demonstração
de solidariedade conjunta de to
dos os povos do continente",

Por outro lado, a Câmara de

Representantes dos Estados Uni
dos aprovou resolução que pede
ao Poder Executivo o estabeleci
mento de programas de ajuda
aos flagelados do terremoto da
Guatemala, exortando-o a de
senvolver, conjuntamente com

outros doadores potenciais do
hemisfério ocidental ou fora de

le, tanto governamentais corno

privados, num esforço para mi
norar o sofrimento causado pela
tragédia Que se abateu sobre o

.

país,

Com o desmembramento
das duas delegacias, serão
evitadas muitas. confusões,
onde, por várias vezes os

interessados em registrar
uma queixa se dirigiam a

Regional, enquanto outros

que necessitavam carteira de
motorista, procuravam os

membros da. Comarca, que
nada têm. a ver com este
setor.

Para manterem sua posição,
os Alvarado estão fortemente

.

armados e desprezam as ponde
rações das .autoridades muni
cipais.Ladrão morto ao assaltar

cinema era soldado da PM

Detran empiaca veículos

com chapas de final dois
;,

U coronel Manuel A. Ponce,
secretário geral do Comitê de
Emergência, adiantou: "Se eles
.forem responsáveis pelo desvio
de alimentos e remédios, vamos
aplicar-lhes um castigo exem

plar, não nos importando que
façam parte de urna família im
portante.

Em dado momento de
.

seu pronunciamento, desta
cou o Secretário: "Tubarão
ressurge das águas e mostra
toda sua força. Tanto se

confirma este fato, que a

arrecadação de I.C.M. do
município alcançou um dos
melhores índices, superando
a todos os demais no Sul do
Estado".

São Paulo - O soldado da Polícia Militar de São Paulo,
José Pereira Sobrinho, foi identificado, ontem, como sendo

um dos assaltantes que roubaram, domingo último, no Cine

Del Rei, localizado na Vila Nova Conceição, em Santo

Amaro e que foi morto pelo gerente do cinema.

O registro policial explica que os assaltantes foram dois

e, após o roubo, o gerente do cinema, mesmo ferido e com

mais de 70 anos de idade, ainda conseguiu atirar num dos

ladrões, que era justamente o policial, enquanto o óutro,
ainda não identificado, se' evadia, continuando a polícia sem

A seguir, o coronel frizou .

a diferença existente entre pistas para iden�ficá-Io ou localizá-lo.

.� .

duas dele,gaci�,."eviden-. O assaltante morto, somente ontem, foi identificado por.
'cta'rlélo que os serviços da: çompanheíros .que servem na mesma corporação em que ele
Comarca são totalmente íso- ��ervia, o que levou a polícia militar a expedir a seguinte
lados da Regional, c_ada uma not� oficial, divulgada ontem: "O Comando Geral da

t�flfi'do as suas funçoes espe- Polícia Militar comunica; .que o Serviço Reservado da
cincas. C· identif

'

al f
'

orporação 1 enti lCOU o margm que OI morto no

domingo passado, no Cine Del Rei" na avenida Santo

Amaro, 522, na VilaNova Conceição.Lamentavelmente, o

assaltante era da Polícia Militar e com seu comportamento
nefasto denegriu uma corporação centenária, que sempre
lutou' contra o crime".

E conclui a nota: "Trata-se do soldado José Pereira

Sobrinho que, mesmo morto, conta com o repúdio de todos

os integrantes da Polícia Militar".

O Departamento ESta

dual-de Trânsito - Detran -

comunica aos proprietários
de veículos com terminação
2, que o Iicenciamento já
está sendo procedido, de

vendo os interessados com

parecer ao 'órgão com ate
cedência, a fim de evitar -os

problemas causados. pelo
acúmulo de serviço nas últi
mas horas do prazo estabele
cido. Informa ainda que o

'proprietário de veículo que
não recebeu até o dia 10 do

Por sua vez, as Nações Uni
das, através de várias de suas

agências especializadas, já desti
naram 243 mil dólares, em ajuda
de emergência às vítimas do
abalo sísmico da Guatemala.

Um porta-voz da ONU reve

lou que o Fundo de Infância,
. juntamente com o' Instituto de

Coordenação de Ajuda para De
sastres e o Programa de Desen
volvimento da ONU, haviam
destinado 65 mil dólares para
compra de cobertores, alimentos
e telhados galvanizados. Além
il;so, a UNICEF está gastando
75 mil dólares em fundos de

emergência, para a' quisição de
barracas de' campanha em El
Salvador.

A FAO também enviou 53
mil dólares em alimentos e a

Organização Mundial de Saúde
despachou antibióticos e equipa
mentos cirúrgicos avaliado em

10 mil dólares. Também, outros
. 40 mil dólares da OMS estão a

caminho da Guatema}a. Enquan-

Corrente, pelo correio, a

guia da TRU - Taxa Rodo
viária Única -, poderá obtê
la na Exatoria localizada no

prédio do Detran.

Segundo fonte do De

tran, no mês de janeiro um

total de 1.576 veículos fo
ram licenciados, ao mesmo

tempo em que outros 273
foram registrados, como

também 168 de outros esta

dos e municípios, além das
584 transferências efetuadas
durante o mês.

Traficante é preso com

meio quilo de maconha
Concluindo, o Secretá

rio Ari Oliveira procurou
dar destaque à união exis
tente. entre a polícia e a

comunidade, onde há um

trab alho conjunto, com as

duas partes fazendopossível
para elevar o nome do muni

cípio.

Itajaí (Sucursal) - Foi preso
em flagrante, na tarde de

ontem, o traficante de ma..

conha Álvaro José Villain,
quando portava meio quilo
de maconha, que seria "pas
sada" a maconheiros locais.

. A prisão que ocorreu às
14 horas, quando Álvaro

. deixava sua residência; no
bairro da Fazenda, graças a

informações colhidas no in

terrogatório a que foi sub
metido o traficante Artur

Aparecido Ramos, preso na

última terça-feira.
Álvaro, que tem 32 anos,

é solteiro e trabalha como

pintor de paredes, ao ser

preso alegou ter adquirido a

maconha para consumo pró-

pno mas, posteriormente,
confessou que além de vicia
do é, também, traficante.

Por outro lado, a mulher
de Artur Aparecido, cuja
identidade não foi fornecida
pela polícia, ainda não pres
tou seu depoimento, deven
do fazê-lo hoje, quando será
acareada cor: Aparecido
que, no depoimento que
prestou ontem, fez questão

.

de inocentá-la, alegando que
'ela não tinha conhecimen to
de sua atividade 'nu tráfico
de maconha.

Artur Aparecido e Álvaro
José permanecem recólhidos
à cadeia pública de Itajaí,
onde aguardarão o pronun
ciamento da Justiça.

Com a ajuda externa e alimentos, ii alegria volta à Guatemala.

Passa bem atropelado que
sofreu várias fraturas

Desarticulada COMPANHIA OE DIVULGAçAO E COMUNI�O DO ESTADO DE SANTA CATARINA

CGC DO MF No. 82.894.635/0001-44.
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA

EDITAL DE CONVo'CAÇAO '

F icam convocados os senhores acionlstas da 01-

CESC - COMPANHIA DE DIVULGAÇÃO E CO

MUNICAÇÃO DO ESTADO DE SANTACATARI
NA - para se reu nirem em Assembléia Geral Ordi

nária, à realizar-se no dia 23 de fevereiro de'1976,
às 10 horas, na sede social sita à Rúa Jerônimo
Coelho no. 14, 30. andar, nesta Capital, a fim de

deliberarem sobre a seguinte:
ORDEM DO O,IA

1 - Leitura, discussão e aprovação do Relatório

da Diretoria, dos Balanços Gerais, Demonstração
das Contas de Lucros e' Perdas .e Pareceres do Con

selho Fiscal referente aos ex.ercícios encerrados em
30.06.75 e 31.12.75;

2 -:.. Alteração do Art. 60., dos Estatutos Sociais;
3 - Eleição de Diretor; ,

'4 - Remuneração da Diretoria;
5 � Eleição dos Membros do Conselho Fiscal e

Suplentes, COm fixação de remuneração;
6 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Flqrianópolis, 10 de fevereiro de 1976.
Flávio J. de Almeida Coelho

Diretor Presidente
Luiz Antônio Soares.

uma rede de

traficantes
Itajaí (Sucursal) - Embora seu estado seja satisfatório,

Laureei dos Santos, vítima de atropelamento ocorrido na

manhã de ontem, ainda permanece internado no Hospital
Marieta Konder Bornhausen, para onde foi conduzido pelo
motorista atropelante.

.

O acidente ocorreu por volta das 8h3Om, quando
Laureei tentava atravessar a Av. Marcos Konder, sendo
colhido pelo Volkswagen, placas J}>-5491, de Joinville,
dirigido por Sérgio Jurgtnsen, casado, 27 anos.

Imediatamente o motorista prestou assistência à vitima,
que sofreu diversas fraturas e ferimentos, generalizados,
permanecendo internado em observações.

em Fortaleza
A polícia de Fortaleza já

prendeu 10 pessoas, entre as

quais duas mulheres, da socie

dade, envolvidas com urna

"gang" de traficantes e viciados
em maconha. Até ontem, apenas
dois nomes ,eram conhecidos, o
dos estudantes Reginaldo Perei
ra da Silva e Deusimàr Teixeira
de Souza. O primeiro foi preso
no interior da boate "Barba
relia" e nos seus bolsos foram
encontrados alguns pacotes de
maconha. .

As investigações es tão se es

tendendo a todos os pontos da
cidade onde se reúne a chamada

"jovem guarda", principalmente
na Praia de Iracema, onde, a

partir das 18 horas, encontram
se jovens da "geração cocota".
Alguns edifícios de apartamento
já foram vistoriados e neles pelo
menos cinco pessoas - todos

jovens, - foram detidos e estão

presos.
A atenção da polícia está

voltada inteiramente para a boa
te "Barbarella", na Praia do

Meireles, onde, à noite, reunern
Se cerca de urna centena de

jovens de ambos os sexos. A,

prisão, nó ponto de partida para
o desbaratamento da "gang", da
qual faz parte - segundo se

informou extra-oficialmen te - o

filho de um deputado da Arena.
O delegado de Costumes e

Diversões, a quem o caso está
entregue, disse que só revelará o

nome dos envolvidos, "quando
todos forem presos". Apurou-se
que as duas mulheres, ambas
com menos de 25 anos de idade,
são cariocas e se encontram em

Fortaleza há poucos meses, pas
sando férias.

------ -----'-----'----'--_-----'-----_._----_._- -----'-------------

ORQUiO

\lOGRl\t\\li"" VENHA VER.
PROCESSO M.F. No. 0810- 12,428/75 - CERT. AUTOR. No. 011227

\VEíCULOS S.A. o. CHEVETTE GP TAMB�M ESTÁ EXPOSTO
NA GALERIA DO CENTRO COMERCIAL
AOÊRQAL RAMOS DA SILVA.

Diretor
. Waldemar Joaquim da Silva Filho

Diretor

AV, IVO SllVEIR A, 999

TODOS OS DOMINGOS!
ALMOCE COM MÚSICA NO RESTAURANTE CORUJÃO LAGOA. .
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muita harmonia familiar. Poupe o seu
.

correr poderá, lhe trazer más canse-

VIRGEM � Tudo de bom poderá
acontecer-lhe ainda hoje, em particular
no setor financeiro. Portanto, procure
dar mais atenção aos seus projetos pro
fissionais, aos negócios e à vida senti

mental e amorosa. Viagens favorecidas.
LIBRA - Influências das mais benéfí-,
cas para você quenasceu em Libra. Te

rá sucesso nos escritos, no comércio e

em tudo que está relacionado com a

imprensa falada, escri ta e televisada. O
setor amoroso estará bastante. favoreci
do.

ESCORPIÃO - Não se descuide de seu

dinheiro hoje. Qualquer risco que você

quências, pois novos sacrifícios serão

reclamados para recobrar o tempo per
dido. Mas, você é inteligente, saberá
evitar isso.

SAGITÁRIO - Pessoas nascidas em
,

seu próprio signo poderão estender-lhe
valiosas ajudas neste dia. As questões
profissionais e financeiras estão bastan
te favorecidas, bem como a vida familí
ar e o setor romântico. Pode viajar.
CAPRICÓRNIO - O dia de hoje é dos'
mais indicados para você obter lucros
através de vendas, do comércio, para
realizar profissionalmente e para tomar
iniciativas de maior importância no

que diz respeito asua situação finan-
ceira. .'

AQUÁRIO - Dê-se por feliz pelo fato
de haver nascido em Aquário, pois este

dia lhe promete sucesso em todos os

sentidos. Não lhe faltarão vantajosas
propostas de negócios e êxito e ascen

são profissional. Pode amar.
PEIXES - Pessoas nascidas em Capri
córnio ou Touro poderão livrá-lo de

u�
.

embaraço financeiro neste dia,
principalmente se estas forem do sexo

oposto e confiar bastante em você.

Procure ser mais prático nas atividades

profissionais.

,

,

dinheiro.

CÂNCER - O dia não lhe trará vanta-
.

josos resultados, se você não esforçar;
se bastante, mas também não lhe será

de todo negativo. Poderá, por outro la
do, desvendar um segredo muito im

portante. Cuide de sua saúde e reputa
ção.
.LEÃO - Este dia será muito propício
ao trabalho e suas iniciativas de modo

geral, em especial se for jornalista, es
critor ou editor. Para a vida sentimen

tal as fav6rabílidades serão excelentes.

Pode viajar e fazer negócios.'

-,
,

(J'

José Wilker - Censura 18 anos. CO
RAL 3 - 8 - 10 horas
.LA VIOLETERA, com Sara Montíel,
RafVallone '

HOUVE UMA VEZ ,UM MILAGRE,
com Lionel Jeffreys - 5 anos. ROXY
2 e 8 horas

.
ADEUS ÀS ILUSÕES, com Richard

Burton, Elisabeth Taylor - Censura 18

anos. JALISCO 8 horas
UM ASSASSINATO É UM ASSASSI-

NATO, com Jean Claude Brialy
PROVIDENZA, O MAGmFICO - 18
anos. GLÓRIA 8 horas
A VINGANÇA DO CINTURÃO NE
GRO, 18 anos. RAlÁ 8 horas

Horóscopo
Omar CardOSQ

AVISO

'ÀRIES - Hoje você terá boas oportu
nidades de agir de modo diferente se

não estiver satisfeito com alguma coisa
que lhe tenha ocorrido no passado. De
qualquer forma, faça deste dia o me�
lhor que puder. Boas amizades em vis;

ta.

TOURO - Procure aproveitar todas as

chances. de ganhar dinheiro que tiver

neste dia. O fluxo é dos- melhores ao

comércio de produtos para a lavoura e

aos escritos de ummodo geral. Bom ao

amor e às viagens. Boas notícias.
G�M,EOS - Dia em que terá as melho

res chances possíveis para elevar-se no

campo profissional e para lucrar ines

peradamente através dos jogos, sor

teios e da loteria. Felicidade amorosa e

FORÇA E LUZ DE CRICIOMAS/A
CGCM F 83.647.537/0001-75

CARB ONfFERA PRÓSPERA S/A'
CGC 83.647.545/0001-11

Comunicamos que se encontra à disposição dos Senhores
Acionistas na sede da Sociedade à rua Lauro Muller no. 151,
em Criciúma, os documentos a que se refere o artigo 99 do
Decreto Lei no. 2.627, de 26 de setembro de 1940, abaixo
relacionados:

a) Relatório da Diretoria sobre a marcha dos negócios So
ciais no exercício findo em 31.12.1975 e os principais fatos
administrativos;

b) Cópia do Balanço e Cópia da Conta de Lucros e Perdas;
c) Parecer do Conselho Fiscal.

Criciúma, 09 de fevereiro de 1976

Engo. Mário Balsini
Diretor 'Gerente

Comunicamos que se encontram à disposição dos Senhores

Acionistas, na sede da Sociedade,.à Rua General Oswaldo
Pinto da Veiga, no. 328, em Criciúma, Estado de Santa C,ata,
rina, os documentos a que se refere o artigo 99· do Decreto

Lei no. 2627 de 26.09.1940, abaixo relacionados:
.

a) RelatÓrio da Diretoria sobre a marcha dos negócios so-,
ciais no _exercício findo em 31.12_75 e os principais fatos

administrativos;
b) Cópia do balanço e cópia da Conta de lucros e Perdas;
c) Parecer do Conselho FiscaL

" .

. Crlciúrne, 06 de fevereiro de 1976

Engo. Aloysio da Silva Moura
Presidente

SESC FINANCEIRAS A CREDITO.FINANCIAMENJOEINVESTIMENTOS

CGC 83.880.427.0001-59

.oRDEM DO DIA

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam os Senhores Acionistas convidados para
a Assembléia Geral Extraordinária a real. izar-se
no dia 19 do corrente mês, às 10,00 (dez)
horas, na sede Social desta Sociedade, à rua

Deodoro no. 17, para deliberarem sobre a se

guinte

10. Alteração do que dispõe o art. 40. dos
Estatutos Sociais;
20. Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis, 06 de fevereiro de 1976
Eduardo Santos Lins

Presidente

anterior. Censura 18 anos." CECOM

TUR 2 -4 -7,45 - 9,45 horas
O COMPU)

. (Le Complot) Policial

francês, com Raymond Pellegrin, Mari
na Vlady, Michel Bouquet, Censura 18

anos. SÃO JOSÉ 7,45 - 9,45 horas

Às 3 horas - O MAIOR ATLETA DO

OPERAÇÃO FRANÇA No, 2 (French MUNDO - Censura 5 anos.

Connection II) Continuação de "Ope- OS 7 HOMENS FORTES DE TEBAS

ração' França", de William Fríedken, ain - Com André Laurence, Lena Von
da com Gene Hackman vivendo o dete- Marions - Censura 10 anos. RITZ 5 -

tive Popeye Doyle � Fernando Rey no 7.45 - 9,45 horas

papel de Charnier. O diretor agora é DELICIOSAS TRAIÇÕES DE ..;\MOR
'John Frankenheímer; o filmetem

.
-

- nacional de Domingos de Oliveira,
qualidades, prati(i:amen�e ao nível do com IsabelRibeiro, Stepan Nercesian,

,
.

""
-

�
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AVISO

�IPROD�SC�ComPánhia de Processamento
-. de Dados do Estado de

Santa Catarina
EDITAL DE LICITAÇÃO

.

76/001
A Companhia de Processamento de Dados

do Estado de Santa Catarina - PRODASC -,
deseja contratar dentro dos Termos da licita

ção no. 76/001 um Sistema Eletrônico de Pro
cessamento de Dados para operar em suas ins

talações.
Os Termos da Licitação se acham à disposi

ção . dos interessados na Sede �esta Compa
nhia, à Rua Saldanha Marinho no. 6, a partir
do dia 10 de fevereiro de 1976, às 09:00 (úo-
ve) horas.

)'

A DIRETORIA
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Silveira de
Sousa'

u
.

Um fio

de

esperança

Não era. propriamente desgosto da vida.
Procurávamos um fio, tênue que fosse, que
�os pudesse alçar a uma 'situação diversa.

Sentíamo-nos iludidos e não querfamospartl- .

cipar do maquinismo artificial e inútil para
nós que nossos pais' e mestres oferecíamo
Quando tínhamos dinheiro, bebíamos. Então
os dois caminhávamos pelo cais e ficávamos
nos trapiches a olt'ia� as barcaças e os peque
nos navios cargueiros, que se aproximavam
fumegando e se" afastávam, ásperos e insensí

veis à nossa esperança de trabalho e fuga. Sim,
querfarnós fugir para algum reencontro de nós

mesmos. O ru ído dos motores, o cheiro de

óleo queimado, a azáfama seca, rude e sólida
dos desembarques, traziam para nós o sentido'
de um novo encontro e de novas possibilida
des, sempre, frustradas. Olhavam-nos os pa
trões e mestres de barcos com desconfiança e

dureza. Muitas vezes afugentavam, entre risa

das e' palavrões, o nosso anseio de Outro

destino. Trazíamos no rosto limpo e nas mãos

desajeitadas o sinal Inútil marcado pelos colé
gios.

Um dia vimos Carolina. Doce e lânguida
Carolina! Fugaz· Carolina! Arrastava distraída,
próxima de nós, o seu corpo de listras desco

radas, descendo e levantando as pequeninas
antenas da cabeça e deixando atrás de si, na
madeira cinza dó trapiche, um filete irregular
e brilhante, que parecia vir de muito longe.
Nenhuma sensual idade nos movimentos; ape
nas o ondular fosco do corpo roliço, o jeito
atrevido e despreocupado de nos ignorar.

- Olhe - disse .o meu amigo. - Uma
lesma.

- Não - respondi. - É Carolina!
- De fato - disse ele. - É Carolina!
Ficamos a olhá-Ia, pensativos" como a qual

quer coisa de muito remota e muito conheci

da, ,emb()ra jamais antes. na vida tivéssemos

visto Carolina. Ela vinha deslizando para onde

estávamos e, num dado momento, nos foi

preciso levantar pará que tivesse passagem.
Com o nosso brusco movimento, parece que

. se assustou, Encolheu o corpo, fez desapare
cer. as duas antenínhàs da cabeça. Meu amigo
se ajoelhou para melHor observá-Ia.

- Agora -' disse ele - ela se parece com

um graveto ca ído.
- Se parece mais com um prego enferruja

do - respondi.
- Não, não - disse ele. - Parece antes uma

folha seca enrolada.

"

. '.

- Acho que tens razão - disse eu. - É
uma foi ha seca enrolada.

Não sei; suponho que ferimos o orgulho de
Carolina, pois no, mesmo instante alçou ela as

anteninhas e se pôs de novo a deslizar, agora
noutra direção, afastando-se para o rebordo

da madeira do trapiche. Em breve perdemo-Ia
de vista.

- Em todo caso - disse o meu amigo - ela

nos deixou esse fiozinho de gosma.
- É verdade - respondi. Um fiozinho de

gosma brilhante sobre a madeira. Não deve

mos desesperar.
- Sim - disse ele, rindo-se, Não.dévemos

desesperar.
Pois não era propriamente desgosto' da

vida. Ouvíamos o tilintar de sinos e o apito
rouco das, barcas que se afastavam sem nós.

Olhávamos não sem amargura as estrias de

espuma que ficavam aquém das popas e logo
se apagavam, sinais efêmeros de misteriosas

aventuras que não ultrapassariam os limites da

nossa imaginação. Afinal, o que sentíamos, no
fundo, era apenas o vislumbre de novas possi
bilidades e a rebeldia orgulhosa e imatura a

um sistema de coisas que nos enganava e

procurava impedir o que havia de autêntico

.em nossos atos e nossos pensamentos.

receberão cumprimen-, .rina.

'.�
�.'

O

-5

Gatão Brasil, está pre- 'I

parando trabalhos de

sua comentada arte,

para uma exposição
marcada 'para o mês de

Julho.
('.')

O : deputado- federal e

Sra. Henrique Córdova

depois de um qostoso
fim-de-semana no La

guna Tourist Hotel, vi-
. ajaram para São Joa

quim onde vão passar
férias.

('.' )
A bênção dó, casamen
to de Heloisa 'Maria U

nhares e Odilon Borges
Tayer, será" dia 21 pró
ximo às 20 horas, na

Capela do Colégio Ca

tarinense. No salão de

festa do Clube Doze de

Agosto, os noivos e

seus pais, Sr. e Sra.

Jauro Unhares e Sr. e

Sra. Odilon J. Tayer,

tos de convidados.
( '.')

Darcy Lopes, diretor

presidente da TV Cul

tura, Canal 6, prepara
-se para o encontro de

gerentes de Rádio e

Televisão de diversos
estados do País, marca
do para o próximo
itlês, em nossa cidade.

(':) .

Para prestar
-

serviços a

.

691 pescadores asso

ciados, foi inaugurado
na última semana no

Balneário Itapirubá,
ambulatório médico
dentário e uma sede

social da Colônia de

Pescadores Zona 13,
da Federação dos Pes
cadores de Santa Cata-

Página 13
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(':)
Já. restabelecido dei

xou o hospital dos Ser
vidores Públicos e com
sua inigualável simpa
tia na Felipe Schmidt,
o senador Alcides Fer

reira.

(':)

(':)
\

O lindo' broto Cristina

da Nova Bonato, pau
lista que está veranean

do em � Canasvieiras,
tem circulado em reu

niões naquele balneá-

. rio, sempre muito bem

acompanhada.
(':)

O casal João José

Schaefer recebeu em

sua residência um gru-

pelos atletas Celso Tei

xeira, Cipe Alves de I

Oliveira e Jucélio F.
Martins. O estágio que
teve in ício dia 8 próxi
mo passado, terá en

cerramento dia 31 de

março, sendo realizado
.em Mains, Alemanha

I

Ocldental,

(':)
Luiz Cláudio Faustino,
diretor social do Cri-

(':'
Uuem es. , cneqando
de uma viagem ao Rio

de Janeiro é o indus

trial Roberto Silva.

(':)
O secretário Ary Oli

veira, da �egurança e

Informações, em Tuba-
.

rão inaugurou o novo
. .

prédio da Delegacia
Regional de Polícia,
daquela cidade.

(' :)
O deputado estadual
Bulcão Vianna, em

reunião realizada na úl
tima sexta-feira na se-·

de do' diretória da Are-
I

na, fez prestação' de
contas daquele diretó
rio. Esteve presente a

reunião o prefeito da
c ép ita I, Espi r.i dião
Amin Helou Filho.

(':)
Professor Safvio de Oli

veira, está em fase de

organização das expo

sições de grandes pin- �

�ores do País., já mar

cadas para o ano 76,
na galeria de arte da '

boutique Garage deco

ração.

76 daquela cidade.

(' :)
Edifício Áa-fael, mais

um lançamento da Ca

tegoria Emedaux, que
será constru ído na Av.
Hercílio Luz.

(' :)
Em Tubarão, o jovem
casal Nelson de Mene

. zes recebeu em sua re

stdência um grupo
muito íntimo, para um

Adlles Mozzí;lquatro
volta a ser notícia
em nossa coluna

o secretário
-

de Econo
mia e Finanças do Mi

n i stério da Fazenda,
Carlos Augusto Rodri

gues, e o secretário da
a I m aço, quando era, Fazenda, Ivan Oreste

festejado o aniversário Bonato, estiveram reu-
, -de sua filha Tatiana. nldos com os prefeitos

" ".. ,,�.

(;».". . efos municípios q-ue' in-
Bruno.Márió Cechinel tegram o Convênio do

secretário geral do Clu- Aperfeiçoamento Téc
be 6 de Janeiro, está nico Administrativo

nos informando que (Ciata): Canoinhas, Vi-
. I

foi reeleito presidente deira, Braço do Norte,
daquele Clube, o Sr. Itwporanga, U�ussanga
Amauri Farias Ramos e São Joaquim.

po de amigos para um ciúrna Clube, na capi-
jantar. Entre os convi- tal do carvão, está em

dados lá estava o ele- atividades c0r;T1,a .. pro-

gante casal Thereza e�" .moção anual ã�"'�';:'lã�:
Luiz Daux. ma Clube, que é, o bai-

(':) le municipal, marcado
O Estado de- Santa Ca- para dia 27 próximo.
tarina está representa- Uma comissão julgado-
do no estágio interna- ra fará a escolha das
cional para professores 'mais belas fantasias e

de Educação Física, dos foliões do carnaval

PARA FORRO E PISO
Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega
imediata Qualquer quantldadeleAtendernos todo o

estado com assistência técnica

REG. CREA, N.o 5.175 - 10.0 Região
'VENDAS: Rua Emílio Blum. 27 . Florianópolis. se

Consu Item-nos

(0482) 22-6500

22-6290

22-4235

22-4002

MISSA DE 1� ANIVERSÁRIO

A família de MARIA HENN GARCIA,.
convida aos parentes e amigos para assistirem

.a missa de 10. aniversário de. falecimento, a

realizar-se no dia 13, sexta-feira, às 18,15 ho

ras, na Catedral·Metropolitana.
Antecipa agradecimentos.

•

Hotf Projetos e Decorações Ltda.
Comunica a sua distinta clientela, fornecedores e

amigos a mudança de seu endereço para
Av. Rio Branco, no. 12 - Tel.: 22�5058

'PEDALlNHOS LANCHA
MÚSICA AO VIVO

COZINHA INTERNACIONAL
APARTAMENTOS - VISTA PANORAMICA
DE TODA. LAGOA - PREÇOS MODlCOS.

É o que oferece' o
Restaurante CORUJAO na Lagoa

em frente ao Posto.

Turblnho
���1'ih:1 ARNO

Econômico
e refrescante

•••••••• Escolha a veiocidade do ar que
t você quer para o seu ambiente:

•••••.•. 1. conforto com total silêncio
H ....2. ar agradável à vontade
'.

3. ar em profusão.

VEICULOS
E MÁQUINAS LTOA.

BR.tOl • Km. 207 • Roçado • Grande Florianópolis
88.100 . SAo José Santa Catarina . Penes u.0808
'"-0066 - 4.4-d103 . Ccrresp. Caixa Postal - D·Z3 • Fpolls.
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� JENOIROBA �':!f!!!/AUTOMOVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952
CHEVROLET OPALA CUP� VÁRIAS CORES .•.... 1976
CHEVROLET CHEVETTE VÁRIAS CORES .•..... 1976

.' PICK-UP CHEVROLET COM PREÇO EXCEPCIONAL 1976
CHEVROLET CARAVAN VÁRIAS CORES 1976
OPALA CUP� 1973
OPALA CUP� 1972
OPALA QUATRO PORTAS •................... 1970
GALAXIE : 1968'
CORCEL STANDARD DUAS PORTAS ..........• 1972
DODGE 1800 1974
VOLKS 1500 •.... : 1972

.

BARBÃVA vA SEMAJ'T oi

LANCHA IIPO GAlvulM, 1�IUlun LTD, TURBINA E
CARRETA DE VIAGEM, ZERO MILHA

.. --�.. I

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 -iJ"ELEF_QNE��:

BRASfLlA MARROM .,. . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . .. OK
VOLKS 1.300 MARROM CARAVELA •.....••.•.. 1975
VOLKS 1.500 AMARELO CAJU .•............... 1973
JEEPWILLYS 1974
COMPRAMOS SEU CARRO À VISTA

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUE DE VEfcULOS USADOS
VARIAN BRANCO LOTUS • . . . . . . . . . . 1974
SP 2 VERMELHO . 1973
1300 AZUL .•......... 1973
CORCEL C AMARELO 1973
1300 VERDE HIPPIE 1972
1500 AMARELO COLONIAL .'. 1972
VARIANT LARANJA . . . . . . 1973
TLSAFIRA .•.......... 1971
CORCELC BRANCO EVEREST • 1972

QUALIDADE, ECONOMIA, TRANQUILIDADE, SEGU

RANÇA É O QUE LHE OFERECE A GARANTIA VOLKS
WAGEN DE AMAURI PEÇAS E VEfcULOS LTDA. FONE.
41-0522.PABX.'

�

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS,USADOS DE QUALQUER MARCA.

R. GASPAR OUTRA - 90 ESTREITO
Fone: 44 - 0522

Florianópolis.

([--I] [
OPTO. DE VENDA DE VE(CULOS USADOS

MODELO :COR, ANO
GAL.AX.l.';, �ANpAU - Preto ••• '�.'.' 1973
GALAXtE'�TO-- Vermelho cAJlml ••• ,.,.; •••••••. 1969
DODGE SE - Amarelo •••.•.•.•.•.•.• �'.'.'.','.�'.'.'•.•.•.•.•.•.•.. 1972
MAVERICK GT - Branco e Preto ....

· •.•.•..•.•.••.•.•••.•. 1974·
MAVERICK LUXO - Amarelo •••••••;;; .i••....... 1974
MAVERICK LUXO - Azul � ••••.•.•.•• 1974
·CORCEL LUXO - Branco '

••.••••••• �19�1
,CORCEL SEDAN - Amarelo •••• " •••.•.•••.•• � .•• '.' 1972)
CORCEL STD - Branco ••••••.•., :.'•.••.

'

••.•.•.•.•• :. '.' 1972,·
CHEVETTE - Azul ••••.••.•.• '., .••.•.•.•.••.•.•••.•.•.•.••.•. 1974
BRAS(LIA - Verde •••.•.•.••.•.••.•..•.•••• , .•.••••., �.'. 1974
TL - 4 Portas - Branco ••••.•.•.•••

: .•.••.••.•.•.••.•.•.••. 1972
RURAL 4x4 - Marron e Branco ••••••••• ·•·•·•·•·•••• 1974
RURAL 4x2 - Azul e Branco ••••.••••.• , •..••.•.•.•.• : 1972'
'OPALA SEDAN - Branco •••• , 1971
0PALASEDAN - Marron : 197�

DIPRONAL, paga melhor pelo seuve(culo.

':', 'Rua Felipe Schmidt, 60
{. '. ,

"

, Fo'ne5:' 22-3321 e 22-2197

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQ{jE TODA LINHA

.

DE VOLKSWAGEN OK"

vÉftULOS USADOS
CORTIPO'

Brasflia
Brasflia
1.500
1.500
TL 4 Portas
1.300

i.aqo

Beige Alabastro
Azul Danúbio
Ocre JlAarajó
Branco Lotus
Branco Lot us
Azul Niágara
Vermelho

ANO
1974
1975
1974
1973
1971
1973
1972

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

((�- ;BU::LRA l'tU\:R]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICULas E REPRES.ENTAÇOES lTOA.

Av. Rubens de' Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22 - 5757
Corcel Cupê Luxo Branco Nevasca .............•.. 1973�
Corcel Cupê Luxo Azul. Colonial , , .. 1973
Corcel Cupê Luxo Vermelho Cadmium 1971
Corcel Cupê Luxo Branco ., , 1970

Volkswagen TL Bege Alabastro ...............•.. 1974

Volkswagen 1.300 Ocre Marajó , 1973
Vol kswagen 1.500, Azul Niágara , 1973
Volkswagen 1.50Ô Amarelo Caju, ..•............. 1973
Vcilkswagen 1.500 Azul Pavão

,
.. ;. 1972·

Volkswagen 1.500 Verde,Arlequim , .. , 1972
Volkswagen 1.300 Amarelo Colonial 1971

Volkswagen 1.600 4 p'xtas Branco ' 1969

RUA DESEMBGIL COSTA No. 170
.

Cr$ 450.090,00
Vendemos ótima residência com 208,00 m2, em ter

reno medindo 505,00 m2, eontendo-â quartos, BWCs,
living, copa, cozihha, escritório, dep. completa empre-'
gada, quarto brinquedos, churrasqueira, área serviço,
garagem, armo embutidos, cozo americana completa,
,estante na copa. À vista ou a combinar.

CONSTRUTORA'E IMOBiLIÁRIA BERCATON LToA.
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito

,.

'CRCI 41 - CREA.4918 - Fone 44-2968
.

USADOS E REVISADOS
.CORCEL cOUPÊ . .. '. '70, 71 ê�72
CORCEL SEDAN LUXO . . 73
BELlNA - LDO . . . 75
MAVERICK CUPÊ . . . 74;
,CORCEL - GT . 72 e 73'

.OPALA - SEDAN LUXOd 70
. . .' . . . . . . 71 e 7Z

OFERTA DA SEMANA
'CAMINHÃO - F-750, .C/TRUCK -.1972:_ Cr$ 40mil.

EXCELENTE RESIDENCIA NO ESTREITO·

Vendemos com 150,00 m2, contendo suite, 2
quartos, living, copa, cozinha, BWCs, dep. em
pregada, área serviço, garagem e telefone. Em
acabamento. Entrada e saldo financiado.

CONSTRUTORAE.INiOSIUÁRIA BERCATÓN LtoA.}
Rua Coronel Pedro Demoro 1825 - Estreito

'

".
.

CRCI 41 - CREA 4918 - fone 44·2968'
VOLKS - 1500

P·ORTAI,.·
EMP,R�ENDIMENT,OS IMOBILIÁRIOS LTOA.

"ADMINISTRAÇAo DE CONOOM!lIIIOS - CRECI 589
. COMPRA �E VENDA':" AGENCIAMEt-.lTO

Rua Trajlt!'0' 18 sala 3 e 13·· Gelerla Berenheu_ .

Telefona 22-1981

·SRS. SíNDICOS
.,. (,.-

Procure-nos somos especializados em admirl.lstração
de Condomínio.

. Fusca 66 - Cr$ 7'.000,00. Fusca 72 -

Cr$ 16.000,00. De particular, ótimo estado. Tratar:
Av. Mauro Ramos 28.

OTIMO APARTAMENTO CENTRO
Cr$ 230.000,00

Vendemos no Ed. Anita Garibaldi, contendo
2 quartos, living, copa, cozinha, BWC�, área de
serviço, armário embutido quarto e mesa da
cozinha. Entrada e saldo financiado.

CONSTRUTORA E IMOBI LlÁRIA BERCATONiTDA'
Rua Coronel Pedro Demõro 1825 - Estreito
CRCI 41 :_ CREA 4918 - Fone 44-2966

VENDE-Sf

ORA. LEA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRíCM

'DR. ANTON.IQ.CARLOS DA NOVA
DR-. LEONARDO LOPEZ VALDIVIA

/
"

OTORRINOLARINGOLOGIA
Atendem diariamente. Av. Othon Gama

p�t:ça, 153 - fone 22-1523

ALUGAMOS
.1 - Depósito em Barreiros com 800,OO.m2, contendo escritó

rio, BWC, telefone e pátio de estacionamento e descarga,
Cr$ 13.500,00.
2 - Apartamento no Estreito, contendo 2 quartos, living,
copa, cozinha, BWC, área serviço e garagem. Cr$ 1.800,00.
3 - Apartamento na Rua Abel 'Capela Coqueiros - contendo
3 quartos, living, copa; cozinha, BWC, área de serviço e gara-'
gemo Cr$ 1.900,00.

CONSTRUTORAEIMOBIUÁRIABERCATON [TOA.
Rua Coronel P�dro Demoro 1825' - Estreito;,
CRCI 41 - CREA 4918 - Fone 44-2966

PO RT A I,. ..

EMp,REENDIMENT,OS IMOBILIÁRIOS L.TOA.
. "ADMINISTRAÇAo DE CONOOMIlIIlOS - CRECI 589 '

COMPRA �E VENDA::' AGENCIAM':NTO
Rua Traja!",o, 18 sala 3 8 13· Gelerla Berenheu.r '

Telefone 22·1981

VENDE'
ESTRI:ITO
1 Casa de Alvenaria com 3 dormitórios, living; quarto
de banho, cozinha, área coberta. Ótimo preço. Próxi
ma à Marinha.

-e . AGUARDEM .. :KATEDRAL DO SAM-BA.,
Ao lado do Ginásio de Esportes

ltajaf - SC

CANASVIEIRAS
CaSa 'NOVA, sem habite-se, próxima Charrete. Bom
,Preço.

'

RAPAZ
Estudante, boa formação, 16 anos, procura farn íI ia para

morar em Florianópolis. Informações pelo fone 22-1403 com
Sr. Raul.

PORTAI,. ...
EMp,REENDIMENT,OS IMOBlLlÂRIOS LTOA.

'ADMINISTRAÇ�OP'E; CONOOM!lIIIOS - CRECI 589
COMPRA E VENDA - AGENCIAMENTO
Rua Traj.mo, 18sala 3 e 13- GeI.w1a �nlnhllU.r .

Telefone 22-198'

CASA FRENTE PARA O MAR
Sita a rua Leoberto Leal em Barreiros, contendo 3 quar

tos, sala, copa-cozinha com azulejos decorados até o teto,
abrigo para carro, churrasqueira, dependência completa para
empregada, despensa, armário embutido no quarto de casal,
iluminação indireta na sala, banheiro com pia de mármore e

. piso de granito, área de serviço.
.

Preço - Cr$.350.000,OO
Tratar à rua Felipe Schmidt, 27- Sobreloja - Salas 15,

16 e 17 ou pelos telefones 22-3537 e 22-6551 - REGIS
IMÓVEIS - Creci no. 58.

ALUGA
l- Salas e conjuntos no Centro Comer:cial !Aderbal'
R�os���

, •

2- Çhalé' em Canasvieiras.

SALA NO CENTRO
"J< ,l8

Compro sala no centro, à vista, Tratar direta-
mente com o proprietário. Foner 22-0477 -

I_'
I

pela manhã.

RESIDJ:NCIA COM 4 QUARTOS
Sendo, casa principal com 2 quartos, sala de visitas, cozi

nha, banheiro social, varanda e garagem; mais um anexo con-'
.
tendo 2 quartos, sala de TV, cozinha e banheiro.

Sita no Jardim Atlântico, pertinho do Supermercado.
Preço - Cr$ 300.000,00
Tratar 'à rua Felfpe Schmidt, 27 - 'sobreloja - Salas 15/16

e 17 ou pelos telefones 22-3537 e 22-6551 - Regis lrnõveís-«

CRECll1o.58

VENDE
ABRÃO

Casa COm terreno na rua João l\IIeireles
Cr$ 85.000,00.
Casa com terreno de 10x15 _.. João, Meireles.

TRINDADE'
Casa NOVA, alvenaria, 2 pavimentos, terreno 470 me

tros. 270 metros de área construída, 3 dormitórios, 1

suite, 1 sala íntima, sala de jantar, escritório, 2 ba
nheiros mais um lavabo, lareira e churrasqueira. Óti
mas dependências' de serviço. Garagem 2 carros gran
des e grande reservatório de água.Rua Luiz Pasteur.
Casa mista, 2 dormitórios, living, cozinha.!. banheiro,
varandão, garagem, terreno de esquina, à rua EI.pJdio
Barbosa.

APTO. ALMIRANTE LAMEGO - '199,34 m4
. Apto. contendo 03 quartoS (sendO 01 com banhei�{

ro privativo), living, lavabo Social, banheiro familiar:,
ampla cozinha, área de serviço, dependência completa,
para empregada e garagem, Gás central, azulejos deco-
rados, vista para o mar.

.

Preço de ocasi!o Cr$ 587.500,00
Tratar a rua Felipe Schmidt, 27 - Ed. Dias Velbó

� Sobreloia - 15-16-17 ou pelos \telefones 22-6551 e

.22_-3537 - Régis lm6veis - CRECI no. 58.
.

PONTAL
Ótimo lote, bem localizado ,

SÃO JOSE lote à rua "B", por bom preço.

ESTREITO
.

.

1 . CASA DE ALVENA,�,�!; iNOVA, 2 ��!'Ínit()riQs... :.,
sála, copa-coeinha, banheiro, dependicias de empre-. .:

.gada. Rua Pedro Cunha.'Cr$ 170.000,00.
.

·1 Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - Instalacões

44-1377
Fones, 44-1537"

SUL PECAS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

,

.

"

URGENTE
Vende-se magnífico apartamento no Ed.

Portinari, de frente para a rua, Todo acarpeta
do, m 2 quartos, living, cozinhá, dependência
para empregada, garagem, ar condicionado e

telefone. Entrega imediata. Tratar na rua Con-
selheiro Mafra, 67.

. \

l

VENDE�SE APARTAMENTO

A-8 - ED. Dna. LILA - Apto. situado na Chácara da Espa
nha (Centro). contendo 3 quartos (1 com BWC privativo),

, BWC social, living, dep. empregaCla, área de serviço, carpet,
cozinha, garagem. A. Construída::177,OOm2.
A-20 ,- ED. NOVO RIO - Apto. situado à rua Tte. Silveira,
contendo 3 quartos, sala de jantar, dep. completa empregada,
área serviço, cozinha, BWC social, garagem.
A-34 - ED. ANTARES - Apto. situado na BEIRA MAR
NORTE, contendo 3 quartos, living, BWC social, cozinha,
dep. empregada, área serviço, sacada, garagem. A: construída:
157,OOm2.
A-43 - ID. MORADA DO SOL - Apto. situado em CAM

,BORIÚ, Av. Atlântica, contendo 3 quartos, (1 com BWC
privativo), Eiwc social, lavabo, living, sala de jantar, dep. em
pregada; área de serviço, garagem. A. construfda: 250,OOm2.
A-36 - ED. A. COELHO - Apto. situado à rua Felipe
Schmidt, contendo 1 quarto, sala, cozinha, BWC social, área'

. 'de serviço, ap. nautilus, armários embutidos em todas 'as de

pendências. A. 'construída: 56,OOm2.

tRÀTAR Ã RtiA TIR. SILVEIRA. 35'- toNJ. S04 - ED�
MULQ - l<'ONt;: 2t�55iO.

CRECI- 512

'CASA' - VERANEIRO
. 'Alugâ-$e na Lagoa da. Conceição. trata'r na Jerônimo Coelho
'no. 34 ou tel. 22-2947.

ti. .'. ,."

Na rua AlveS de Brito, 51 - Ed. Alves de Brito r .

apto. 201-0. Tratar no local.

DECLAI1AÇAO
Declaro para os devidos fins, que foram roubados todos os doeu

rnentos pertencentes a Elisete Luz Caldeira de Andrada.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os documentos completos do verculo Vol kswa

gen Brasflia, cor vermelho ibérico, ano 1975, motor no, BA
203.131, chassis no. BA 21.8:905, placas rio. CH 1969, de proprieda
de de Comércio de· Camas .e Beliches Chapecó Ltda.

Chepecó, 09 ,de,fevereiro de 1976

APARtAMENTO, :.131 ro2
'COQUEIROS' .

VENDE-SE
. Flua José Vale t"el'eira ,Hua Juca do Lóide).-localiza"
do em rua arberizada, Perto da praia. 3 quartos, saIa'j
«:azinha, copa, 2' banheiros, dependência' empregada;:
Area de .rviço, garagem. Primeira ocupaçlo. Tr�1
.c/Darci - fones 22-6500 e 22-6290. .

DOCÚMENTOS P'ERDIDOS
'Foram perdidos os documentos de propriedade do Jeep Willys, 4

portas, modelo 1967, cor verde, motor no. B7-295.954, chassis no.

7-6225'{)0240, placas XV·0146, pertencente ao Sr, Antônio Bortoli-
ni.

'. -.' Xavantina, 9 de fevereiro de 1976

"CERTIFICADO ÉXTRAVtÁOO.
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículc marca

..

Kombi, ano 61, placa SX-0242, cor bege, pertencente a CasasSantã'
Maria.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes ,documentos: cédula de identida

de no. 67486-SC, carteira profissional, cartão CPF no.

0�531379-04, certificado de reservista, Taxa Rodoviária .Única e

certificado de propriedade do veículo Mercedes Benz, ano 1975,
licença XM-0302-SC, pertencente ao Sr. Cid Santos.

COMUNICADO
A firma. SILVESTRE & MA'YKOTE

LTDA, comunica aos clientes da praça e Súl

do Estado, que o Sr. PEDRO FREDERICO,
residente em Criciúma, não faz mais parte do
seu quadro de Vendedores, portanto não se

.responsabiliza por atos praticados pelo. !:Ié
menta citado.

'Florianópolis, 1 de fevereiro de 1976.

'CHÁCARA-ITACORUBI
Vendo área de 15x340m. Preço: Cr$ 130.000,00. Mais área
de 17.000m2. Preço: Cr$ 210.000,00. Tratar: fones 22-4221
ou 22-1298.

.'.

.

VENDE-SE tHE'vETTE-74
'"

Equipado. Entrada Cr$ 8.000,00. Saldo financia- . i
da. Tratar fones: 44-2623 ou 44-2477.

TELEFONE
Vende-se telefone residencial - no Estreito - ins

talado.
Tratar: fone 44-0248.

" .:

QUARTOS
Aluga-se quartos, em residênciaparticular, para Pessoas de

fino Trato.
Tratar à rua Alan Kardeck, 28 .

GRATIFICAÇÃO
Gratifico muito bem a quem descobrir uma eesa

para alugar.
Tem que ter no mínimo saia,' quarto, eozlr;' .e

banheiro. Pode ser em bairro. Pennuto troca de alu

guéis por outra em Curitiba.

Infonnações com Moacir - fone 22-0000 Ramal
'277, até sexta-feira ao meio-dia .

�
,
I

DEPARTAMENTO PESSOAL
(Em Fpolis ou Blumenau)

Elementó dinâmico oferece-se para atuar em De�
partamento de Pessoal ou em outra função compstf-
,vel com suas habilitações: ,

Formação universitária na área de relações huma
nas: Psicologia, Sociólogia, Didática. Técnico em Con
tabilidade; outros cursos e estágios.

Experiência de 10 anos em funções administrativas
em indústrias;

Conhecimento de legislação trabalhista, previden- .

ciária e fiscal:
'

- Idade: 30 anos.

Pretensão salarial: Cr$ 5.000,00/mês.
Apresentar-se-á para. contato, ao recebimento de

manifestação à Dioclésio R. Silva, CX. Postal, 337 -

Blumenau.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o rápido escoa

mento das ,águas da
Lagoa provocaria
sua extinção no fu
turo. Por isso o

Dnos construiu
uma pequena bar
ragem no local.
Mas a obra durou

poucas semanas,
, destruída pelos
moradores de 'Ar
maçao. Motivo: a

barragem fechara o

cana I que levava
água até a localida
de. E em nome dos
seus afazeres do
mésticos as donas
de casa residentes

I

em Armação fazem
um apelo às autori
dades: "não dei-

,
xem a Lagoa secar

mas não' nos dei
xem sem água Ipara
o trabalhá':

Desde que .foí construída a barra"

gem para evitar o escoamento da La

goa do Peri, dezenas de donas, de casa

'residentes na Armação tiveram a sua

rotina' diária quebrada e além das
demais adversidades que enfrentam
'todas são muito pobres - elas estão às
voltas com falta d'á�a pois no local
em" que se abastec�di o líquido não é
b A' 1,"'0 a ,

om para o consumo. s rec amações
e queixas são muitas, mas todas já
tomaram posição quanto à situação e

estão dispostas a resolver o problema. '

Há cerca de três meses, quando o

canal foi fechado por solicitação dos
moradores do Morro das Pedras e o rio

praticamente secou, um' grupo 'de do
nas de casa da Armação foi ao local e'
abriu buracos na frágil barragem que

Sem a bar�ageRl a lagoa
, . , , ,

" ,

Dona Vü:ença: "Deus nos livre ficar sem água".,

Dona Auta: "não podemos aceitar que fechem", ·

•

I
I

Acomll"�fPe'��.em Armação depende (leste pequeno canal para realizar seus trabalhos diários. (FotQS de Sérgio ROsário}

estava impedindo que à água corresse a roupa, Deus me livre. /

normalmente, Auta Juventína Lapa, A moradora reclama tarnbêmquan
mão de oito filhos e em véspera de to à qualidade ..

da água do canal, "que
nove, diz que na ocasião foram tiradas está podre" e "não dá nem para lavar a

algumas pedras, "mas ninguém usou roupa direito. Às vezes as crianças são

picareta, como andaram dizendo". obrigadas a ir pra escola com o unifor-

l' Deus nos livre - afirmou - que me meio inal lavado, pois com água
eles fechem d canal Imagine éomo é salgada não dá pra fazer uma lavação
que ,eu vou fazer com oito filhos .bem feita".

.

pequenos e com
.

a rouparada que Com humildade, dona Auta fai
tenho que.lavar todos os dias. Aqui a ,\ uma anâlise'do problema:
gente s6 não toma dessa água porque -, Antes deles mexerem aqui, o rio

ela agora é salobra, mas para tomar era todo cheio de curvas e isso impedia
banho e lavar a casa e a louça é daí que que a água do mar entrasse nele,
a gente tira. Pra tomar sou obrigada a embora a água da Lagoa corresse nor

buscar água na visinha - fica a uns 500 malmente. Depois, dizem que a pedi
metros da casa da moradora- imagine dos de gente da cidade, nãosei se foi
se eu com toda essa família, foi obriga- ou não, pois não posso provar, resolve
da a puxar água para dar banho e lavar ram fazer um rio reto e isso está errado

e a prova é que Começou a entrar água
salgada, o que antes não acontecía.:

.Outro erro, é que eles fizeram a boca
do canal na Lagoa grande demais.

O� mesmos problemas são vividos

por Vícença Catarina Pires, urna senho
ra idosa, e por Denaír Pires, esta

bastante jovem, as �ais além dos
demais afazeres domésticos, dedicam
boa parte do tempo à lavação de

I roupas.
Denair Pires diz· que,"quando a

água corria direto da Lagoa - pela via
natural anteriormente existente - era

tão boa, que a maioria dos moradores

pegava também para beber. Depois que
eles fizeram o serviço e resolveram
fechar ti rio, nós ficamos uma porção
de tempo sem água, até que as mulhe-

res se revoltaram e resolveram ir lá na

Lagoa desmanchar. Nós todas já está
.

vamos desesperadas, pois não existe
outra maneira de se ter água se não for

pelo rio.
Vicença Catarina Pires lembrou que

,

"quando o rio era normal, nele havia

grande quantidade de peixe, hoje rara
mente a gente vê mil cará. Também

naquele tempo, corn-o rio cheio, de
voltas, a força da água da Lagoa não
deixava a água do mar vir até aqui,
como está acontecendo agora. Quando
dá vento sul, aí a coisa fica pior, pois
.vem muita água salgada cá' pra den-
tro".·

'

As moradoras afumaram que a La

goa do Peri não corre o risco de secar

- embora tenha baixado consíderavel-

mente de nível - "uma vez que tem

'força de água de cachoeira e corre

constantemente" .

,- O que não podemos aceitar ,�

,disse Auta Juventina -Lapa -, é que
eles fechem o canal e a gente fique sem

água nem pra atender as coisas mais
necessárias, como tomar banho e lavar

roupa. Eles deveriam fazer um serviço
bem feito, que não deixasse -a 'gente
sem água, e ao mesmo tempo, não

prejudicasse a Lagoa. Acho que nessa

situação, eles têm que achar um jeito
de acertar as coisas, pois senão, quem

,

vai sofrer é o pessoal que mora aqui -
na Armação - principalmente as crian

ças, -que estarão sujeitas até a doenças
se não tiverem as roupas limpas 'e não.

puderem tomar banho todos QS dias.

As dificuldades para a

Qbten�ão de empréstimos
_. ' , .

see maiores nest.a epoee
, "

pOde secar. COIII a barragem
- . .

- -- •. _.- "_._-- - - - . -- -

- -_ .. �_ ..

não há água' eRl Armacão.

. �

Há uma retração controlada na concessão de empréstimos
nas casas de crédito da cidade. Mas há exceções:

em alguns estabelecimentos é fácil empinar papagaios.

Muita� pessoas-estão: reclamando de que este mê:
está "especialmente âiftcil" para obter um emprésti
rpo bancário. Quem precisa de Cr$ 10 mil, por
'exemplo, tem que "batalhar" para conseguir. E os

estabelecimentos de 'crédito esclarecem as razões

desse racionamento: o gerente da Caixa Econômica
Estadual, Zany Estael, explica que é "norma bancá
ria o fechamento da carteira de empréstimo para
balanço, do dia 10. ao dia 15 de cada mês, a fim de

,

se programar o dinheiro que entra e o que vai sair".
Na Caixa Econômica do Estado saem em média 25

'empréstimos por dia, que normalmente demoram 48

horas. '.'

Mas - continua - neste perlodo de transição (fim
de um mês, começo de outro) a Caixa e os bancos
em geral suspendem seus empréstimos "para uma

revisão da sua aplicação. Isto, no entanto, trilo

significa que não estamos atendendo o público.
Damos prioridade aos clientes que pedem até Cr$ .sr
nil, porque a finalidade da Caixa Econômica Esta
dual é atender o pessoal' assalariado. Os grandes
empréstimos saem neste perfodo à medida que
houver a disponibilidade necessária.

O gerenté do Banco do Estado de Santa Catarina,
Maurllio Santos diz que a carteira de descontos
(empréstimos) está funcionando normalmente, com
os 'seus clientes habituais: "Não há retração, conti

nuamos atendendo de acordo com a capacidade

.
'

cadastral dó cliente o seu saldo médio de âepôsuo",
.

E informa que o Besc está atendendo de 20 a 30

empréstimos por dia, demorando em média 48 horas

para liberá-los.
Já o gerente do Bradesco, Aldir Garbeloto, diz

que "às vezes os bancos recebem orientação do
Banco Central para parar um pouco, por problema
de caixa, hão necessariamente na cidade, mas em São
Pa�lo ou na matriz. Mas para quem tiver um saldo
médio bom, o' empréstimo sempre sai. Pode ser um

pouco dificilpara quem tiver apenas uns Cr$ 50'0,00
depositados ".

Ele explica que "esta fase de retração é normal
em todas as praças. Todos os anos nesta época, os,

bancos ficam operando com pouco caixa. Os depósi�
tos neste perlodo sempre caem muito. Antes do
Natal tem dinheiro, depois o pessoal saca muito para
novas compras".

No Bamenndus, o .gerente Roque Bueno afirma
que estão operando "normalmente", e .que os em

préstimos simples saem em 24 horas, e no máximo,
demoram 72 horas. Não informou, porém, quantos
empréstimos saem por dia "porqe varia muito, trilo
dá para ter uma base". Segundo o gerente do Banco
Real, Raimundo Lacerda Filho, "sendo depositante e

tmtendo saldo médio, tem dinheiro todo ano". ele
também diz que o volume de empréstimos varia
muito, "às vezes não sai nenhum, e às vezes saem

�inte num dia':

Abel Ramalho Ferreira, gerente do Banco Itaú,
informa que o estabelecimento está atendendo em

média 30 solicitações de empréstimos por dia, e

garante que "não estamos retraidos. Em janeiro os

comerciantes estão pagando para São Paulo, e se lá,
tem dinheiro, aqui também tem. O Govemo fez uma

,

previsão de retração para'este ano. Prevê que os

meios de. pagamento serão escassos, devido a uma

série de fatores: Com a queda da exportação, entra
menos dinheiro, e circula menos também",

- O banco não opera só baseado em recursos dele'
- prossegue - a maior parte é assessorada na captação
de recursos através das financeiras e dos bancos de
investimento. É uma outra espécie de aplicação.
Dependendo da tendência do mercado, o. público
pode diversificar a aplicação, deixando Íie aplicar em '

papéis e aplicando em tmôvets, por exemplo. E o

dinheiro deixa de circular, e o banco fica sem

dinheiro.
- Mas a retração deste ano, - conclui -, é

discutivel, vai depender do comportamento no dia a

dia, quando serão reestruturadas estas previsões
iniciais. E não podemos esquecer que o nosso sistema
de governo é muitootimista, banindo do racioetnio

" d massa ·uma perspectiva de crise. Mas existe'

interesse' do Governo em reeducar o público, para
pegar dinheiro na hora que precise, e ele ser melhor

aplicado".

...

Motivo: as estradas nãooferecem condições de tráfego rápido; quanto menor a velocidade, menor consumo.'

I Velócidade má-"ima permitida
nas rodovias de se: 80 km •

Em todo o Estado, diz a Polícia Rodoviária, não
.,

há uma única rodovia que permita o'

desenvolvimento da velocidade superior a 80km/IL
automobilfstícos que já nos en

vergonham perante o mundo,
pela sua 'alta e invulgar' incidên
cia",

Continuando, os patrulheiros
, explicam que cada órgão de
trânsito tem a compentêncía de
'regulamentar as vias públicas
sob sua jurisdição. Essa regula
mentação compreende também
a fixação da velocidade máxima
permitida. Dependendo das ca

racterísticas da estrada, a veloci
dade poderá ser estabelecida de
60 até 120 quilômetros por hora
- ou velocidade livre se o órgão
local permitir.

'

Contran",
"Com base neste ofício que

reduz a velocidade, paralelamen
te ainda vem o benefício de
atender a redução de acidentes,
já o motorista catarinense abusa
'muito da velocidade e em conse

quência disso temos 8 unidades
de Radar".

Ao contrário dos órgaos do

'trânsito gaúcho,. que determi
naram a redução da Velocidade
nas suas rodovias para 80 quilô
metros horários, a Polícia Rodo
viária Federal de SC informou
que não pretende assumir idên
tica posição porqué atualmente
não existe em Santa Catarina
nenhrtma rodovia federal com

limite de velocidade acima dos
80 quilômetros heráríos.

A circular do Contran - Con
selho Nacional de Trânsito, da
tado de 27 de' maio do ano

passado e que recomenda a re

dução da velocidade, diz que "à
'

semelhança do que vem 'ocorren

do nos Estados Unidos da Amé-'
rica do Norte, o maior consumi
dor e importador do petróleo do
mundo (limitou a velocidade
'máxima nas estradas em 55 mi
lhas por hora), além de contri
buir substancialmente para a

economia do petróleo, trará um

benefício ainda maior, qual seja
.

uma diminuição ainda mais ex

,pressiva no número dj acidentes

A circular do Contran data4a
de 27 de maio do ano passado
e só'agora cumprido pelos ór
gãos de trânsito do Rio Grande
do Sul - acentua que, "um. veZ
adotadas, (as' normas), contli
buem substancialmente para o

estorço do Governo Fedeial nQ
- Em várias rodovias do sentido de anviar " onerosa im

Estado, e em alguns' trechos da portação de petróleo".
BR-I0I, pelas caracterfsticasdo Constam ainda a "recomen
pavimento, a velocidade foi fix�' dação aos órgãos de trânsito, no

, da em 60 quilômetros por hora. sentido de reverem a velocidade
De 'qualquer forma, em nenhu- fixada para as vias sob sua juris
.ma estrada do Estado a, velocida- dição de modo que não ultrapas
de máxima permitida é superior' se dJ 80 por hora" 'e intensifi
'a Bü.quííõmetros - o que vem ao cação da fiscalização, principal
encontro da recomendação esta- mente quanto ao excesso de
belecida no ofício circular do ' velocidade.

/'" .
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; O vestibular da Ufsc começa
amanhã e o candidato que per- ,

deu seu' cartão de identificação
deve requerê-lo ainda hoje ou,
em último caso, amanhã antes,

da prova junto à Comíssão.Cen
tral para o que deve entregar
ainda duas fotos 3x4. No Cam
pus da Trindade as determina
ções para organização são basi
camente as mesmas definidas
'para a época anterior, em parte
anulada, porém a etapa a reali
zar-se no sábado traz um proble
ma aos candidatos adventistas

que estão pedindo a CCCV para
que lhes permita outro horário
de provas: eles não trabalham
aos sábados.

PREPARAÇÃO
'

Desde o início da semana a

cidade começou a rec,eber, os
vestibulandos :que retornam para
reiniciar o Concurso após terem

Aumenty
salarial
para BOmil'

Em Santa Catarina exis
tem aproximadamente 22
mil funcionários federais e

cerca de 60 mil funcioná
rios estaduais. Os da área
federal estão aguardando
seus aumentos que virão'
provavelmente até a próxi-.
ma semana. Os da área esta

dual. também aguardam au

mento nos mesmos índices I

de seus, colegas federais. No
total, mais de 80 mil pessoas
aguardam, a divulgação e a

confirmação dos seus índi
ces de aumento, que podem
ultrapassar, em alguns ní
veis, a 100 por cento.

"REMNDICAÇÕES AN
TIGAS"

Dos 22, mil funcionários
públicos federais que atuam
no Estado, quase 12 mil
estão na capital. Segundo o

delegado regional da Associ

ação dos Servidores Civis do

Brasil, Silvio Peixoto de Cas

tro, "há uma tendência do

governo para acabar com a

adiniSsâô de, peSSGal fora elo
regime de CLT". Os que são

contratados atualmente não

estão sob jurisdição do Esta
tuto 40s Funcionários Públi
cos e não são, portanto,
classificados em níveis.

No funcionalismo federal

regido pelo Estatuto, exis
tem 22 níveis, sendo que a

partir do nível '20 estão os

cargos técnicos, funcioná
rios de nível universitário.
Ainda segundo o delegado
em Santa Catarina da ASCB,
"com o aumento serão equi
parados os três poderes, O

que, junto com a reclassifi

cação e o próprio aumento,
são reivindicações antigas
dos-funcíonãrios" .

A maioria dos servidores
federais situa-se entre "OS

níveis 8 e 12, "cerca de 70

por cento". A ASsociação
dos Servidores .Cívis do Bra

sil, oferece aos seus associa
dos, uma assessoria jurídica,
em sua sede, à rua Deodoro
33 (fone 22-1222), para
responder a qualquer per
gunta sobre questões sala
riais e sobre equiparação de
vencimentos, - 'prometendo
resolver.todas as dúvidas.

Dos cerca de 60 mil fun
cionários públicos estaduais,
46.312 recebem seus venci
mentos através do Tesouro
do Estado. Os servidores es

tão classificados em duas

categorias, PF ou CC. O
Pessoal Fixo (PF), tem ní
veis que vão de 1 a 21, com
v e n c i in e n.t o s de s de

Cr$ 504,00 até
Cr $ 3.'113,00, respectiva
mente. E os Cargos em Co
missão (CC), têm 15 níveis

, em ordem decrescente: nível

,

1 percebe Cr$ 4.264,00 e o

nível 15,' Cr$ 571,00. Em
todos os níveis, de 5 em 5
anos há um acréscimo dy5
por cento nos vencimentos.
Exceção neste procedimen
to é feita para os professo
res, cujo aumento, de três
em três anos é de 6 por
cento. Os professores, ao

ingressar no quadro de fun
cionários estão no nível PF
7 e permanecem sempre nes

te nível, sendo os únicos
funcionários estaduais que
não podem fazer carreira,
subindo de nível.

]

Listados aprovados sai no dia 18
o concurso será reiniciado amanhã e poderá ter 20 candidatos a menos: os adventistas. Eles não querem realizar provas no sábado.

,

sido anuladas as três últimas
etapas - dias 12, 13 e 14 - em

virtude da "coincidência dos .ga-
,
baritos" entre as diversas provas.
Principalmente ao meio-dia, as

lanchonetes já 'são invadidas por
grande quantidade de vestibu
landos enquanto que o Diretório
Central dos Estudantes já rece

beu um pedido para conseguir
. acomodação para '6 estudantes

_ paulistas, tendo sido lembrados

aqueles que anteriormente ha
viamoferecido suas casas.

Ontem ,o' professor Carlos

. Rodolpho Pinto da Luz, presi
dente da Comissão Central do
Vestibular, afirmou que "tudo

já. está pronto para as provas" e

ironicamente ainda constata que
"aumentamos também o núme
ro de "águias", ou seja, fiscais
para supervisão das provas. O
aumento se 'prende a que, a

,

Comissão constatou que deveria

haver mais gente' para cobrir
todos os Iocais, embora, explica,
"nada seja de caráter repres si
vo".

Das salas que nos primeiros
dias de provas em janeiro esta

vam alagadas após a chuva, so

mente uma foi modificada, sa

nando-se o problema de úmida
de proveniente do solo, porém a

Ilue estava sem parede continua
na mesma situação e Pinto da
Luz acha que "isto ajuda, até a

minorar o calor". Até o momen

to, somente 'uma pessoa fará as

provas em condições especiais,
por ser deficiente' visual, en

quanto se define a solução para
um pedido de realização de pro
va em um hospital de Um candi
dato lá in ternado.

.

O presidente da CCCV tem

porém alguns recados importan
tes a dar aos vestibulandos:'
quem perdeu se� cartão de iden-

, Um aviso sobra aos fiscais,
para os quais Pinto da Luz
recomenda o 'seu comparecimen
te, uma vez 'que, como já é
comum, diversas ausências cos

tumam acontecer.

Os gabaritos serão entregues
todos os dias aos jornais que os

publicarão no dia subsequente à
prova, e o resultado será divulga
do no dia 18 de fevereiro. Pinto
da Luz acha que mais nenhum

problema irá acontecer e diz que
"os' gabaritos foram compostos,
aleatoriamente", embora isto
também tenha sido dito na pri- ,

meira realização do Vestibular.
O professor Renato Rabus

que, e integrantes da 'equipe do

Departamento de Computação,
explicou ontem o processo de

correção das provas. Ao final,
explicou' que ,,'o erro de coinci
dência dos gabaritos na execu

ção do vestibular, em janeiro,
nãoestava ligado ao Centro de

Computação", devendo ter sido
.resultado de in terpretação "er-
rada de uma informação sobre

computação eletrônica". Agora,
com 55 gabaritos diferentes não

ficará alterado o sistema de dis

tribuição de 5 provas de cores

diferentes.
NÃO PODE SER sÁBADO
Porque os membros da Igreja

Adventista guardam como d�á
de descanso e culto o sétimo 'dia
da semana, de maneira bíblica,
ou seja, "dó por do sol de
sexta-feira ao' por do sol do dia

seguinte", cerca de 20 'vestibu
landos adeptos desta crença es

tão 'em conflito por terem de
realizar a prova marcada! para
sábado, de Física e Matemática.

A comunicação dó problema
foi feita aos membros da reitoria

pelos interessados, mas não hou:
ve resposta. O pedido foi levado

,

então ao Diretório Central dos
Estudantes que encaminhou off
cio ao presidente da Comissão
do Vestibular para solução do
caso..O vestibulando adventista
Pedro (ele não quis revelar seu

,

oI morro sem fantas

sobrenome), já, estudante de

Educação Física da UDESC, e

optante por Direito,' diz que
"não queremos forçar urna .sí
nação' por não termos também
todo o apoio legal para isto, mas
esperamos pela compreensão das
autoridades", Estes vestibulan
dos são tanto de Santa Catarina
como de outros estados e, reali
zaram sua inscrição porque ante
riormente não havia impedimen
tos: .as provas comelfaram num

domingo, .

'

O ofício encaminhado pelo
presidente do DCE, João Pedro
Carreirão Neto, ao presidente da
CCCV, entre outros consideran
dos salienta a base legal do
predido: "que a Constituição
Brasileira assegura a liberdade de
alto religioso" e que "o Minis
tério da Educação e Cultura
através do Departamento de As-

Saímos da redação do jornal às .duas da tarde
para fazer uma reportagem aparentemente cor

riqueira sobre. carnaval. Assunto: como estavam
os preparativos no Morro Mocotó, quem estava
fazendo fantasias, afinal quem e como o pessoal
ia

.

descer o morro dia 28 de fevereiro pra
sambar na cidade. Os depoimentos porém,
mudaram um pouco de' rumo, principalmente

.

quando se conversava com pessoas mais velhas.
E, se o assunto ainda era a famosa viela que
subia morro acima por uns 200 metros, .com
mais de 250 barracos, o "x" da questão pulava
rapidamente entre os três dias .de cuíca e

pandeiro para a vida de 365 dias no tope da
Vila.

Valeíria, chefe de ala de frente da escola
Protegidos da Princesa: Sou pàssista há seis
anos. No ano passado engordei um pouco e

deixei de dançar. Agora sou chefe de ala. Outra
coisa: para mim, o carnaval hoje está melhor do
que há cinco anos, por exemplo. A prefeitura
ajuda mais, dá mais dinheiro. Mas mesmo assim

'

ainda temos que pagar a .fantasia, cinquenta
cruzeiros.

Arnaldo Ferreira, morador há 43 anos no

morro e atualmente com 47.
- Olha, carnaval é sempre, aquela mesma

história. Continuam dizendo que a gente tem
dificuldades o ano inteiro mas que mesmo

assim, a gente tem a vantagem de dançar e se

divertir durante três ou quatro dias sem parar.
Tá, certo, quem gosta disso, é isso.

,

- Mas o MOcotó também é notícia, acho eu,
pelas condições de vida que tem aqui em cima.
As principais reivindicações? Tem muitas. Uma
manilha para coletar a água e o esgoto, é uma

delas. - Você vê aí as crianças brincando quase
em cima do esgoto que corre ao ar livre. IsS() é
um perigo. Dá contaminação, etc.

Valdíria, chefe de ala da frente da Protegi-
dos:

,'o •

- Ei, moço, não vai fotografar estas crianças
áí para botar no jornal. Elas estão descalças!
Não, ,aqui em cima a gente não samba, não
pode, não tem'espaço. Só à noite é que a gente
se reúne na casa de algum amigo e canta, bate
.pandeiro, fala das coisas de carnaval. Só)lá em

casa, nós somos oito que desfilamos em escola.
Tenho 15 irmãos. Todo mundo samba.

Arnaldo Ferreira - Outra coisa que .falta
aqui - você sabe, carnaval também é importante,
mas... - é uma escadaria, como nos' outros
morros. Quando chove só os mais novos é que
podem descer para a cidade. Tudo isso aqui fica'
liso q�e nem sabão. To podes imaginar o que é
levar um caixão de defuntodaqui para baixo?
Pra mim, quando o defunto chega no cemitério
ele chega mesmo é de bruços, de tanto buraco e

solavanco que ele recebe pelo caminho.
Dona Maria Rosa; 74 anos, moradora de um

dos lugares mais altos do morro do Mocotó.
Dona Maria trabalhou quase a Vida inteira como

cozinheira da cidade, "lá embaixo", e agora da
mal consegue subir o morro, "É a' idade, né, mo

Cerca demil pessoas moram noMoeoto, em favelas. PorRaimundo Caruso, fotos deLourivalBento.
tio, ainda ontem de manhã, quando voltei da
feira, eu levei quase uma hora pra subir até
aqui". •

Dona Maria: Acho que no meu tempo o

carnaval valia mais. As fantasias eram mais
simples, - como uma fazendinha qualquer, um
pedaço de chitão a gente fazia uma fantasia -'e

os passos dos sambistas menos complicados.
Hoje não. Eles tem apoio do governo e a coisa,
no final fica mais complicada. Não, não tenho
podido assistir os ensaios lá embaixo. Mas no

meu tempo o carnaval era em todo lu,i.u:.,
Na viela tortuosa do Morro do MÕcotó não

se vê uma única coisa pendurada nas casas, ou
tocando nos rádios ligados ou mesmo nas

conversas corriqueiras que lembre que o morro
é a principàl fonte de passistas e de alegria
carnavalesca da cidade. A subida é tortuosa,
estreita e não existem degraus por onda só
bandos de erianças descem e sobem correndo.
Quem tem uma idéia bem realista do número de
,habitantes do morro, é tambémArnaldo Ferrei
ra. E ele explica porque:

- Há uns vinte anos o padre Quinto, da'
igreja do Biguaçu, quis saber quantos católicos e

quantos protestantes existiam no Mono. Eu fui
de casa em «asa, de beco em beco, e contei.
Naquela época tinha 215 casas. Pra mim, este
número subiu hoje para uns 250, o que dá um

total de quase mil pessoas, ou mais.
- Isso é uma força de eleitor danada. Por

isso nas eleições todo mundo 'da cidade sobe o

morro, promete coisas e coisas 'mas dePois não

cumpre nada. Taí pra tu ve: nada' do que a

gente precisa. Tu agora aceita um refrigerante
bem geladinho?

Com voz mansa e com uns cinco netos

pendurados nela e de olho na máquina fotográ
fica, dona Maria Rosa compara o carnaval. de
hoje com o carnaval dos velhos tempos.

Dona Maria Rosa: Não não digo que os

passistas das escolas de hoje dancem melhor que'
antigamente. Eles, pra mim, têm muitos passos
novos, isso têm. Mas naquele tempo, apesar-de
mais simples, o pessoal também dançava muito
bem e a gente se divertia muito. Demais, até.
Mas nunca fiz. parte de escola, não. Apenas
'torcia. Mas quando mocinha dançava na rua,

junto do povo.
Arnaldo Ferreira - Mas' tu não queres

mesmo tomar um refrigerante? Tá quente à
beça. (nós estavamos quase no tope do Mocotó,
suados, sentados na mesa de um bar que ainda
estava sendo construído).

'

.

- Tu és o dono do bar?
- Não o dono é ele, explica Arnaldo

,

apontando para um homem sem camisa, por
causa do calor.

- E tu, companheiro, tá vendendo mais com
a chegada do Carnaval?

- Eu não quero saber de nada, O que eu

quero é uma máquina de fazer dinheiro para
poder sair daqui!

I

,

sabilidade, quando aproxi
madamente 40% dos estabe
lecimentos comerciais fun
cionam sem a documenta
ção necessana completa,:
porque recolherem os irn-

.

postos. Em contra partida, o
arquivo da prefeitura está
cheio de processos cujos
alvarás 'pagos estão retidos".

.

- Nos casos de zonas
,residenciais que ainda não
foram transformadas em co

merciais, existem
_

ruas em

,
I

Vereador denuncia ano,rmaliélade na concessão de alvará

suntos Universitários em ofício
circular no. 4060/75 - DAUde
30' de outubro de 1975, solici
tóu que sejam evitadas provas de
exames vestibulares no sábado".
Diz ainda que os vestibulan

'dos adventistas vêem-se impedi
do� por "motivos de consciência
religiosa" e apresentam as se

guintes sugestões: "'Os vestibu,
landos implicados realizariam as

provas de sábado, nesse mesmo
dia após o ocaso, ficando os

mesmos desde o' período da
manhã sob guarda dessa -comís
são; esses vestibulandos fanam
as provas .sexta-feira à tarde e
ficariam isolados até a manhã de'
sábado em local a ser determina,
do pela Comissão e sob a�da
da mesma".

A resposta que devia ser da
da ontem, até a noite não havia
sido obtida, sendo esperada para
hoje.

A;ude a
, - ,

Gúatemala,
pede o'88�

Começa hoje na sede do
Banco de> Bra sil de Florianô
polis e nas agências do' bano
co no interior dó Estado o

Q!colhimento de donativos
. ,

em dinheiro feitos, pela po
pulação às vítimas dos terre
motos registrados nos últi
mos cinco dias na Guatema

la, América Central e que
provocou pelo menos 17 mil
mortos e centenas de milha
res de desabrigados.

A fim de chamar a aten,
ção dos clientes para campa
nha de solidariedade ao po
vo guatemalteco, ,0 banco
vai

.

afixar avisbs junto às
caixas pagadoras e enviar
aos empresários da capital
ummemorial onde é solicita
da ajuda. Conforme infor
mou Norivaldo de Freitas,
chefe do setor de Serviços
Diversos, o banco 'promoveu
em apen-as uma.: única
oportunidade campanha
Igual a ,essa. Foi quando, em
1964, se criou a campanha
do "ouro pelo bem do Bra-
sil".

.

Os donativos, que podem
ser de qualquer quantia (in
clusive depósitos de cinco

cruzeiros), serão deposita
dos na conta das "vítimas
dos terremotos da Guatema-

I

la" e depoís remetidos para
a matriz do Banco.doBrasil
em Brasília, de onde seguirá
para aquele país.

.

Carteira de·
motorista

custa Cr$ 93
\

'

o Detran catarinense co-

bra três vezes mais que o

mesmo órgão. do Paraná -

respectivamente 93 e 23
cruzeiros - do motorista que
precisar de uma segunda via
da carteira de habilitação.
A diferença de preço

porém é legal, segundo ex

plicou o coordenador geral
do Tesouro do Estado, An
tonio Carlos Vieira, ,que
disse o seguinte:

"nossa exígência está de
acordo com a lei de 29 de

dezembro de 1971, que
determina a·' cobrança de

20% do salínimo pafcl emis-,
são e revalidação de 2a. via

da carteira de habilitação".
Para cada Estado existe

uma lei\ específica, explica
ele. ,A lei citada fixa cobran

ça . de 20% sobre o maior

salário mínimo do Estado.
6 Coordenador Geral do

Tesouro do Estado diz que
quando' o Governo Federal
determinou' o último .au

mento de salário mínimo,
"ele disciplinou que os valo
res cobrad os sobre os

serviços prestados pelo Esta

do, fosse calculado sobre o

salário mínimo anterior

existente, acrescido do coe

ficiente da atualização mo

netária em 1,33% - o, que
corresponde a, um salário
base no Estado de Santa
Catarina de Cr$ 466,00. O

governo discíplinou esse

coeficiente pelo decreto
75.704 de 30 de abril de

1975".

tficação deve requisitá-lo hoje
ou amahã antes do início da
prova junto à Comissão Central
do Vestibular e trazer suas foto
grafias. Ninguém entra também
sem á carteira de identidade mas

o traje continua livre. Tendo-se
registrado certa porcentagem de
falhas na marcação a lápis do
gabarito no cartão de respostas
- o que faz com que o cartão
tenha que ser revisto manual
mente pois o computador não
procedeu a nenhuma perfuração
- pede-se aos vestibulandos que
marquem com mais força o ga
barito, observ ândo porém as
devidas proporções.

referido documento, a co

meçar, mesmo pelo prédio
da própria prefeitura e dó
palácio do governo. Caso
insólito, é o do Mercado

Municipal, que enquanto o

prédio não tem habite-se,
são fornecidos mais de 300
alvarás de funcionamento
no local".

Para Pedro Medeiros"
"usando de dois pesos e

duas medidas a administra
ção municipal ainda não se

conscientizou de sua respon-
.

'

- " ..�.

Medeiros, do MDB, faz severas crítiOOs à. prefeitura pela forma com que recolhe e despacha os pedidos de alvarás e habite-se na cidade.

O vereador Pedro
Medeiros MDB vai
encaminhar á Câmara proje-:
to de lei regulamentando a

concessão de alvarás e habi
te-se na cidade. Segundo o

vereador, a prefeitura não
está agindo corretamente no

despacho de alvarás para
qualquer tipo de funciona
mento, e "s6 pensa em

arrecadar mas não dá a

atenção devida aos muníci
pes".

- Podemos constatar

afirmou - a grave irregularí-:
dade que o Município come
te sem ter amparo legal..O
contríbuinte ao requerer o

dooumento paga todas as.. '

despesas e em muitos, casos'
recebe ii comunicação. de
que o seu pedido foi indefe
rido. As taxas já recolhidas
não são devolvidas e aí está
o fato consumado: a rranicipa
lidade está agindo até de forma
desonesta.
"Os motivos do indeferi

,

mento apresentados variam

desde porque a rua não é
comercial, até a. falta do

. número do habite-se. Na
realidade,· a prefeitura não
tem no arquivo, ou parece
não ter, uma relação dos
serviços que são fornecidos
por ela I mesma. Qualquer
funcionário da municipalí
dade sabe que habite-se em

Florianópolis começou a ser

despachado. de vinte anos

para cá, sabe também que
todas as construções feitas
anteriormente não têm o '

que 70% do comêrcio, que
já vem funcionando há vá
rios anos, têm o pedido de
alvará negado. Outro fato

que deve ser relatado, é que
a atual administração vetou

projetos que transformam
ruas residenciais em comer

ciais, os quais foram aprova
dos pela Câmara e deve ser

salientado, que numa dessas
vias funciona um super
mercado que tem o apelido
de Rodoviária, comenta o

vereador.
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